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Le Président de la
République regagne

Alger  après avoir pris
part aux travaux  

M. Attaf reçoit une
délégation américaine

diplomatique
importante à New York
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Le ministre des Affaires
étrangères et de la Communauté
nationale à l'étranger, M. Ahmed
Attaf, a souligné, vendredi à New
York, l'importance de l'adoption
d'une nouvelle approche de lutte
contre le terrorisme en Afrique,
rappelant le rôle de l'Algérie dans
ce sens d'autant que le président
de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, assume la haute
mission de coordinateur des
efforts continentaux dans la
lutte contre le terrorisme,
l'extrémisme violent et la
prévention de ces fléaux. "Le
terrorisme est devenu la menace
numéro un pour la paix et la
sécurité en Afrique. Les
développements récents ont
clairement démontré que, si
cette menace a
considérablement diminué dans
d'autres parties du monde, elle a
augmenté de façon
exponentielle sur notre
continent, en particulier dans la
région du Sahel", a déclaré M.
Attaf dans une allocution
prononcée lors d'une réunion
ministérielle de l'Union africaine
(UA) pour débattre des menaces
terroristes accrues auxquelles
sont confrontés les pays et les
peuples du continent africain,
ces derniers temps. 
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Attaf plaide pour l'adoption 
d'une nouvelle approche de lutte

contre le terrorisme en Afrique
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TAMANRASSET 
Plus d’un millier de
trousseaux scolaires pour
les scolarisés défavorisés 

Un lot d’un millier de fournitures scolaires seront
remis par le bureau régional du Conseil du Renouveau
Economique Algérien (CREA) au profit des scolarisés
issus des familles nécessiteuses de la wilaya de Taman-
rasset en prévision de la nouvelle rentrée scolaire
2023/2024, a-t-on appris samedi de cette instance patro-
nale.

Ce lot de trousseaux scolaires, remis aux services de
la wilaya, constituent un appui aux efforts de l’Etat por-
tant solidarité avec les scolarisés des familles défavori-
sées et vulnérables, a affirmé le président du bureau
régional du CREA à Tamanrasset, Mohamed Zounga.

BOUIRA 
Réouverture du chemin
de wilaya 11 après sa
réhabilitation (Direction) 

Le chemin de wilaya (CW) n 11 reliant Ouled Rached
à Ahl Laksar (Sud-est de Bouira) sur une distance de 7
kilomètres, a été rouvert à la circulation mercredi après
une vaste opération de réhabilitation, a-t-on appris au-
près de la direction des travaux publics (DTP).

C’est au cours d’une visite du wali Abdelkrim Laâ-
mouri dans la région que cette route, ayant connu de sé-
rieuses dégradations, a été rouverte à la circulation,
après des travaux de réhabilitation qui ont duré plus de
deux mois, selon le directeur des travaux publics, Nou-
reddine Gasmi.

Considéré comme un axe routier important, car il
relie également les régions du nord de la wilaya à celles
du sud via El Hachimia, ce chemin de wilaya était im-
praticable en raison des déformations et dégradations
qu’il a subies durant de longues années, a-t-on rappelé.

JUSTICE 
Signature d'un accord 
de coopération entre 
la Direction générale 
de l'administration
pénitentiaire et
l'association "Iqraa" 

Un accord de coopération a été signé, mercredi à
Alger, entre la Direction générale de l'Administration
pénitentiaire et de réinsertion et l'association algé-
rienne d'alphabétisation "Iqraa" visant à contribuer à
l'opération d'insertion des détenus.

Cet accord a pour objectif de renforcer le travail
commun et de déterminer les domaines de coopération
et de complémentarité entre les deux parties, en vue de
développer et promouvoir les activités pour éradiquer
toutes les formes d'analphabétisme (numérique et abé-
cédaire) chez la catégorie des détenus et de les aider à
s'intégrer à nouveau dans la société.
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ALGER 
Démantèlement d'une
bande de cambrioleurs 
de locaux commerciaux 
à Rouiba 

Les services de sûreté de la wilaya d'Alger, représentés par
la brigade de la police judiciaire de la circonscription adminis-
trative de Rouiba, ont arrêté 4 individus repris de justice, âgés
entre 20 et 28 ans, impliqués dans une affaire de vol, indique
mercredi un communiqué des mêmes services.

Les services de sûreté de la wilaya d'Alger, représentés par
la brigade de la police judiciaire de la circonscription adminis-
trative de Rouiba, "ont procédé, la semaine dernière, à l'arres-
tation de 4 individus repris de justice âgés entre 20 et 28 ans,
impliqués dans une affaire de vol, originaires de la wilaya d'Al-
ger", précise le communiqué.

Placée sous la supervision permanente du parquet territo-
rialement compétent, l'affaire en question intervient suite à
une plainte déposée par une personne concernant le vol de té-
léphones portables dans son magasin, ainsi qu'une somme
d'argent estimée à 20.000 DA qui se trouvait dans un coffre.

Le service concerné a lancé les investigations pour arrêter
les auteurs.

BATNA 
2 morts et 2 blessés dans
un accident de la route 

Deux personnes ont trouvé la mort et deux autres ont été
blessées dans un accident de la circulation survenu dimanche
dans la wilaya de Batna, a indiqué un communiqué de la cellule
de communication et d’information de la direction locale de la
Protection civile. L’accident s’est produit suite à une collision
entre deux véhicules touristiques sur la route nationale RN 88
reliant Batna et Khenchela causant la mort sur place d’une
femme, la quarantaine et son enfant âgé d’un (1) an, selon la
même source. Deux blessés âgés de 19 ans et 30 ans ont été se-
courus par les agents de la Protection civile avant d'être évacués
à la polyclinique de Timgad, alors que les corps sans vie ont été
transférés vers la morgue du centre hospitalo-universitaire
CHU de Batna, a-t-on ajouté.

Une enquête a été ouverte par les services compétents pour
déterminer les causes et les circonstance de l’accident, a-t-on
fait savoir.

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE
DU CONGO 
16 enfants meurent par
manque de soins après 
une grève des infirmiers 

Pas moins de 16 enfants sont morts par manque de soins
appropriés à cause d'une grève des infirmiers à Samba dans la
province de Maniema en République démocratique du Congo
(RDC), rapportent mercredi des médias locaux.

Un médecin cité par la radio de l'ONU en RDC, a informé du
décès de plus seize enfants par manque de soins de santé ap-
propriés à cause de la grève des infirmiers dans cette zone qui
connait une épidémie de rougeole.

Ces enfants souffrant d’anémie sont morts entre le 11 et le 18
septembre parce qu’ils n’ont pas été pris en charge, selon le
médecin.

INDONÉSIE 
Un séisme de
magnitude 6,3 frappe
l'est du pays, aucune
alerte au tsunami 
n'est émise 

Un séisme de magnitude 6,3 a ébranlé la province
des Moluques, dans l'est de l'Indonésie, dans la nuit de
vendredi à samedi, mais n'a pas déclenché de vagues
géantes, a indiqué l'agence de météorologie, de clima-
tologie et de géophysique du pays.

Le tremblement de terre s'est produit à 21H59 heure
de Jakarta (14H59 GMT), son épicentre étant situé à 169
km au nord-ouest des îles Tanimbar et à une profon-
deur de 177 km sous le fond marin, a précisé l'agence.

L'agence avait précédemment enregistré le tremble-
ment de terre à une magnitude de 6,6, mais en a révisé
l'intensité par la suite.

Elle a indiqué que les secousses du tremblement de
terre ne risquaient pas de déclencher un tsunami.

GOLFE DE GUINÉE 
2,4 tonnes de cocaïne
saisies sur un bateau 
de pêche 

Plus de 2,4 tonnes de cocaïne ont été saisies jeudi
dans l'ouest du golfe de Guinée, sur un bateau de pêche
sans pavillon parti du Brésil, a annoncé vendredi la pré-
fecture maritime de l'Atlantique.

"Au total, 2.435 kilogrammes de cocaïne ont été dé-
couverts à bord, puis transbordés sur la frégate de sur-
veillance Ventôse pour y être détruits.

Le bateau de pêche de 20 mètres de long avait quitté
les côtes brésiliennes quelques jours auparavant", dé-
taille la préfecture maritime française, dans un commu-
niqué.

"La route maritime empruntée pouvait présager de
l'arrivée de la cocaïne en Europe", ajoute-t-elle.

Cette opération "de vaste ampleur", intervenue jeudi
à l'aube en haute mer, a été lancée sur la base d'une en-
quête de la police fédérale brésilienne en coopération
avec des services d'enquête britanniques (NCA) et amé-
ricains (DEA).

ALLEMAGNE 
Huit blessés dans 
un accident sur une
attraction à Munich 

Un accident sur une attraction de montagnes russes
à Munich a fait huit blessés, a indiqué dimanche la po-
lice allemande.

Deux wagons d'une attraction de la fête foraine sont
entrés en collision samedi soir vers 22H15 heure locale.

Un des véhicules a percuté celui qui se trouvait der-
rière lui, a précisé un porte-parole de la police.

Le service médical a soigné sur place huit personnes
légèrement blessées, dont deux ont été transportés à
l'hôpital pour des soins complémentaires.

Les causes de l'accident doivent encore être détermi-
nées via une expertise. L'accident est survenu sur l'at-
traction dénommée "Hollenblitz" ("L'Eclair de l'Enfer"),
présentée comme la plus grande montagne russe cou-
verte du monde.
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Le ministre qui a présidé une cérémonie
organisée en hommage à trois moudjahid-
dine ayant participé à cette bataille historique
qui s’était déroulée du 22 au 28 septembre
1955 dans le djebel El Djorf, dans la commune
de Stah Guentis (Tébessa), en l’occurrence
Nasr Bouabida, Lessouad Messaï et Ali Bou-
larès, a précisé que la commémoration de
cette bataille "constitue une opportunité
pour rappeler aux jeunes l’héroïsme, les
glorieux faits d’armes et les sacrifices consen-
tis par les révolutionnaires pour que l’Algérie
recouvre sa souveraineté".

En marge de cette cérémonie qui s’est
tenue au domicile familial du Moudjahid
Nasr Bouabida, à Tébessa, le ministre a ap-
pelé les Moudjahidine à "communiquer
avec les jeunes, les chercheurs et les per-
sonnes s’intéressant à l’histoire de la Guerre
de libération en donnant leurs témoignages
sur les différentes batailles menées par l’Ar-
mée de libération nationale (ALN) contre
le colonisateur français, pendant la Révo-

lution". M. Rebiga a indiqué que son dé-
partement ministériel "œuvre à enregistrer,
par archivage, transcription ou témoignage
oral, leur vécu durant cette époque pour
enrichir la Mémoire nationale". De son coté

le Moudjahid Nasr Bouabida, né le 23 mars
1933 dans la wilaya de Tébessa, lui-même
acteur de la grande bataille d’El Djorf, a
appelé à la production d’un film cinémato-
graphique révolutionnaire sur cette grande

épopée historique, caractérisée par une
parfaite organisation.

Le ministre a entamé mercredi soir sa
visite de travail dans la wilaya de Tébessa
par l’inauguration d’une cantine scolaire
centrale au chef-lieu de wilaya, dont la réa-
lisation a nécessité une enveloppe de 25
millions de DA. Une structure qui servira
des repas chauds à près de 8.000 élèves sco-
larisés dans 20 écoles primaires, selon les
précisions fournies sur place.

Le ministre, qui a animé, par la suite,
une conférence diffusée via les ondes de la
radio algérienne de Tébessa, poursuivra sa
visite, jeudi, en présidant les cérémonies
organisées dans le cadre de la commémo-
ration du 68ème anniversaire de la grande
bataille d’El Djorf, sur le site même de  son
déroulement. Il donnera également le coup
d’envoi de plusieurs projets de développe-
ment et inaugurera d’autres réalisations
dans les communes d’El Ogla, de Chréa et
de Safsaf El Ouesra. 

L'année universitaire 2023-2024
sera marquée par la poursuite par
le ministère de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche
scientifique de la réforme du sec-
teur des œuvres universitaires en
œuvrant à la généralisation de la
numérisation des œuvres de
transport, d'hébergement et de
restauration au profit de près de
1.700.000 étudiants pour la nou-
velle rentrée universitaire. Dans

le cadre de la mise en œuvre des
réformes visant à améliorer les
œuvres universitaires, à l'occasion
de la rentrée universitaire prévue
demain samedi, de nouvelles me-
sures ont été prises afin d'amé-
liorer la prise en charge des étu-
diants, et faciliter les procédures
d'inscription grâce à l'utilisation
de la numérisation dans le trans-
port, l’hébergement et la restau-
ration. En matière de transport,

dans le cadre des efforts de l'Office
national des œuvres universitaires
(ONOU) visant à améliorer les
conditions de transport des étu-
diants, un accord a été conclu avec
la société "Setram" pour bénéficier
des services de tramway et de mé-
tro dans les sept wilayas disposant
de ces deux moyens de transport.

Il s'agit des wilayas d'Alger,
d'Oran, de Constantine, de Sétif,
de Ouargla, de Sidi Bel Abbès et
de Mostaganem, ce qui permettra
à tous les étudiants, lors de cette
entrée universitaire, de bénéficier
de ces services après le dépôt d'un
dossier administratif électronique
au niveau des Direction locales
de l'ONOU, chargées de délivrer
les cartes d'abonnement spéciales
auprès de la société "Setram".

A cet égard, le chargé de com-
munication numérique et d'in-

formation statistique au ministère
de l'Enseignement supérieur et
de la Recherche scientifique, Ab-
deldjebbar Daoudi, a expliqué
dans une déclaration à l'APS que
parallèlement à l'inclusion des
services de transport de tramway
et de métro pour le transport des
étudiants universitaires, le nom-
bre de bus sera réduit, ce qui
contribuera à améliorer la qualité
des transports, d'une part, et à ré-
duire les embouteillages dont
souffrent particulièrement les
grandes villes, d'autre part. Dans
le cadre de la démarche de la tu-
telle visant à réunir toutes les
conditions d'hébergement et à ré-
gler le problème de surcharge au
niveau des cités universitaires, il
est prévu la réception de 21.500
lits répartis sur 9 wilayas, à savoir
Tébessa (4.000 lits), Tiaret (3.000

lits), Tizi Ouzou (4.000 lits), Sétif
(2.000 lits), Ouargla (1.500 lits),
Guelma (3000 lits), El Tarf (1000
lits), Ain Defla (1000 lits) et Tipasa
(1000 lits), la valeur globale du
programme étant estimée à 25,75
milliards DA. Selon les statistiques
fournies par l'application "Pro-
gress" consacrée aux inscriptions,
116.000 demandes d'hébergement
ont été enregistrées.

Une carte d'étudiant intelli-
gente unifiée sera adoptée, au titre
de la nouvelle rentrée universitaire
avec un numéro d'identification
unifié autorisant, à l'étudiant, l'ac-
cès aux différentes structures uni-
versitaires. Un ticket électronique
de reconnaissance facile ou
d'identification biométrique sera
également créer pour l'accès de
l'étudiant aux restaurants univer-
sitaires. 

EDUCATION
Les procédures liées à la
réintégration des élèves des
cycles moyen et secondaire
exclusivement via le système
d'information du ministère

Le ministère de l'Education nationale a annoncé jeudi dans un
communiqué que les procédures de réintégration des élèves du cycle
d'enseignement moyen et celui du secondaire se feront exclusivement
via le système d'information du ministère, à compter de l'année
scolaire en cours 2023-2024. "Dans le cadre des opérations de numé-
risation des procédures liées à la gestion de la scolarité des élèves, le
ministère de l'Education nationale a annoncé que les procédures de
réintégration des élèves des cycles d'enseignement moyen et secondaire
se feront exclusivement via le système d'information du ministère, à
compter de la rentrée de l'année scolaire en cours 2023-2024, selon
les modalités suivantes :  Les parents inscrits sur le système d'infor-
mation du ministère de l'Education nationale désirant soumettre
une demande de réintégration de leurs enfants, peuvent procéder à
l'opération à partir de dimanche 1 octobre jusqu'au jeudi 5 octobre
2023 en accédant à leurs comptes sur l'espace Parents via le lien
http://awl ya.education.gov.dz, en renseignant le formulaire de la de-
mande d'intégration et en imprimant le récépissé de dépôt électronique
de la requête", précise la même source. Les parents non inscrits sur
le système d'information du ministère de l'Education nationale doivent
préalablement créer leurs propres comptes sur l'espace Parents via
le même lien afin de pouvoir déposer une demande de réintégration
par la même procédure et dans les délais fixés, ajoute le communiqué.
Le système d'information classe les élèves concernés par la réintégration
en adoptant des critères  unifiés dans la limite des places pédagogiques
disponibles, selon la même source. Les conseils de classes examinent
les demandes de réintégration sur la base des listes extraites du
système d'information du ministère, avant délibération. Les résultats
sont communiqués aux parents concernés à travers leurs comptes
dans l'espace Parents et affichés dans les établissements d'enseignement.
Les élèves dont la demande est acceptée doivent s'inscrire dans leur
établissement d'enseignement immédiatement après l'annonce des
résultats. Il convient de rappeler que toute procédure liée au processus
de réintégration des élèves concernés qui se déroule en dehors du
système d'information du ministère de l'Education nationale est
considérée com me nulle et non avenue, a souligné le communiqué
du ministère de l'Education nationale. 

HISTOIRE  DE LA RÉVOLUTION
Commémoration de la grande bataille d’El Djorf : "un
message fort destiné aux jeunes générations" (ministre)

Le ministre des Moudjahidine et des Ayants droit, Laid Rebiga, a souligné mercredi soir à Tébessa que la célébration du 68ème
anniversaire de la grande bataille d’El Djorf est un "message fort aux jeunes qui se doivent s'imprégner de la Glorieuse révolution

et en être fiers".

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
La numérisation des œuvres de transport, d'hébergement 
et de restauration, une des priorités pour l'ONOU

L'Algérie, qui connait une grande dynamique éco-
nomique ces dernières années, a réalisé des avancées
considérables en matière d'infrastructures de télé-
communications et services internet. En effet, à l'ère
du numérique, toute économie se doit d'être adossée
à une solide infrastructure relative aux technologies
de l'information et de la communication (TIC) qui
offre tous les outils nécessaires aux différents inter-
venants sur le marché algérien, a-t-on indiqué auprès
du ministère de la Poste et des Télécommunications.

Depuis 2020, l'Algérie a réalisé des "progrès nota-
bles" en matière d'infrastructures de Télécommu-
nications, à travers notamment l'accélération du dé-
ploiement de la fibre optique dans tout le pays. Le
nombre d'abonnés à la technologie FTTH (Fibre op-
tique jusqu'au domicile) a enregistré une évolution
importante, "passant de 53.000 au début 2020 à
900.000 en septembre 2023", et devrait "dépasser le
seuil du million d'ici la fin de l'année", selon les ob-
jectifs intermédiaires tracés dans le plan d'action du
secteur.

En parallèle, un raccordement des nouveaux p
ôles urbains en utilisant prioritairement le FTTH a
été entamé afin de faire basculer graduellement les
abonnés ADSL (technologie basée sur le cuivre) vers
des technologies plus performantes: FTTB (VDSL)
et FTTH. L'accès des foyers à l'internet fixe très haut
débit est un "élément clé" dans toute transformation
numérique, raison pour laquelle le secteur a arrêté
un objectif stratégique dans son plan d'action ciblant
la connexion des 2/3 des foyers (6 millions de foyers)
à l'internet fixe d'ici fin 2024. Là aussi, les résultats
intermédiaires sont "probants", puisque le nombre

d'abonnés est passé "de 3,5 millions en début 2020 à
plus de 5,3 millions en septembre 2023". La hausse
du nombre d'abonnés a été accompagnée par l'"amé-
lioration" du service fourni, à travers l'augmentation
du débit internet fixe minimum de 2 à 10 Mbps et ce,
sans impact financier sur le citoyen. La  modernisation
des infrastructures de base ont permis de fournir
une connexion internet de très haut débit pouvant
atteindre 300 Mbps.

En matière d'Internet mobile, la libération de
bandes de fréquences supplémentaires au profit des
opérateurs de téléphonie mobile, ont permis une
couverture dépassant les 85% de la population par
cette technologie. Grâce à ces efforts, le nombre
d'abonnés a atteint 45 millions en Internet mobile
(3G/4G), alors qu'il était de  37 millions en 2020. Enfin,
afin de permettre un accès équitable, notamment
au niveau des zones enclavées, l'Etat a mis en place
"un mécanisme qui permet de faire bénéficier les
localités de moins de 2000 habitants des services de
télécommunications".

A ce titre, une procédure en vue de concrétiser
un nouveau programme "visant à couvrir 1400 localités
à travers le pays, par des services de communications
électroniques mobiles (téléphone et internet), a été
lancée en juillet dernier". Ces améliorations du taux
de pénétration de l'Internet, d'une part, et de la per-
formance des réseaux fixe et mobile, d'autre part,
ont été rendues possibles grâce à l'augmentation de
la bande passante internationale, dont la capacité
équipée est passée de 1,5 Terabit par seconde (Tbps)
au début de 2020 à 7,8 Tbps actuellement.

APS

INFRASTRUCTURES DES TÉLÉCOMMUNICATIONS
Des sauts qualitatifs ces dernières années 
en Algérie  (ministère)
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Le ministre des Transports reçu à Addis-Abeba 
par la présidente de la République d'Ethiopie 

Le ministre des Transports,
Youcef Cherfa, a été reçu

vendredi à Addis-Abeba, par la
Présidente de la République

fédérale démocratique d'Ethiopie,
Sahle-Work Zewde, suite à

l'ouverture de la ligne aérienne
internationale directe reliant

entre Alger et Addis Abeba.
La Présidente de la République fédérale dé-

mocratique d'Ethiopie s'est félicité, lors de
cette rencontre, des efforts consentis par les
deux parties pour concrétiser les engagements
des dirigeants des deux pays, M. Abdelmadjid
Tebboune et son homologue éthiopienne, no-

tamment ceux contractés lors de la visite qu'a
effectué Mme Sahle-Work Zewde en Algérie au
mois de juillet 2022 à l'occasion de la célébra-
tion du soixantenaire de l'Indépendance, à sa-
voir la décision d'ouvrir la ligne aérienne
directe Alger-Addis Abeba. La rencontre était
l'occasion pour les deux parties de discuter les
moyens de renforcer la coopération bilatérale
dans les différents domaines, notamment de
l'économie et du commerce, ainsi que pour
évoquer plusieurs questions d'intérêt com-
mun. Les deux parties ont affirmé que "le pas
his torique franchi aujourd'hui (vendredi), est
une nouvelle étape qui s'inscrit dans la dyna-
mique des relations bilatérales privilégiées
entre les deux pays et les deux peuples, algé-
rien et éthiopien".

Le ministre des Travaux publics et des
Infrastructures de base, Lakhdar Rakh-
roukh et le ministre turc des Transports et
de l'infrastructure, Abdulkadir Uraloglu,
ont exprimé, jeudi à Alger, leur volonté de
concrétiser des projets communs dans le
secteur des travaux publics, notamment la
réalisation de lignes ferroviaires.

Cette volonté a été exprimée lors du
Forum économique algéro-turc du secteur
des travaux publics, présidé par MM Rakh-
roukh et Uraloglu, en présence du vice-mi-
nistre turc et de l'ambassadeur turc en
Algérie, ainsi que des présidents et direc-
teurs généraux de plusieurs groupes et en-
treprises économiques, algériens et turcs,
activant dans le domaine des travaux pu-
blics et des infrastructures.

Dans une allocution à l'occasion, le mi-
nistre a indiqué que ce forum faisait suite
à la réunion d'Istanbul qui s'était tenue en
juillet dernier, en marge de la visite offi-
cielle du président de la République, M.

Abdelmadjid Tebboune, en Turquie, au
cours de laquelle le ministre turc avait ex-
primé son "attachement à renforcer et à
promouvoir les liens de partenariat et de
coopération dans le domai ne des travaux
publics et des infrastructures de base".

M. Rakhroukh a souligné, en outre, que
ce forum s'inscrivait dans le cadre des "ins-
tructions des dirigeants des deux pays et de
leur engagement personnel à la promotion
de la coopération et du partenariat bilaté-
raux et à l'augmentation du volume des in-
vestissements entre les deux pays,
profitant du climat attractif pour l'investis-
sement dans les deux pays".

Il a également mis en avant la volonté
des opérateurs économiques des deux pays
de construire des relations économiques
solides en exploitant les opportunités dis-
ponibles pour la réalisation de projets d'in-
térêt commun.

Il a indiqué que le forum "ouvrira la voie
à de nouvelles opportunités pour les
hommes d'affaires et les entreprises des
deux pays afin d'examiner la possibilité de
mettre en place des projets dans le cadre de
partenariats communs", ce qui permettrait
l'accès aux marchés internationaux.

A ce propos, le ministre a appelé les
hommes d'affaires et les entreprises
turques à développer leurs activités et à ex-

ploiter davantage les opportunités d'inves-
tissement "diverses et importantes", et à
contribuer à la réalisation de projets com-
muns dans le domaine des infrastructures
de base, grâce aux avantages et aux incita-
tions substantiels accordés par l'Algérie
aux investisseurs é trangers.

M. Rakhroukh a également rappelé les
investissements engagés par l'Algérie ces
dernières années dans le secteur des tra-
vaux publics et des infrastructures de base,
notamment pour les installations ferro-
viaires visant à élargir le réseau ferroviaire
national qui va relier les différentes ré-
gions du pays (sud et nord) et s'étendre à
quelques pays africains voisins.

Il a affirmé que l'Algérie progressait de
manière constante vers le développement
du secteur ferroviaire en renforçant et en
modernisant le réseau, grâce à la mise en
œuvre d'un plan national visant à atteindre
6.000 km de voies ferrées à court terme,
pour atteindre 15.000 km à moyen terme.

M. Rakhroukh a rappelé la concrétisa-
tion de plusieurs "programmes impor-
tants" en matière de routes et d'autoroutes,
outre le développement d'infrastructures
portuaires et aéroportuaires, à travers la
réalisation de projets contribuant au déve-
loppement de l'économie nationale.

A cet effet, le ministre a formé le vœu de
voir les entreprises turques activant dans
le domaine des infrastructures de base par-
ticiper à la réalisation de ces projets d'in-
vestissement, notamment en matière de
voie ferroviaire, vu la grande importance
accordée par le président de la République
au développement du réseau ferroviaire,
dans le cadre de la stra tégie globale de dé-
veloppement du secteur minier et de pro-
motion des exportations hors
hydrocarbures.

La Turquie sera l'invitée d'honneur de
la 19e édition du Salon international des
travaux publics (SITP), prévu du 14 au 18
novembre 2023, a-t-il indiqué, appelant les
entreprises et les sociétés turques activant
dans le domaine des travaux publics à "par-
ticiper efficacement" à cette manifestation
économique qui permettra de créer une
dynamique entre les opérateurs écono-
miques et d'encourager les porteurs de
projets innovants.

De son côté le ministre turc est revenu

sur le travail en cours pour développer da-
vantage les relations algéro-turques, no-
tamment à travers la relance de projets
communs dans divers domaines.

M. Uraloglu a cité, dans ce sens, les in-
vestissements menées par plusieurs entre-
prises turques en Algérie, notamment dans
les secteurs du bâtiment et de l'industrie,
soulignant l'importance de saisir les op-
portunités d'investissement offertes dans
les projets de voies ferroviaires en Algérie.

Il a également mis en avant l'impor-
tance de la position stratégique de l'Algérie,
ainsi que ses ressources énergétiques et
ses richesses minières, soulignant que "la
Turquie tend à lancer des projets d'inves-
tissements communs en Algérie".

Le responsable turc s'est également dit
confiant qu ant à la réussite des projets
d'investissement turcs en Algérie et au dé-
veloppement des relations algéro-turques
après ce forum, arguant que l'Algérie et la
Turquie ont les moyens d'être au sommet,
de par leurs position géographique en Mé-
diterranée".

Le forum a été une occasion pour la
tenue de rencontres d'affaires entre des
chefs d'entreprises turques et les direc-
teurs généraux des entreprises publiques
algériennes, à l'instar du groupe Cosider,
l'Entreprise nationale des grands ouvrages
d'art (ENGOA), l'Entreprise nationale des
matériaux des travaux publics (ENMTP), la
Société d'études et de réalisation d'ou-
vrages d'art de l'Est (SERO-EST), le Groupe
d'étude d'infrastructures, de contrôle et
d'assistance "GEICA", le groupe d'infra-
structure de travaux publics maritimes
(GITRAMA), le Groupe d'infrastructure des
travaux routiers et ouvrages d'arts (Gitra),
l'Agence nationale des études et du suivi de
réalisation des investissements ferro-
viaires (Anesrif ) et l'Algérienne des auto-
routes (ADA).

M. Rakhroukh avait reçu, jeudi au siège
du ministère, le ministre turc des Trans-
ports et de l'infrastructure, Abdulkadir
Uraloglu, avec lequel il a examiné les
moyens de renforcer la coopération, no-
tamment dans le domaine des infrastruc-
tures et installations portuaires, et de
concourir à la réussite de la participation
turque au SITP.

APS

Le ministre des Transports, Youcef Cherfa a affirmé, ven-
dredi depuis Addis-Abeba que le lancement d'un vol direct
entre Alger et la capitale éthiopienne intervenait en concréti-
sation de l'un des engagements principaux des dirigeants des
deux pays, M. Abdelmadjid Tebboune et Mme Sahle-Work
Zewde. Dans une allocution à l'occasion du lancement du pre-
mier vol d'Air Algérie en destination d'Addis-Abeba depuis l'aé-
roport international d'Alger Houari-Boumediene, le ministre
a indiqué que la visite de la présidente de la République fédé-
rale démocratique d'Ethiopie en Algérie en juillet 2022 avait
abouti à l'ouverture d'une ligne aérienne directe entre les deux
capitales, ce qui contribuera à insuffler une nouvelle dyna-
mique aux relations de coopération bilatérale.

M. Cherfa a estimé que cette étape historique traduisait les
efforts visant à consolider les liens d'amitié et de coopération
entre l'Algérie et l'Ethiopie, et témoignait des liens historiques

profonds entre les deux pays. Il a souligné que cela ouvrira de
nouvelles perspectiv es dans divers domaines, en particulier
sur le plan économique et commercial, et facilitera, également,
le déplacement des personnes et des marchandises. De son
côté, le directeur général d'Air Algérie, Yacine Benslimane, a
fait savoir que le vol direct Alger-Addis-Abeba était la 46e des-
tination internationale du réseau extérieur de la compagnie al-
gérienne et la neuvième destination africaine dans le cadre des
démarches visant à renforcer le rôle de l'aéroport international
d'Alger en tant que point d'accès vital. Cette ligne reliant
l'Afrique du Nord à l'Ethiopie, contribuera à la mobilité des
voyageurs, des familles et des investisseurs algériens, qui pour-
ront désormais se déplacer facilement. Ce nouveau vol facili-
tera, également, le déplacement des personnes souhaitant
utiliser les aéroports d'Alger et d'Addis-Abeba pour se rendre
dans différentes destinations. Pour sa part, le directeur général

d'Ethiopian Airlines, Mesfin Tasew Bekele, a déclaré que sa
compagnie avait toujours souhaité une ligne directe entre les
aéroports d'Alger et d'Addis-Abeba, précisant que la compagnie
Air Algérie a réussi à concrétiser cette liaison qui revêt une
grande importance pour les relations entre les deux pays, la
promotion du commerce et du tourisme et pour les liens entre
les deux peuples. Le responsa ble éthiopien a émis le vœux de
sa compagnie de coopérer avec Air Algérie pour renforcer le
transport et relier les destinations de voyage en Afrique de
l'Ouest en concrétisant cette liaison entre l'aéroport internatio-
nal Houari Boumediene et l'aéroport international de Bole en
Ethiopie. La cérémonie qui s'est tenue à l'hôtel Sky Light à
Addis-Abeba, a été marquée par la présence de l'ambassadeur
d'Algérie en Ethiopie, l'ambassadeur d'Ethiopie en Algérie et
des délégations importantes des deux pays représentant divers
secteurs économiques et commerciaux.

TRAVAUX PUBLICS 
Une volonté algéro-turque pour la réalisation 
de projets communs 

A LG É R I E  -  E T H I O P I E  

Vol direct Alger - Addis-Abeba: une concrétisation des engagements 
du Président Tebboune et de son homologue éthiopienne (ministre) 

SOCIÉTÉ CIVILE 
Benbraham rencontre
le rapporteur spécial
de l'ONU sur le droit 
de réunion pacifique
et d'association 

Le président de l'Observatoire national de
la société civile (ONSC), Noureddine Benbra-
ham et le Rapporteur spécial de l'ONU sur le
droit de réunion pacifique et d'association,
Clément Nyaletsossi Voule ont passé en revue,
jeudi à Alger, les principales mutations qu'a
connues la société algérienne ainsi que les ac-
quis remportés récemment, a indiqué ven-
dredi un communiqué de l'Observatoire.

La rencontre, qui s'est déroulée en pré-
sence des membres de l'observatoire et des re-
présentants des mouvements de la société
civile, a porté sur "l'état actuel , les opportuni-
tés, les acquis et les défis auxquels fait face la
société civile en Algérie, à travers les diffé-
rentes périodes et contextes national et inter-
national jusqu'à la création de l'observatoire
en tant qu'instance consultative auprès du
Président de la République chargée de mettre
en place un cadre de dialogue, de consulta-
tion, de proposition, d'analyse et de prospec-
tive dans les questions relatives à la société
civile et l'amélioration de sa performance".

"Les deux parties ont évoqué les projets les
plus importants pour l'observatoire visant la
promotion et le renforcement du rôle de la so-
ciété civile", a ajouté l'observatoire dans son
communiqué.

"La place qu'occupe la société civile dans la
dernière révision constitutionnelle est un ac-
quis pour le renforcement de la participation
à travers la citoyenneté, l'ouverture du débat
sur le système juridique, la loi sur les associa-
tions, les mécanismes de financement et de
gestion des projets, le partenariat avec les sec-
teurs gouvernementaux et les entreprises éco-
nomiques, les TIC, les réseaux sociaux et les
mécanismes d'action de l'observatoire pour
associer la société civile dans l'élaboration des
politiques publiques", a ajouté cette instance
consultative dans son communiqué.

Les représentants des associations ont,
pour leur part, fait part de leur points de vues
concernant les mécanismes de promotion de
la collaboration de la société civile algérienne
avec les différentes instances et établisse-
ments aux niveaux national, régional et inter-
national.
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Farid Laâban, journaliste à
la Radio régionale de
Mascara, est décédé

vendredi dans son domicile
familial sis dans la ville de

Ghriss, à l'âge de 48 ans, des
suites d'une crise cardiaque,

a-t-on appris auprès de ses
proches.

Le défunt avait rejoint la Radio Ré-
gionale de Mascara en 2006 en tant
qu'animateur chargé de l'information
sportive et était connu pour son dé-
vouement dans son travail et son grand
intérêt pour tous les événements spor-
tifs dans la wilaya de Mascara, a-t-on in-
diqué de même source.

Tout au long de son parcours profes-
sionnel, il avait couvert de nombreux
événements sportifs nationaux et inter-
nationaux qui se sont déroulés à Mas-
cara, notamment les Jeux
Méditerranéens dont une partie s'est

déroulée au pôle sportif "Abdelkrim
Kerroum" à Sig, sachant que le défunt
était père de trois enfants.

Suite à ce décès, le wali de Mascara,
Mohamedi Farid, a présenté ses condo-

léances à la famille du défunt, a indiqué
la cellule de communication de la wi-
laya. Le corps du défunt Farid Laâban
sera inhumé, vendredi après la prière
d'El-Asr au cimetière "Sidi Bakhti", de

Les travaux de doublement de l’axe
reliant, sur 56 km, les routes nationales
(RN) n 3 et 88, dans la wilaya de Batna,
ont été relancés jeudi après-midi sous
la supervision du wali, Mohamed Ben-
malek.

Le chef de l’exécutif local a déclaré
que les travaux de doublement de cette
route "importante" reliant les wilayas
de Batna et de Khenchela, et faisant la
jonction entre Batna et l’autoroute Est-
ouest, ont connu des "perturbations",
voire des arrêts dans certains tronçons,
en raison de plusieurs obstacles tech-
niques, d’oppositions et de noncha-
lance de certaines entreprises "dont
deux ont vu leurs marchés résiliés
avant leur remplacement dans les pro-
chaines semaines". M. Benmalek a sou-
ligné, à cette occasion, la nécessité de

renforcer les chantiers et de rattraper
les délais de livraison de ce projet, no-
tamment son segment traversant, sur
un linéaire de 18 km, les communes
d’Ouled Fadhel, de Chemora, de Boul-
hilat, de Boumia, d’Ain Yagout et de
Djerma, dans la wilaya de Batna, ainsi
que plusieurs autres communes de la
wilaya voisine de Khenchela.

Le même responsable a insisté sur
l’importance de cette route p our les
deux wilayas en question qui seront
ainsi reliées à l’autoroute Est-ouest via
des points d’accès situés dans les wi-
layas d’Oum El Bouaghi et de Mila.

Les travaux de réalisation de ce pro-
jet de doublement, subdivisé en huit
parties ayant fait l’objet d’autant de
marchés, ont débuté en mai 2022 avec
un délai initial de 20 mois, dans le cadre

d’une autorisation-programme (AP) de
8,27 milliards de DA, selon les explica-
tions fournies sur place.

Le wali a également inspecté la re-
prise des travaux sur la conduite de
transfert des eaux du barrage de Beni-
Haroun (Mila) vers le barrage de Kou-
diat-Medouar, près de Timgad (Batna)
à partir de la station de pompage d’Ain
Kercha (Oum El Bouaghi).

Des travaux confiés à l’entreprise
publique Cosider avec un délai de 5
mois pour le premier canal d’urgence,
financés à hauteur de 1,1 milliard de di-
nars, et où le taux d’avancement a at-
teint 25 %. Le projet permettra, à terme,
de mettre fin au déficit en eau potable,
à Batna, et d’agrandir les périmètres ir-
rigués des plaines de Chemora et de
Boulhilat.

Le marché hebdoma-
daire de la commune de
Larbaâ, à l’Est de Blida, sera
provisoirement fermé à par-
tir de vendredi prochain, en
raison des travaux d’aména-
gement intérieur, a-t-on ap-
pris, mercredi, auprès de
cette collectivité locale.

"Le marché hebdoma-
daire de Blida, sera provisoi-
rement fermé à partir de
vendredi prochain afin de
pouvoir y engager des tra-
vaux d’aménagement inté-
rieur et mettre au point les
mesures de gestion de ses
espaces pour garantir un
bon service public", a indi-
qué à l’APS le président de
l'Assemblée populaire com-
munale (APC) de Larbaâ,

Abderraouf Boukhalfa. Il a
ajouté que la fermeture de
ce marché, dédié chaque
deux vendredi du mois à la
vente du bétail, et chaque
samedi à la vente de véhi-

cules d'occasion, a été déci-
dée, suite au constat, ces
derniers temps, d’une cer-
taine dégradation de son sol
et de son entrée, ainsi
qu’une insuffisance dans

l’éclairage public. Son état
nécessite des actions d’amé-
nagement et de revêtement
des voies et accès vers cet es-
pace commercial, a-t-il dit.

Cette opportunité sera
également mise à profit
pour régler le m écanisme
de gestion du marché et pa-
rachever, par voie d'en-
chères, les procédures
d'octroi des concessions
d’exploitation de ses es-
paces, est-il précisé de
même source.

L’objectif de cette opéra-
tion est de garantir un ser-
vice de qualité, tant aux
personnes activant au sein
de ce marché qu'aux ci-
toyens, a assuré le même
responsable.

Une vingtaine d’écoles primaires
d’Ain Defla ont été dotées de tablettes
numériques au titre de la rentrée sco-
laire 2023/2024, a-t-on appris mercredi
des services de la wilaya.

La même source a souligné que
l’opération de dotation des établisse-
ments scolaires en cet équipement pé-
dagogique se poursuivra
"progressivement" pour toucher l’en-
semble des écoles à l’échelle de la wilaya.

"Ce programme ne concerne pas uni-

quement les écoles situées au niveau du
chef-lieu de wilaya ou les chefs-lieux de
daïras, mais également les établisse-
ments scolaires se trouvant dans les
communes éloignées et les régions re-
culées", a-t-on précisé.

Sur un autre volet, les mêmes ser-
vices ont rappelé que de nombreuses
structures éducatives ont été mises en
service lors de cette rentrée scolaire
(hier mardi), à l’instar de 2 établisse-
ments d’enseignement moyen à El Attaf

et Miliana, 161 classes d’extension, dont
131 classes dans le palier primaire et 30
autres dans le moyen, ainsi que des can-
tines scolaires dans plusieurs com-
munes.

En outre, plusieurs établissements
scolaires vont être mis en service "inces-
samment", soit d’ici à la fin du mois en
cours, et d’autres équipements pédago-
giques éducatifs seront réceptionnés
avant la fin de l’année en cours, a-t-on
encore souligné.

MASCARA 
Décès du journaliste de la Radio Farid Laâban 

BATNA 
Relance des travaux de doublement de la route
reliant les RN n 3 et 88 

BLIDA 
Fermeture provisoire du marché de Larbaâ en raison
de travaux (commune) 

MILA 
Lancement de 4 projets
de renforcement de 
la distribution du gaz
naturel (directrice locale) 

Quatre (4) projets de renforcement du réseau de
distribution du gaz naturel viennent d’être lancés au
bénéfice de plusieurs communes de la wilaya de Mila,
en prévision de l’hiver, a indiqué, mercredi, la direc-
trice de l’Energie et des mines, Nihad Ghenam.

Cette responsable a précisé à l’APS que ces projets
visent à "sécuriser et à assurer la continuité de la dis-
tribution du gaz naturel", dans les communes de Mila,
de Sidi Merouane, d’Ain Beïda Ahriche et d’El Ayadi
Barbes.

Elle a ajouté que les travaux de mise en place d’une
conduite de 8 pouces de diamètre ont été entamés
dans la section Oued Seggane-Mila dans son segment
Ain Ettine-Mila, sur une distance de 3,82 km.

Parallèlement, des travaux sont en cours dans la
commune de Sidi Marouane pour renforcer le gazo-
duc de 3,6 km (4 pouces) desservant cette localité, ce
qui permettra, lorsqu’on y ajoute le premier projet,
d’améliorer l’approvisionnement de plus de 25.000
foyers en gaz naturel dans les communes de Mila et de
Sidi Merouane.

Le troisième projet consiste, selon la même res-
ponsable, à réaliser un réseau de 400 mètres à
connecter au réducteur de pression de gaz dans la
zone de Sennaoua (Mila), en vue de renforcer le réseau
de distribution du chef-lieu de wilaya.

Dans la commune d’Ain Beïda Ahriche, des
conduites seront posées sur 1,8 kilomètres entre le ré-
seau de distribution de cette localité et celui de la com-
mune d’El Ayadi Berbes, ce qui permettra d’améliorer
l’approvisionnement en gaz au bénéfice de près de
5.000 foyers, au titre du 4ème projet.

La même responsable a également déclaré que la
réalisation de ces projets se déroule dans des "condi-
tions normales", notamment après l’intervention des
autorités de la wilaya qui a permis de résoudre le pro-
blème des oppositions de certains citoyens.

BORDJ BOU ARRERIDJ 
114 projets
d'investissement en
cours de réalisation (wali) 

Pas moins de 114 projets d’investissement sont en
cours de réalisation dans la wilaya de Bordj Bou Arre-
ridj, a révélé, mercredi le chef de l’exécutif local,
Kamel Nouicer.

Ce responsable a indiqué, dans une déclaration à
l’APS, que depuis le début de l’année en cours, 91 uni-
tés de production dans différents domaines ont été
lancées en travaux dans la zone industrielle de Mechta
Fatima (commune d’El Hammadia, au sud de la wi-
laya). Trente-trois (33) parmi ces unités entreront
"bientôt" en production, a souligné M. Nouicer, ajou-
tant que 23 autres projets sont en cours de réalisation
dans la zone industrielle de R’maïl, dans la municipa-
lité de Ras El Oued (est), dont 9 sont en voie d’achève-
ment. Le wali a rappelé que tout investisseur n’ayant
pas entamé son projet sera remplacé par un opérateur
sérieux et plus engagé.

Il a aussi indiqué, dans le même contexte, que les
deux zones industrielles citées ont bénéficié des tra-
vaux d’aménagement pour un montant de 8 milliards
de dinars (éclairage public, transformateurs élec-
triques et stations de régulation de la pression du gaz
naturel).

Il a été également décidé de réaliser des forages au
niveau de la zone de Mechta Fatima afin de permettre
aux unités de production de s’approvisionner en eau,
a encore fait savoir le wali, ajoutant que les deux zones
industrielles seront sécurisées par un mur d'enceinte.

"Depuis le début de l’année 2023, pas moins de 130
actes de concession ont été accordés à des investis-
seurs, en plus de la délivrance de 34 permis de
construire et de 17 licences d’exploitation exception-
nelles", a encore indiqué M. Nouicer, faisant part de
l’absence d’investisseurs "sérieux" dans la zone de
R’maïl.

Le chef de l’exécutif local a également affirmé que
la Direction de l’Industrie s’employait à atteindre un
équilibre dans la répartition des investissements entre
les différentes communes, en particulier celles
n’ayant pas bénéficié de zones industrielles ou de
zones d’activités Les efforts seront concentrés, dans
ces dernières communes, sur la création de pôles agri-
coles qui seront soutenus par des actions d’électrifi-
cation et d’ouverture de pistes, et par l’octroi
d’autorisations de fonçage de puits, notamment au ni-
veau des périmètres d’irrigation des régions de Cher-
tioua (commune de Bordj Zemmoura) et d’Oued
Mahdjar, dans la commune de Djaâfra.

APS

AIN DEFLA 
Une vingtaine d’écoles primaires dotées 
de tablettes numériques (Wilaya) 
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Le ministre s'exprimait lors
d'une rencontre avec le ministre
mauritanien des Finances, Isla-
mou Ould Mohamed Mabadi,
tenue au siège du ministère mau-
ritanien, dans le cadre de la visite
de travail que M. Faid effectue en
Mauritanie, en compagnie du mi-
nistre du Commerce et de la Pro-
motion des exportations, Tayeb
Zitouni, et durant laquelle, a été
inaugurée, mercredi à Nouak-
chott, la toute première banque
algérienne ouverte à l'étranger,
l'AUB. Lors de sa rencontre avec
son homologue mauritanien, en
présence de cadres des deux mi-
nistères ainsi que de l'ambassa-
deur d'Algérie à Nouakchott, M.
Faid a précisé que cet événement
"n'est pas un e simple création
d'une nouvelle banque mais s'im-
pose comme une nécessité en vue
d'accompagner les investisseurs
mauritaniens et algériens en ma-

tière de services et de produits
bancaires pour réaliser des pro-
jets dans les secteurs des services,
de l'agriculture, de l'industrie et
du tourisme".

Le ministre a également relevé
la nécessité de mener à bien, dans
les meilleurs délais, la formation
des cadres des deux ministères,
exprimant la disposition de la
partie algérienne à assurer la for-
mation des cadres du ministère
mauritanien des Finances au sein
des écoles et instituts algériens
dans diverses spécialités, à l'instar
des finances, de la fiscalité et de la
trésorerie.

De son côté, le ministre mau-
ritanien a salué la coopération
multiforme entre les deux pays,
affichant, par là même, la volonté
de son pays de bénéficier de l'ex-
périence algérienne. A noter que
l'inauguration de l'AUB a été re-
haussée par la présence du minis-

tre des Finances, Laaziz Faid,
celui du Commerce et de la Pro-
motion des exportations, Tayeb
Zitouni, en plus des ministres
mauritaniens des Finances, Isla-
mou Ould Mohamed Mabadi, du
Commerce, de l'Industrie, de l'Ar-
tisanat et du Tourisme, Lamrabet
Ould Banahi. Ont également as-

sisté à l'événement, le Gouver-
neur de la Banque centrale mau-
ritanienne, Mohamed Lemine
Dhehby, l e président de l'Union
nationale du patronat maurita-
nien (UNPM), Mohamed Zine El
Abidine Ould Cheikh Ahmed,
l'ambassadeur d'Algérie en Mau-
ritanie, Mohamed Ben Attou, et le

président du Conseil du renou-
veau économique algérien
(CREA), Kamel Moula. Situé au
cœur de la capitale Nouakchott,
l'AUB est le fruit d'un partenariat
entre quatre banques publiques
algériennes, à savoir : le Crédit
populaire d'Algérie (CPA, avec
40% du capital), la Banque exté-
rieure d'Algérie (BEA, 20%), la
Banque nationale d'Algérie (BNA,
20%) et la Banque

de l'Agriculture et du Dévelop-
pement rural (BADR, 20%) avec
un capital total de 50 millions de
dollars. Aussi, une exposition per-
manente de produits algériens,
relevant de la Société algérienne
des foires et exportations (Safex),
a été ouverte, mercredi à Nouak-
chott, baptisée "Export", avec
comme objectif la promotion des
échanges commerciaux entre
l'Algérie et la Mauritanie ainsi
qu'avec les autres pays africains. 

ALGÉRIE-MAURITANIE
Création d'une agence de l'AUB à Zouerate 

avant la fin de 2023 (Faid)
Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a annoncé, mercredi à Nouakchott (Mauritanie), la création d'une nouvelle
agence de l'Algerian Union Bank (AUB) dans la ville mauritanienne de Zouerate avant la fin de l'année en cours,
affirmant que l'ouverture officielle de la banque s'est imposée comme une nécessité pour accompagner les in-

vestisseurs et les projets dans les secteurs des services, de l'agriculture, de l'industrie et du tourisme.

Le projet de la ligne ferroviaire
Gara Djebilet (Tindouf )- Bechar,
dont le processus de préparation
technique en prévision du lance-
ment des travaux de réalisation a
été entamé récemment sous la di-
rection de l’Agence nationale
d’étude et de suivi de la réalisation
des investissements ferroviaires
(ANESRIF), ouvre de larges pers-
pectives au développement et à
l’exploitation des potentialités mi-
nières de la région.

Inscrit au titre des orientations
de l’Etat portant valorisation des
richesses minières de la wilaya de
Tindouf, portière de l’Algérie sur
l’Afrique de l’Ouest, le projet de
réalisation de la voie ferrée devra
donner une impulsion à la dyna-
mique de développement dans la
région à travers l’exploitation et le
transport du produit du fer de
Gara-Djebilet vers les installations
industrielles, ont souligné des ca-
dres, des professionnels et des
académiciens approchés par
l’APS. Dans ce cadre, le directeur
des travaux publics (DTP) de Tin-
douf, Abdelkrim Belkacem, a af-
firmé que ce chemin de fer devant
relier, sur un millier de km, la wi-
laya de Béchar et la région de
Gara-Djebilet (140 km Sud de Tin-
douf ), "contribuera largement
aussi bien à la réduction des coûts
de transport du fer depuis le gise-
ment de Gara-Djebilet vers les dif-
férentes régions industrielles qu’à
la propulsion de la cadence de dé-
veloppement local et la relance de
l’économie nationale en général".

"Le projet ferroviaire aura, en
outre, un impact positif sur le
maillon routier de la région,
contribuant à atténuer le trafic
automobile, notamment des véhi-
cules gros tonnages, sur la RN-50,
seul axe névralgique reliant les wi-
layas de Tindouf et Béchar à d’au-
tres destinations du Nord du
pays", a expliqué le même respon-
sable.

M. Belkacem a soutenu que
cette opération "prometteuse in-
fluera positivement sur l’état de
cet axe à haute densité qui enre-
gistre annuellement des accidents
de la circulation des usagers, sur

les moyens de transport de voya-
geurs et des marchandises no-
tamment, et, par conséquent,
contribuera à la réduction des
couts d’entretien périodique". 

Promotion des échanges com-
merciaux avec les pays voisins 

De son côté, le président de la
Chambre de Commerce et de l’In-
dustrie "CCI-Tafagoumt" , Nouh
Abiri, a estimé que le projet
"s’avère rentable dans la mesure
où il influera positivement sur les
conditions socio-économiques
des citoyens de la région, en sus
de l’ouverture de nouvelles pers-
pectives aux promoteurs écono-
miques à la faveur notamment de
l’allègement des frais de transport
des marchandises et moyens né-
cessaires à l’exploitation de ce gi-
sement".

Rendant un grand hommage
aux efforts louables fournis par les
pouvoirs publics pour la relance
de ce projet d’envergure, l’inter-
venant a estimé que cette opéra-
tion devra également donner un
"nouvel essor" aux échanges com-
merciaux entre l’Algérie et les
pays de l’Afrique de l’Ouest via le
poste frontalier terrestre algéro-
mauritanien Chahid Mustapha
Benboulaid. 

Pour sa part, le Pr Habib Bri-
kallah, du Centre universitaire de
Tindouf, a affirmé que la relance
par les hautes instances du pays
de ce projet devra "développer et
étendre les réseaux de transport
du pays et conforter sa position, à
l'échelle régionale, dans l'indus-
trie minière". "L’Algérie mise sur

le développement et l’extension
de son réseau ferroviaire à l’effet
d’exploiter et d’acheminer, d’une
manière aisée, ses potentialités
minières vers les installations
d’industrialisation et la relance
des projets d’investissement dans
le Grand Sud du pays", a encore
indiqué l’universitaire.

Et d’ajouter : Ce projet ferro-
viaire s’imbrique dans la stratégie
de l’Etat visant la relance des mé-
gaprojets, gelés des décennies du-
rant, et suscept ibles d’être
exploités et de booster l’économie
nationale, à l’instar du projet
d’exploitation du gisement mi-
nier de Gara-Djebilet.

Un des plus importants gise-
ments de fer de par le monde,
celui de Gara-Djebilet, réparti en
zones Ouest, Centre et Est, offre
une réserve minière oscillant
entre 3 et 3,5 milliards de tonnes,
dont 1,7 milliard de tonne sera ex-
ploitée dans une première phase,
ont expliqué les responsables au
secteur des mines.

Selon les explications fournies,
l’investissement mixte Sino-algé-
rien cible la zone Ouest de ce pro-
jet, riche de 1,7 milliard de tonnes
de fer, soit 56 % des réserves to-
tales de ce gisement. Ce projet
stratégique vise, entre-autres ob-
jectifs, à approvisionner les enti-
tés industrielles nationales en
matières premières de fer et
d’acier, à contribuer à renflouer
les revenus nationaux hors-hy-
drocarbures et à générer, au lan-
cement des travaux de réalisation,
près de 3.000 emplois, à la satis-
faction de la wilaya de Tindouf. 

APS

ALGÉRIE-SÉNÉGAL
Volonté  de l'Algérie d'établir un
partenariat de développement
entre les deux pays (Zitouni)

Le ministre du Commerce et de la Promotion des exportations,
Tayeb Zitouni, a affirmé, jeudi à Dakar, (Sénégal) que l'ouverture
d'un show-room des produits algériens et l'inauguration de "Algerian
Bank of Senegal" (ABS), reflète la volonté de l'Algérie d'établir un par-
tenariat de développement entre les deux pays, au delà de la coopé-
ration économique dans l'import-export.

La déclaration de M. Zitouni est intervenue, à l'issue de l'ouverture
du show-room des produits algériens à Dakar, relevant de la Société
algérienne des foires et expositions (Safex), avec le ministre des Fi-
nances, Laaziz Faid et le directeur du commerce extérieur au minis-
tère sénégalais du Commerce, de la consommation et des PME,
Ansou Souba Badji, le directeur général du Centre sénégalais du
commerce extérieur (CICES), Salihou Keïta, en présence de l'ambas-
sadeur d'Algérie au Sénégal, Khaled Zohret Bouhalouan, du prési-
dent du Conseil du renouveau économique algérien (CREA), Kamel
Moula et d'u n groupe d'exposants et d'opérateurs économiques al-
gériens. L'ouverture du show-room intervient après l'inauguration
de l'ABS à Dakar, deuxième banque algérienne agréée à l'étranger
après l'inauguration de "Algerian Union Bank" (AUB), mercredi à
Nouakchott (Mauritanie). M. Zitouni a affirmé que les relations al-
géro-sénégalaises sont des relations "ancrées dans l'histoire", d'où la
décision des présidents et gouvernements des deux pays de "concré-
tiser de véritables approches dans ce domaine, en établissant des pro-
jets concrets", soulignant qu'après la route transsaharienne et la
ligne maritime Alger-Dakar, intervient l'inauguration de l'ABS et du
show-room des produits algériens jeudi à Dakar. Dans ce sillage, M.
Zitouni a souligné que Algerian Bank of Senegal (ABS) n'a pas été ou-
verte pour soutenir des opérations commerciales (exportation et im-
portation), mais qu'elle est plutôt "une banque de développement qui
répond aux aspirations des deux peuples et des deux pays", relevant
que la Banque "n’a pas commencé par une opération commerciale,
mais par acheter des bons auprès du Trésor sénégalais, ce qui dénote
la bonne foi des autorités algériennes d’établir des relations de par-
tenariat économique entre les deux pays". Concernant l'ouverture de
l'exposition permanente des produits algéri ens à Dakar, le ministre
a affirmé que ce projet a été concrétisé comme une première étape
en attendant la construction d'un palais d'exposition des produits al-
gériens, soulignant que "le Premier ministre sénégalais en associant
le ministre sénégalais du Commerce, a pris la décision d'attribuer
une assiette foncière dans la zone économique à l'Algérie dans les
plus brefs délais pour concrétiser ce projet". L'exposition de 1.800 m2,
englobe près de 60 exposants nationaux activant dans divers sec-
teurs. Cette exposition se veut un portail pour les entreprises natio-
nales publiques et privées pour accéder aux marchés des pays
africains et promouvoir le produit algérien et la compétence algé-
rienne dans différents secteurs, outre la création de sociétés mixtes
algéro-sénégalaises et avec les autres pays africains selon le principe
gagnant-gagnant". L'ABS dont le capital social est de 100 millions
USD, est le fruit d'un partenariat entre quatre banques publiques al-
gériennes en l'occurrence la Banque nationale d'Algérie (BNA) (40%),
le Crédit populaire algérien (CPA) (20%), la Banque extérieure d'Al-
gérie (BEA) (20%) et la Banque d'agriculture et de développement
rural (BADR) (20%). Cette banque répondant aux standards interna-
tionaux permettra à travers les différents produits bancaires propo-
sés, à développer les relations économiques entre les deux pays et à
accompagner les grandes, moyennes et petites entreprises. 

LA LIGNE FERROVIAIRE GARA DJEBILET-BECHAR
Des perspectives prometteuses pour la
valorisation des ressources minières



Le prix du baril de
Brent de la mer du Nord,
pour livraison en novem-
bre, a clôturé en progres-
sion proche de l'équilibre
(-0,03%), à 93,27 dollars.
Le baril de West Texas In-
termediate (WTI) améri-
cain de même échéance a,
lui, gagné 0,44%, à 90,03

dollars. Sur la semaine, le
WTI est quasiment in-
changé (+0,01%), tandis
que le Brent s'est contracté
de 0,70%. "La séquence de
hausse sur le marché du
pétrole a fini par s'essouf-
fler", estiment, dans une
note, les analystes de
Commerzbank. 

Une responsable de la banque centrale américaine (Fed)
a répété vendredi que les taux devraient probablement être
encore relevés cette année pour parvenir à juguler l'inflation
de façon durable, et rester à un niveau élevé pendant plus
longtemps que prévu. "L'inflation est encore trop élevée, et
je pense qu'il sera probablement approprié que le comité
augmente encore les taux et les maintienne à un niveau res-
trictif pendant un certain temps afin de ramener l'inflation
à notre objectif de 2,0%", a déclaré Michelle Bowman, une
gouverneure de la Fed, lors d'un discours devant des ban-
quiers à Vail, dans le Colorado. Le comité de politique moné-
taire de la Fed, le FOMC, s'est réuni mardi et mercredi, et a
annoncé un maintien des taux à leur niveau actuel, dans la
fourchette de 5,25-5,50%. Ils anticipent cependant une hausse
supplémentaire d'ici fin-2023, et des taux légèrement supé-
rieurs à 5,0% en 2024, un niveau plus élevé que prévu. Car le
ralentissement de l'inflation pourrait être moins rapide
qu'espéré, elle devrait rester "supérieure à 2% au moins
jusqu'à la fin de 2025", a souligné Michelle Bowman. Après
avoir ralenti pendant un an, l'inflation a rebondi cet été aux
Etats-Unis, en raison notamment de la hausse mondiale des

prix du pétrole. "Je vois un risque persistant que les prix de
l'énergie augmentent encore et annulent certains des pro-
grès que nous avons observés en matière d'inflation ces der-
niers mois", a averti la gouverneure. "Compte-tenu des
données en demi-teinte - des dépenses solides mais une
baisse de l'inflation et des révisions à la baisse des emplois
créés au cours des mois précédents - j'ai soutenu la décision
du FOMC de maintenir les taux" stables, mercredi, a-t-elle
précisé.

Cette membre du conseil des gouverneurs de la Fed a par
ailleurs évoqué la crise bancaire du printemps, qui a suivi la
faillite en mars de Silicon Valley Bank (SVB), et a conduit à un
resserrement des conditions de crédit. "Malgré ce durcisse-
ment des normes d'octroi de crédit bancaire, nous n'avons
pas observé de signes d'une forte contraction du crédit qui
ralentirait considérablement l'activité économique", a-t-elle
détaillé. Depuis mars 2022, le principal taux directeur de la
Fed a été relevé à 11 reprises, un rythme très rapide.

L'inflation s'est établie en août à 3,7% sur un an, selon l'in-
dice CPI. L'indice PCE, privilégié par la Fed, était de 3,3% en
juillet, les donn ées d'août seront publiées le 29 septembre.

Le gouvernement de la République cen-
trafricaine (RCA) et les services du Fonds
Monétaire International (FMI) sont parve-
nus à un accord sur les politiques qui sous-
tendent la première revue du programme
soutenu par la Facilité élargie de crédit
(FEC), a annoncé vendredi le ministère
centrafricain des Finances et du Budget sur
sa page officielle. Une équipe du FMI a sé-

journé à Bangui, capitale centrafricaine, du
29 août au 9 septembre pour une mission
dans le cadre de la première revue du pro-
gramme de la RCA soutenu par la Facilité
élargie de crédit. Au terme de cette mission,
l'équipe du FMI a estimé que "la situation
économique en République centrafricaine
est en voie de stabilisation. Les perspectives
de croissance tout comme les ambitions de

mobilisation des recettes fiscales dépen-
dent de la réussite des campagnes d'impor-
tation de carburants", a indiqué Touna
Mama, chef de la mission du FMI. Selon M.
Mama, le gouvernement centrafricain am-
bitionne d'améliorer la mobilisation des re-
cettes au cours de l'exercice budgétaire
2024, en augmentant de près de 20 mil-
liards de CFA les recettes propres de l'Etat.

Il a salué l'adoption de la nouvelle loi orga-
nique portant prévention et répression de
la corruption, qui est une avancée impor-
tante dans le processus d'assainissement
du cadre de gestion des finances publiques.
L'équipe du FMI a rencontré lors de cette
mission plusieurs autorités du pays dont le
président et le premier ministre centrafri-
cains. 

Dimanche 24 septembre 2023 7DK NEWSÉCONOMIE INTERNATIONALE
ENERGIE
Le pétrole sans direction, 
l'élan semble coupé

Les cours du pétrole ont terminé en
ordre dispersé vendredi, à l'issue d'une
semaine marquée par une forte volati-
lité, sur un marché où les acheteurs se

font plus rares.

ETATS-UNIS
Les taux devraient probablement être encore
relevés cette année (Fed)

Le dollar continuait à ga-
gner du terrain vendredi,
toujours soutenu par la
communication de la Ré-
serve fédérale américaine
(Fed), dont les cambistes es-
timent que parmi les
banques centrales ayant
laissé la porte ouverte à une
hausse de taux, elle est la
seule crédible.

Vers 20H00 GMT, le billet
vert avançait de 0,13% face à
la monnaie unique, à dollar
pour un euro. Quant à la
livre, elle a plongé à son plus
bas niveau depuis près de six
mois face à la devise améri-
caine, à 1,2231 dollar. "On
entre dans une séquence
centrée sur la différencia-
tion entre banques cen-
trales" et trajectoires
monétaires, a commenté
Brad Bechtel, de Jefferies,
qui voit cette période durer
au moins un an. Après près
de deux ans de resserrement
généralisé, pour juguler l'in-
flation, "les banques cen-
trales font des choses

différentes", poursuit l'ana-
lyste. "Ca part dans tous les
sens. Cela va être une pé-
riode très compliquée".

Beaucoup d'institutions
de politique monétaire ont
affirmé, ces derniers jours,
ne pas écarter une nouvelle
hausse de taux, y compris
celles qui ont opté pour un
statu quo ce mois-ci. Parmi
el les, la Fed apparaît
comme la seule crédible,
pour beaucoup d'écono-
mistes. "Une nouvelle
hausse de taux de la Fed pa-
raît clairement possible",
selon Brad Bechtel, "alors

que ce sera très dur pour la
BCE (Banque centrale euro-
péenne) et la Banque d'An-
gleterre, ne serait-ce qu'en
regardant leur croissance."

Une série d'indicateurs
ont montré, vendredi, que
l'activité avait continué à se
contracter en France, Alle-
magne et au Royaume-Uni
en septembre. Aux Etats-
Unis, l'indice composite PMI
(tous secteurs confondus) a,
lui, fait ressortir une écono-
mie américaine en expan-
sion (50,1 points soit
au-dessus des 50 qui indi-
quent la stabilité), même si

son rythme ralentit. Ven-
dredi la gouverneure de la
Fed Michelle Bowman a dit
s'attendre à une nouvelle
hausse de taux dans les mois
à venir.

La présidente de l'an-
tenne de la Fed à Boston,
Susan Collins, lui a fait écho
en assurant qu'"un nouveau
resserrement (n'était) clai-
rement pas écarté". Pour les
analystes de Brown Brothers
Harriman, "les données éco-
nomiques américaines et la
posture de la Fed devraient
offrir au dollar encore plus
de force".

MARCHÉS DES CHANGES
Le dollar reste conquérant, la Fed seule jugée
crédible sur une possible hausse de taux 

RÉPUBLIQUE CENTRAFRICAINE
Accord avec le FMI sur un titre de la première revue du programme 
soutenu par la Facilité élargie de crédit

MARCHÉS BOURSIERS
Wall Street termine

en baisse, la Fed 
fait craindre pour

l'économie
américaine

La Bourse de New York a terminé en baisse ven-
dredi, incapable de se défaire de l'impression lais-
sée par la communication de la Réserve fédérale
(Fed), qui pousse une partie du marché à craindre
pour l'économie américaine. Le Dow Jones a perdu
0,31%, l'indice Nasdaq a cédé 0,09% et l'indice élargi
S&P 500 a rendu 0,23%. La séance avait pourtant
démarré dans le vert, sur ce qui semblait un rebond
technique, stimulé par un reflux des taux obliga-
taires, montés à des sommets. Le rendement des
emprunts d'Etat américains à 10 ans s'est ainsi re-
plié à 4,43%, contre 4,49% la veille en clôture.

"Au départ, les traders espéraient voir les achats
reprendre", a expliqué Steve Sosnick, d'Interactive
Brokers. "On aurait pu s'attendre à un sursaut après
deux mauvaises séances, surtout celle d'hier. Mais
la dynamique s'est évanouie."

Les déclarations offensives d'une gouverneure
de la Fed, Michelle Bowman, ont enfoncé le clou
déjà planté par la Fed mercredi. La responsable a
dit s'attendre à une nouvelle hausse de taux dans les
mois à venir. Les indicateurs du jour ont confirmé
l'impression d'une économie am éricaine qui re-
fuse de plier, ce qui est de nature à pousser la Fed à
rester mobilisée contre l'inflation.

Aux Etats-Unis, l'indice composite PMI (tous
secteurs confondus) a ainsi fait ressortir une éco-
nomie américaine en expansion (50,1 points soit au-
dessus des 50 qui indiquent la stabilité), même si
son rythme ralentit. "Le risque s'accroît de les voir
provoquer un atterrissage forcé de l'économie",
selon Steve Sosnick, ce qui rend la place new-yor-
kaise nerveuse.

La Bourse de Paris
achève une semaine en
net recul, plombée par
les annonces de la Fed

La Bourse de Paris a terminé en baisse de 0,40%
vendredi, au terme d'une semaine marquée par le
ton offensif de la Réserve fédérale américaine qui a
indiqué que ses taux resteraient élevés sur une plus
longue période qu'espéré. L'indice vedette CAC 40
a lâché 29,08 points à 7.184,82 points. Jeudi, il avait
nettement reculé de 1,59%. Sur la semaine, la cote
parisienne accuse une forte baisse de 2,63%.

"Le rendez-vous de la semaine a été la banque
centrale américaine", mercredi soir et "c'est ce qui
domine encore les marchés aujourd'hui", com-
mente Andrea Tueni, analyste marchés de Saxo
Bank. Le comité de politique monétaire de la Fed,
le FOMC, a annoncé maintenir ses taux à leur ni-
veau actuel, dans la fourchette de 5,25-5,50%, mais
anticipe cependant une hausse supplémentaire
d'ici la fin de l'année, et des taux légèrement supé-
rieurs à 5,0% en 2024, un niveau plus élevé que
prévu. Cette position de la Fed plus sévère qu'anti-
cipé par les marchés "a fait réagir les rendements
obligataires: lorsque la politique monétaire est peu
accommodante, cela fait baisser les prix des obliga-
tions, ce qui a pour  effet de faire monter les rende-
ments", explique Andrea Tueni. Sur le marché
obligataire, le taux d'intérêt de l'Etat français à 10
ans, l'échéance qui fait référence, évoluait à 3,29%
vers 18H30, au plus haut depuis janvier 2012. Des
taux aussi élevés "ont un impact sur les valeurs de
croissance, qui sont sensibles aux taux, comme le
secteur technologique", cite Andrea Tueni. A Paris,
le groupe informatique Atos a perdu 2,27% depuis
lundi, Capgemini a lâché 1,97% sur la semaine,
Worldline s'est vu amputé de 2,03% et Dassault Sys-
tèmes a lâché 0,93%.



Dimanche 24 septembre 20238 DK NEWS SOCIÉTÉ - ALGERIE

SOLIDARITÉ 
Krikou préside la clôture d'une session 
de formation au profit des cadres 
des cellules de proximité 

A cette occasion, la minis-
tre a souligné que ces ateliers
de formation étaient à
l'adresse des cellules de proxi-
mité ayant pour missions
principales l'accompagne-
ment psycho-sociologique
des catégories vulnérables is-
sues des régions reculées et la
supervision des caravanes de
solidarité lors des catas-
trophes.

Mme Krikou a mis, égale-
ment, l'accent sur la nécessité
de les soutenir par les
connaissances, les outils né-
cessaires, les expériences et
les approches en la matière
compte tenu du rôle qu'elles
jouent.

Accompagnée de la minis-
tre d'Etat aux Affaires fémi-
nines au Gouvernement
d'Union nationale de Libye,
Houria Termal, en visite de
travail à Alger, la ministre de la
Solidarité nationale a insisté
sur l'importance de "s'orienter
vers des approches et pro-
grammes nouveaux en termes
de prise en charge des catégo-
ries vulnérable.

Il s'agit-là de l'un des choix
stratégiques du secteur de la
Solidarité". S'exprimant dans

ce sillage, Mme Termal a salué
les efforts de l'Algérie dans ce
domaine, mettant en avant le
rôle de ces cellules en matière
de réalisation de la stratégie
sectorielle et de soutien aux
organisations onusiennes
dont le Fonds des Nation Unis
pour la Population (UNFPA)
qui mène des activités dans
l'ensemble des pays arabes.

Elle a, en outre, réitéré ses
remerciements au peuple et
au Gouvernement algériens
pour leur solidarité avec le

peuple libyen suite aux inon-
dations ayant frappé l'est du
pays. De son côté, la cheffe du
bureau du Fond des Nations
Unies pour la population
(UNFPA), Faiza Bendriss, a af-
firmé que ces ateliers de for-
mation visaient à "doter les
cadres des cellules de solida-
rité des compétences néces-
saires pour mieux
comprendre les enjeux com-
plexes de leur mission qui
mettent en exergue la mise en
place d'un système de surveil-

lance et de stratégies d'inter-
vention pertinentes".

A ce propos, elle a indiqué
que l'UNFPA, en tant qu'orga-
nisation basée sur les droits de
l'homme, œuvre avec ses par-
tenaires à permettre "aux caté-
gories vulnérables de jouir de
leurs droits fondamentaux,
notamment la santé, le bien-
être et l'égalité", saluant dans
ce cadre les efforts du l'Etat al-
gérien sur le terrain à travers
le ministère de la Solidarité,
qui visent à "apporter un ac-
compagnement aux catégo-
ries vivant des situations
difficiles pour accéder aux
services nécessaires dans un
monde socioéconomique,
plein de défis à différents ni-
veaux".

Au terme de la session de
formation, la ministre de la
Solidarité nationale s'est ren-
due, en compagnie de son ho-
mologue libyenne, à une
maison pour personnes âgées
à Dely Ibrahim, pour faire
connaitre les missions et le
rôle de l'établissement.

Sécurité routière : vulgari-
ser le principe de la conduite
défensive pour prévenir les
accidents 

Les participants à une journée d'étude
sur "le renforcement de la conduite défen-
sive et la préservation de la sécurité rou-
tière en Algérie", organisée jeudi à Alger,
ont appelé à la nécessité d'impliquer des
spécialistes en analyses comportemen-
tales dans la vulgarisation de ce concept,
d'autant que le facteur humain demeure
la principale cause des accidents de la
route.

Le phénomène des accidents de la
route "a des impacts économiques, so-
ciaux et environnementaux majeurs, d'où
la nécessité de recourir à des spécialistes
en analyses comportementales" pour ten-
ter de freiner ce fléau, a précisé le prési-
dent du Conseil national économique,
social et environnemental (CNESE), Bou-
chenak Khelladi Sidi Mohammed, indi-
quant que les mesures coercitives et
techniques, ainsi que les points de
contrôle routier s'avèrent "insuffisants".

Il a jugé nécessaire, dans ce contexte,
"d'impliquer des spécialistes en analyses
comportementales dans la cristallisation
de solutions à ce phénomène, dans l'exa-
men des mesures à prendre et surtout
dans la vulgarisation du concept de la
conduite défensive". Le Conseil s'engage à
"soumettre toutes recommandations aux
plus hautes autorités du pays, d'où il re-
vient aux participants de contribuer effi-
cacement à la prise de décision
concernant ce phénomène".

De son côté, le spécialiste en Economie
des transports à l'Ecole des hautes études
commerciales (EHEC), Fares Boubakour,
a passé en revue les indicateurs aggravant
davantage ce phénomène, saluant les ef-
forts jusque-là déployés par les autorités
du pays.

Les accidents de la route coûtent au
Trésor des pertes d'une valeur de 100 mil-
liards Da/an, a-t-il déploré. Intervenant à

cette occasion, la sous-directrice du Trafic
routier au ministère des Transports, Has-
siba Gouasmia, a abordé l'aspect juridique
lié à la circulation et souligné, par là
même, l'importance d'adopter "la
conduite défensive" comme stratégie de
conduite. Elle a également jugé nécessaire
de se focaliser sur la conscientisation et la
formation, "en lançant des campagnes na-
tionales de sensibilisation +à intégrer
dans les programmes scolaires+, en ren-
forçant le volet de la formation et en créant
un fonds spécial d'appui à la sécurité rou-
tière".

A noter que le CNESE a honoré, à cette
occasion, la famille de feu Mohamed La-
zouni dit "Chorti El-Mekhfi", connu pour
son émission "Tarik Es-salama" de la télé-
vision publique, eu égard à ses efforts en
matière de sécurité routière et de sensibi-
lisation au danger de l'irrespect du Code
de la route.

Les centres de formation professionnelle et
d'apprentissage ont connu des campagnes de
nettoiement de grande envergure, d'autant
que les efforts de différents acteurs se sont in-
tensifiés, en vue de les mener à bien et de
conférer à la rentrée professionnelle du 8 oc-
tobre un caractère particulier, à même de
contribuer à l'attrait des stagiaires.

Lors d'une sortie sur le terrain au niveau de
certains centres de formation professionnelle
dans la capitale, l'APS s'est enquise du souci
des parties concernées, d'enjoliver ces centres
et de les préparer à accueillir les stagiaires et
les apprenants, a affirmé M. Mehenni Idir, chef
du centre du "chahid Hamdoud Mohamed" à
Hai El Badr.

Il a ajouté que "les opérations de nettoie-
ment et de maintenance ont englobé les fa-
çades des établissements, en arrivant à la salle
la plus petite, étant donné qu'une bonne pré-
paration est une priorité pour le secteur".

Les activités qui interviennent dans le

cadre de la campagne nationale de nettoie-
ment de l'environnement, portent sur le r éa-
ménagement des entrées principales et des
trottoirs, sur le badigeonnage, le renouvelle-
ment des salles, ainsi que sur la réparation de
l'électricité, des fenêtres et des portes, en arri-
vant au jardinage et au taillage des arbres.

Les efforts des agents d'hygiène et d'entre-
tien, des enseignants des centres, des acteurs
de la société civile, ainsi que des stagiaires des
centres se sont intensifiés.

Ainsi, au niveau du centre de la côte
blanche à Kouba, les participants à l'opération
de nettoiement et de décoration ont exprimé
leur souci de mettre en relief l'élément esthé-
tique de l'établissement.

L'administration du centre a œuvré à inves-
tir dans ses spécialités, en faisant appel à ses
enseignants et à ses stagiaires.

Ainsi, le centre a été transformé en atelier
ouvert qui s'emploie à réaliser son autosuffi-
sance en éléments à même d'équiper le centre

en différents besoins et en main d'œuvre, soit
en peinture, en ferraillerie ou en menuiserie,
dans le but de décorer le centre et de doter le
reste des ateliers et des salles en équipements.

Dans le même contexte, la directrice du
Centre, Wahida Wahab, a précisé que le plus
grand défis était de donner un nouveau souffle
au Centre, par le concours de ses enfants et
l'aide de toute l'équipe, chacun dans son rôle
pour montrer la belle image du C entre.

Cette année, le volet le côté environnement
s'est taillé la part du lion et des espaces vertes
ont été créés et dotés de spécialités tels le jar-
dinage. L'enseignante de la spécialité au ni-
veau du Centre "Côte Blanche", Mme Cherifi a
affirmé que l'élargissement des espaces de jar-
dinage au niveau des établissements est de-
venu une nécessité pressante, au vu de ses
bienfaits. Pour leur part, les dirigeants du Cen-
tre de la formation et de l’enseignement pro-
fessionnel Belalem Said, (dédié aux personnes
aux besoins spécifiques), se sont penchés sur

les préparatifs, en focalisant sur le réaména-
gement du centre pour faciliter les déplace-
ments des chaises roulantes et la vie à cette
catégorie, d'autant que le Centre va accueillir
des stagiaires de différentes wilayas parce qu'il
assure l'internat aux garçons et aux filles éga-
lement. De son côté, le président de l'Organi-
sation algérienne de l'environnement et de la
citoyenneté, Sofiane Affane, a indiqué que les
bureaux de wilayas relevant de l'association
ont adhéré à la campagne nationale de nettoie-
ment et d'embellissement des établissements
de formation pour faire réussir la prochaine
rentrée professionnelle, appelant à élargir de
telles initiatives et en faire une culture ancrée
tout au long de l'année.

Il a appelé également les jeunes et le urs pa-
rents à approcher aux Centres pour s'y ins-
crire, et permettre à cette catégorie de
disposer, plus tard, un métier et, pourquoi pas,
créer une micro-entreprise.

APS

ORAN 
Démantèlement 
d'un réseau spécialisé
dans l'organisation de
traversées
clandestines par mer,
11 individus arrêtés 

La Gendarmerie nationale d'Oran a démantelé un
réseau criminel international spécialisé dans l'organi-
sation de traversées clandestines par mer, avec l’arres-
tation de 11 individus, dont 10 de nationalité
marocaine, a-t-on appris vendredi de ce corps sécuri-
taire.

Cette opération a été menée, suite à l’exploitation
d’informations parvenues au groupement territorial
de la Gendarmerie nationale de Sidi El Bachir à Bir El
Djir, indiquant l'existence d’individus de nationalité
marocaine, organisant des traversées clandestines par
mer.

Les mêmes services ont mis en place un plan, qui
s’est soldé par l'arrestation des suspects au niveau
d’une habitation sise à Sidi El-Bachir et à la saisie d'une
somme en devises (545 euros), ainsi que 390 dirhams
marocains et 10 passeports, en plus de téléphones mo-
biles, a-t-on indiqué.

Les individus arrêtés ont été déférés devant les ins-
tances judiciaires compétentes pour tentative de trafic
de migrants, dans le cadre d'un groupe criminel orga-
nisé, non-déclaration du délit de trafic de migrants,
tentative d'émigration clandest ine par mer et accueil
d'étrangers sans autorisation, selon la même source.

BISKRA 
Saisie de près 
de 30.000 comprimés
psychotropes 
et arrestation 
de 3 suspects 

Les éléments de la brigade territoriale de la Gen-
darmerie nationale d’Oumache (Biskra) ont saisi près
de 30.000 comprimés psychotropes et arrêté trois in-
dividus soupçonnés d’être impliqués dans cette af-
faire, a-t-on appris vendredi auprès du groupement
territorial de ce corps constitué.

Des informations fiables faisant état d’un projet
consistant à faire transiter par la wilaya de Biskra une
importante quantité de comprimés psychotropes à
bord d’un véhicule, ont conduit les gendarmes à met-
tre en place un dispositif de surveillance renforcé sur
la route nationale n 3 entre les wilayas de Biskra et d’El
M'ghaïr, a ajouté cette source.

Les occupants du véhicule suspect, dûment identi-
fié, se sont enfuis à l’approche d’un barrage dressé par
la Gendarmerie nationale, abandonnant leur voiture.

La fouille de celle-ci a donné lieu à la découverte de
29.300 comprimés psychotropes dissimulés dans le
coffre arrière.

Les gendarmes d’Oumache, appuyés par leurs col-
lègues de la section de recherches de Biskra, ont fini
par identifier et à mettre la main sur les trois individus
suspects âgés de 22 à 25 ans, a également fait savoir la
même source, précisant que les personnes interpel-
lées seront présentées aux autorités judiciaires dès la
finalisation du dossier pénal.

La ministre de la Solidarité nationale, de la Famille et de la Condition de la femme,
Kaouter Krikou a supervisé, jeudi à Alger, la clôture de la session de formation au profit
des cadres des cellules de proximité pour la solidarité, organisée en collaboration avec 
le Fonds des nations unis pour la population (UNFPA).

SÉCURITÉ ROUTIÈRE 
Vulgariser le principe de la conduite défensive 
pour prévenir les accidents (journée d’étude) 

CAMPAGNE NATIONALE DE NETTOIEMENT DE L'ENVIRONNEMENT 
Des centres de formation professionnelle à pied d'oeuvre pour accueillir 
les stagiaires 
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ONU 
Le monde célèbre la Journée internationale 
des langues des signes 

On dénombre environ 70 millions de
sourds dans le monde, et 80 % d'entre eux
vivent dans des pays en développement,
selon la Fédération Mondiale des Sourds
(WFD), qui rassemble 135 associations na-
tionales.

Les communautés sourdes et malen-
tendantes, les gouvernements et les orga-
nisations de la société civile maintiennent
leurs efforts collectifs pour favoriser, pro-
mouvoir et reconnaître les langues des
signes nationales dans le cadre des pay-
sages linguistiques dynamiques et diversi-
fiés de leurs pays, selon l'ONU.

Contrairement à ce que l'on croit géné-
ralement, les langues des signes ne sont
pas universelles et varient d'un pays à l'au-
tre. Il existe plus de 300 langues des signes
différentes utilisées dans le monde. Il s’agit
de langues naturelles à part entière, struc-
ture llement distinctes des langues par-
lées.

Une langue des signes internationale
(LSI), est également utilisée lors de réu-
nions entre groupes de différents pays ou
de manière plus informelle lors de

voyages. Dans l’objectif de promouvoir
l'identité linguistique de la communauté
sourde et de sensibiliser l’opinion pu-
blique à l’importance des langues des
signes pour la pleine réalisation de ses
droits fondamentaux, l'Assemblée géné-
rale des Nations unies a proclamé en 2017
la Journée internationale des langues des

signes, célébrée le 23 septembre de chaque
année, dans le cadre de la Semaine inter-
nationale des sourds.

La langue des signes est une forme de
communication visuelle qui utilise les
gestes des mains, le langage corporel et les
expressions faciales pour transmettre une
signification.

MEXIQUE 
Huit cadavres
découverts dans un
parc national (ONG) 

Huit cadavres ont été découverts ces derniers
jours dans un parc national près de la ville tou-
ristique d'Acapulco, au Mexique, a annoncé ven-
dredi une organisation non-gouvernementale.

Les cadavres ont été découverts entre lundi et
jeudi dans le parc national d'El Veladero, une
vaste réserve naturelle qui surplombe la baie
d'Acapulco sur la côte Pacifique du Mexique.

Cette découverte macabre survient trois se-
maines après la disparition à Acapulco de sept
personnes, enlevées dans un centre de réhabili-
tation. Les autorités n'ont cependant pas établi
de lien entre les deux événements.

L'Etat de Guerrero, dont Acapulco est la ville
la plus peuplée, est infesté de groupes criminels
qui luttent constamment entre eux pour agran-
dir leur territoire.

Selon les autorités, 4.171 personnes sont ac-
tuellement portées disparues dans cet Etat.

INDONÉSIE 
Entrée en éruption
du volcan Semeru 

Le volcan Semeru, situé dans la province in-
donésienne de Java oriental, est entré en érup-
tion vendredi, et les autorités locales ont prévenu
la population de rester à l'écart de la zone.

Selon le poste de surveillance du volcan Se-
meru, le volcan a explosé à 9h23 heure locale,
projetant des cendres chaudes jusqu'à 700 mè-
tres du cratère au sud-est.

"L'éruption du volcan a projeté une colonne
de cendres grises et épaisses vers le sud-est et le
sud", a déclaré Yadi Yuliandi, un responsable du
poste de surveillance, dans un communiqué pu-
blié vendredi.

Les autorités ont appelé la population à rester
vigilante et à éviter surtout le secteur sud-est de
13 km et un rayon de 5 km autour du sommet
afin d'éviter une nouvelle éruption.

Le volcan Semeru, qui culmine à 3.676 mè-
tres au-dessus du niveau de la mer, reste au troi-
sième niveau de danger, sous le niveau le plus
élevé de IV.

Son éruption en décembre 2021 a provoqué
l'exode de dizaines de milliers de personnes et
fait plus de 50 victimes.

SUÈDE 
Une autoroute
s'effondre sur une
centaine de mètres 

Une autoroute s'est effondrée samedi sur une
centaine de mètres près de Göteborg dans le
sud-ouest de la Suède, renversant des véhicules
et faisant trois blessés légers, ont indiqué les se-
cours et la police.

"Le glissement de terrain s'est produit sur
une zone d'environ 100 mètres par 150 mètres,
touchant une dizaine de véhicules, une zone fo-
restière et une zone commerciale comprenant
une station-service et un restaurant rapide", a
indiqué Daniel Lyckelid, un responsable des ser-
vices d'urgence de la région de Göteborg dans un
communiqué.

Trois personnes ont été transportées à l'hô-
pital pour "des blessures légères" suite à l'effon-
drement, a dit de son côté un porte-parole de la
police, August Brandt.

Une large brèche court sur une centaine de
mètres, avec plusieurs camions endommagés et
inclinés tandis qu'un bus a pratiquement dis-
paru dans un trou, selon les images des médias
locaux. D'importantes fissures lézardent le par-
king d'une station-service et du restaurant ra-
pide tandis qu'une partie d'une zone boisée s'est
fortement affaissée. "Plusieurs personnes ont été
aidées à sortir de leurs véhicules dans la zone du
glissement de terrain avec l'aide des pompiers et
des hélicoptères", ajoutent les services d'ur-
gence. Le glissement de terrain s'est produit peu
avant 02H00 du matin dans cette zone touchée
par d'importantes pluies ces derniers jours mais
les autorités n'étaient pas en mesure d'expliquer
ce qui s'est passé dans l'immédiat.

Le risque d'autres glissements de terrain ne
peut être exclu à ce stade, selon les secours.

APS

La Journée internationale des langues des signes sera célébrée samedi sous le thème 
"La langue des signes pour tous", une occasion unique de soutenir et de protéger l'identité 
linguistique et la diversité culturelle de toutes les personnes sourdes et malentendantes,
ainsi que l'ensemble des personnes qui utilisent la langue des signes.

Le Fonds des Nations unies
pour l'enfance (UNICEF) a dé-
claré vendredi que 14 millions
d'enfants soudanais ont be-
soin d'une "aide humanitaire
urgente" dans un contexte de
combats continus dans le
pays.

"A l’occasion de la Journée
internationale de la paix cor-
respondant au 21 septembre
de chaque année, nous appe-
lons à la fin immédiate des

combats au Soudan et au res-
pect et à la protection des
droits de chaque enfant", a in-
diqué un communiqué du bu-
reau de l'UNICEF au Soudan. 

L'organisation internatio-
nale a ajouté que "14 millions
d'enfants au Soudan ont be-
soin d'une aide humanitaire
urgente", mettant en avant la
nécessité de "prendre des me-
sures urgentes et immédiates
pour sauver des vies et per-

mettre aux enfants de s'épa-
nouir". Le 18 août, l'UNICEF a
déclaré avoir un besoin ur-
gent de 400 millions de dol-
lars pour venir en aide à 9
millions d'enfants au Soudan,
tandis que l'Organisation des
Nations unies pour l'alimen-
tation et l'agriculture (FAO) a
signalé au début du même
mois que plus de 20 millions
de personnes souffrent de dia-
bète, avertissant que le pays

connaît une insécurité ali-
mentaire aiguë.  

Depuis la mi-avril, l'armée
soudanaise et les Forces de
soutien rapide sont engagées
dans des affrontements
qu'une série de trêves n'a pas
pu arrêter, faisant plus de 3
000 morts, pour la plupart des
civils, ainsi que plus de 5 mil-
lions de déplacés et réfugiés à
l'intérieur et à l'extérieur du
pays, selon les Nations unies.

Des milliers d'habitants
des Philippines ont été priés
de rester chez eux vendredi et
de nombreuses écoles ont été
fermées après qu'un brouil-
lard toxique issu d'un volcan a
recouvert la capitale Manille
et les provinces environ-
nantes.

Des émissions de dioxyde
de soufre supérieures à la
moyenne du volcan Taal,
combinées à un phénomène
météorologique qui piège
cette nappe de brouillard sur
la région densément peuplée,
présentent un risque sani-
taire, ont averti les autorités.

Les habitants des localités
proches du volcan Taal, situé
dans un lac à environ 50 kilo-
mètres au sud de Manille, ont
été invités à rester chez eux et

à fermer leurs fenêtres pour
se protéger des gaz toxiques.

Le Taal rejette du dioxyde
de soufre depuis des se-
maines.

Jeudi, au moins 58 étu-
diants de la province de Ba-

tangas sont tombés malades
en raison d'un pic d'émis-
sions, a indiqué un responsa-
ble local.

"Ils se plaignaient de dou-
leurs thoraciques et de diffi-
cultés respiratoires", a déclaré

Jacque Gatasa, de l'agence
provinciale de gestion des ca-
tastrophes.

Les hôpitaux de la province
ont été placés en é tat d'alerte
pour répondre aux situations
d'urgence provoquées par les
émissions de gaz du volcan.

Ce smog volcanique, "ne
doit pas être pris à la légère
car le dioxyde de soufre
constitue une menace sé-
rieuse pour la santé hu-
maine", a déclaré le directeur
régional de la santé, Ariel Va-
lencia, dans un communiqué.

Un brouillard gris planait
également sur la vaste conur-
bation de Manille et les pro-
vinces voisines, ce qui a
poussé les autorités locales à
annuler les cours pour les
élèves.

UNICEF 
14 millions d'enfants soudanais ont besoin 
d'une aide humanitaire d'urgence 

PHILIPPINES 
Un brouillard toxique dû à un volcan recouvre Manille 
et les provinces voisines 

SÉNÉGAL 
1,3 million de passagers enregistrés à l'aéroport
international de Dakar au 1er trimestre 2023 

Le trafic aérien au Sénégal a retrouvé
son niveau d'avant Covid, a annoncé ven-
dredi l'Agence nationale de l'aviation civile
et de la météorologie (ANACIM), précisant
que 1.393.093 passagers ont ainsi été enre-
gistrés à l'aéroport international Blaise
Diagne (AIBD) au premier trimestre 2023.

Ce chiffre représente une hausse de 18%
par rapport à la même période en 2022, où
l'on a recensé 1.185.452 passagers, a-t-elle
fait savoir dans un communiqué. De

même, il est en hausse de 19% par rapport
à 2019 où le nombre de passagers transpor-
tés durant les trois premiers mois était de
1.185.452.  ''Le fait marquant est que, pour la
première fois depuis la crise sanitaire,
toutes les activités de transport aérien ont
retrouvé leur niveau d'avant Covid'', s'est
réjouie l'ANACIM.

Ainsi, a-t-elle souligné, ''la quantité de
fret transporté au 1er semestre 2023 est de
19.696 tonnes contre 18.786 tonnes en 2022

à la même période, soit une hausse de 5%.
Ce volume de fret dépasse de 3% celui

traité avant la crise''.
Les mouvements d'avions suivent la

même tendance haussière avec 13.
725 vols enregistrés contre 12.833 vols au

premier semestre 2022, soit une augmen-
tation de 7%, a ajouté l'ANACIM, soulignant
que le nombre de mouvements en 2019 est
désormais quasiment atteint à hauteur de
99%.
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INFRASTRUCTURES HOSPITALIÈRES 
L'opération de réalisation et d'aménagement 
de certains établissements hospitaliers confiée 
au secteur de l'habitat (ministère de la Santé)

Dans le cadre de la
coopération

intersectorielle, des
opérations liées à la

réalisation et à
l'aménagement de certains

établissements
hospitaliers ont été

confiées au ministère de
l'Habitat, de l'Urbanisme et
de la Ville, étant le secteur

le plus qualifié en la
matière, a annoncé le

ministère de la Santé dans
un communiqué rendu

public mercredi.

"Dans le cadre de la coopération inter-
sectorielle, l'opération liée à la réalisation
d'établissements hospitaliers (60 lits, 120
lits, 240 lits, 400 lits et polycliniques) a été
confiée au ministère de l'Habitat, de l'Ur-
banisme et de la Ville, au vu de son exper-
tise dans la concrétisation de ces projets
selon les normes internationales et dans
les délais fixés", précise le communiqué.

Le ministère de la Santé a, également,
mis en avant la coordination avec le mi-
nistère de l'Habitat pour "fournir toutes
les données concernant les exigences et
les normes de travail dans le domaine de
la santé qui doivent être garanties dans
chaque structure médicale", sachant que
l'opération de transfert de c es projets se
trouve actuellement dans "sa phase fi-
nale". Après avoir souligné qu'il "était né-

cessaire de procéder au transfert de la
réalisation et de l'aménagement de ces
structures sanitaires au secteur spécia-
lisé, à savoir celui du bâtiment et de l'ha-
bitat, étant le plus qualifié en la matière",
le ministère de la santé a indiqué que "sa
noble mission consiste à prendre en
charge le patient, mobiliser tous les ef-
forts à son service et satisfaire ses be-
soins".

JIJEL 
4 millions DA réservés
à l’acquisition de
lunettes médicales 
au profit des élèves 
du primaire (wilaya) 

Un budget de 4 millions DA a été réservé par la wi-
laya de Jijel pour l’acquisition de lunettes médicales
au profit des élèves du palier primaire souffrant d'ef-
ficience visuelle, a-t-on appris mercredi auprès des
services de la wilaya.

"Dans le cadre de l’accompagnement des élèves
souffrant de myopie et maladies ophtalmologiques, il
a été procédé à la réservation d’une enveloppe finan-
cière du budget de wilaya estimée à 4 millions DA pour
l’acquisition de lunettes médicales et ce après une
consultation médicale spécialisée pour les élèves du
palier primaire", ont indiqué les services de la wilaya
à l’APS.

L’opération vise un dépistage précoce des éven-
tuelles maladies ophtalmologiques surtout en ce qui
concerne la myopie chez cette catégorie d’élèves, a-t-
on précisé, soulignant que l’objectif est d’aider ces
élèves en mettant à leur disposition des lunettes mé-
dicales pour "assurer des conditions de scolarisation
confortables".

La même source a fait état de la possibilité de ré-
server des budgets supplémentaires si le budget pré-
liminaire est jugé insuffisant afin de permettre à tou
s les élèves concernés de bénéficier de lunettes médi-
cales, ajoutant que les efforts étaient en cours pour
élargir l’opération sur les paliers moyen et secondaire.

Par ailleurs, un équipement auditif moderne sera
acheté sur budget de wilaya au profit des élèves aux
besoins spécifiques notamment ceux du centre psy-
chopédagogique de la cité 40 hectares au chef lieu de
wilaya.

ORAN 
Plus d’une centaine
d’exposants attendus
au salon Pharmex
2023, du 19 au 21
octobre prochain 

Plus d’une centaine d’exposants prendront part à
la 7ème édition du salon professionnel de la pharma-
cie, de la parapharmacie (Pharmex 2023), qui sera or-
ganisé du 19 au 21 octobre prochain au Centre des
conventions d’Oran "Mohamed Benahmed", a-t-on
appris, lundi, auprès des organisateurs.

Le salon, organisé sous le thème "le Merchandi-
sing, la Fiscalité et la Gestion de l’officine" est l'un des
événements les plus attendus dans le domaine de la
santé et du bien-être, accueillera des participants des
différentes régions du pays pour explorer les der-
nières tendances, innovations et opportunités dans
l'industrie pharmaceutique et parapharmaceutique,
a fait savoir l’Agence organisatrice "Pharmex Commu-
nication" dans un communiqué.

Cet événement s’avère être une plateforme inesti-
mable pour les pharmaciens, les professionnels de la
santé, les fournisseurs de produits pharmaceutiques
et de parapharmacie, ainsi que pour toute personne
intéressée par les développements de ce secteur dy-
namique, a-t-on ajouté.

Plus de 100 exposants présenteront leurs derniers
produits et services, des médicame nts aux dispositifs
médicaux, en passant par les produits de beauté et de
bien-être, notamment des opérateurs dans le do-
maine pharmaceutique, dont des laboratoires, distri-
buteurs, parapharmacies et phytothérapies,
dispositifs médicaux, services (logiciels, édition, réfé-
rentiel des médicaments).

Outre ces opérateurs, Pharmex réunira également
d’autres acteurs des domaines de la santé et de la
pharmacie tels que les Enseignants, les chercheurs,
les résidents et étudiants en pharmacie, ainsi que des
institutions publiques à l’image de la direction de la
santé, CNAS, entre autres).

Un riche programme de conférences et d’ateliers
a été concocté, où des experts animeront des sessions
sur les tendances actuelles, les nouvelles réglementa-
tions et les avancées technologiques dans le secteur
pharmaceutique, dans des thèmes comme "l'innova-
tion dans l'industrie pharmaceutique Algérienne", et
"La rentabilité linéaire : un objectif de développement
du chiffre d'affaire de l'officine", entre autres.

Un espace de réseautage sera aussi mis en place,
où les participants auront l'occasion de rencontrer des
professionnels de l'industrie, d'échanger des idées et
de développer des partenariats stratégiques, a-t-on in-
diqué.

Cent-vingt (120) aides-soi-
gnants de santé publique re-
joindront les bancs de l’école
de formation paramédicale à
El-Oued, en octobre pro-
chain, a-t-on appris mercredi
de la Direction locale de la
Santé et de la Population
(DSP).

L'ouverture de ces nou-
veaux postes pédagogiques,
intervient en application de la
stratégie du ministère de tu-
telle, visant à promouvoir la

formation paramédicale et
combler le déficit en person-
nel soignant au niveau des
structures de santé, a affirmé
le directeur du secteur, Ali
Gharbi. Ces postes se répartis-
sent sur trois (3) spécialités
destinées à satisfaire les be-
soins des établissements hos-
pitaliers de la wilaya, à savoir
aide-soignant de santé pu-
blique (80 postes), assistant
dentaire de santé publique
(30) ainsi que assistant mater-

nel et garde d'enfants de santé
publique (10), a ajouté M.
Gharbi. Les futurs aides-soi-
gnants formés à l’école de for-
mation paramédicale
d’El-Oued, seront affectés
dans les 22 communes de la
wilaya, en prenant en compte
certains critères dont la den-
sité de population et le nom-
bre de structures de santé
existantes, ce qui perm ettra
de combler le déficit enregis-
tré en la matière notamment

au niveau des zones encla-
vées, a-t-il poursuivi.

Ce cycle de formation est
destiné aux stagiaires ayant le
niveau de 3ème année secon-
daire et admis au concours de
sélection effectué en mars
dernier, a fait savoir M.

Gharbi signalant que la
nouvelle structure de l'école
paramédicale sera bientôt
opérationnelle et ouvrira ses
portes pour accueillir les sta-
giaires.

EL-OUED 
120 aides-soignants rejoindront l’école de
formation paramédicale en octobre prochain (DSP) 

KHENCHELA 
Réhabilitation de 4 salles de soins à la commune
d’Ain Touila (élu)

Une enveloppe financière de 10 mil-
lions DA a été réservée pour la mise à ni-
veau de 4 salles de soins dans la
commune d’Ain Touila (wilaya de Khen-
chela), a-t-on appris mercredi du prési-
dent de l’Assemblée populaire de cette
collectivité locale.

Dans une déclaration à l’APS, M. Ab-
delaziz Bouteraâ a indiqué que dès
l’achèvement de toutes les procédures
administratives et réglementaires néces-
saires, il sera procédé au lancement des
travaux de mise à niveau et d’équipement

des salles de soins situées dans les locali-
tés Bekar1, Bekar2, Bezina et Coudiat
Gamh dans la commune d’Ain Touila.

Le délai de réalisation des opérations
de mise à niveau de ces infrastructures
sanitaires en prévision de leur mise en
service, ne dépassera pas les 2 mois,
conformément aux cahiers des charges
relatifs à ces projets, a ajouté le même élu
local.

Parallèlement, les efforts sont en
cours pour achever toutes les disposi-
tions nécessaires à la relance du projet de

réalisation d’une polyclinique au centre
de la commune d’Ain Touila et dont les
travaux ont été interrompus après avoir
atteint un taux d’avanc ement de 60% et
la consommation du budget réservé à
l’opération, selon le même responsable.

Le président de l’APC d’Ain Touila a
indiqué que l’entrée en service de ces in-
frastructures de santé permettra l’amé-
lioration de la couverture sanitaire en
offrant des services médicaux de qualité
au profit des habitants de cette collectivité
locale.

WILAYA D'ALGER 
Mobilisation de 96 unités médicales pour garantir
une couverture médicale scolaire (DSP)

Quatre-vingt-seize (96)
unités médicales de dépistage
et de suivi (UDS) ont été mobi-
lisées au niveau de 55 com-
munes de la wilaya d'Alger, en
sus d'un projet en cours pour
élargir cette couverture médi-
cale aux deux communes qui
restent, à savoir Ben Aknoun
et Dely Brahim, a indiqué sa-
medi la Direction de la Santé
et de la population (DSP) de la
même wilaya.

Le Secrétaire général de la
DSP d'Alger, M. Maher Kendil,
à indiqué à l'APS que "la wilaya
d'Alger a enregistré un grand
progrès en matière de couver-
ture médicale aux enfants
scolarisés", relevant que ces

unités médicales "sont soute-
nues par une équipe de pro-

fessionnels de la santé".
Cette équipe est composée

de "182 médecins généralistes,
136 dentistes, 109 psycho-
logues, 72 orthophonistes, 67
assistants-médical et 55 assis-
tants-dentaire", selon le
même responsable.

A cet égard, M. Kendil a in-
diqué que " l'Assemblée popu-
laire de wilaya a effectué,
depuis le 10 septembre en
cours et en collaboration avec
des représentants des secteur
de la Santé et de l'Education,
des visites d'inspection aux
unités de dépistage s colaire
afin d'améliorer ces struc-
tures et garantir aux élèves un
environnement médical
idoine".

APS
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Le rapport mondial de suivi
sur la couverture sanitaire
universelle 2023 révèle un fait
cruel basé sur les dernières
preuves : "plus de la moitié de
la population mondiale n'a
toujours pas accès aux services
de santé de base.

En outre, 2 milliards de
personnes sont confrontées à
de graves difficultés finan-
cières pour acheter à leurs
propres frais les services et
produits dont elles ont be-
soin".

Le directeur général de
l'OMS, Tedros Adhanom Ghe-
breyesus, a déclaré : " L'épidé-
mie de COVID-19 nous
rappelle que le fonctionne-
ment normal de la société et

de l'économie ne peut être sé-
paré de la santé des per-
sonnes. De nombreuses

personnes sont incapables de
bénéficier de services de santé
de base abordables et de haute

qualité, ce qui non seulement
affecte leur propre santé, mais
cela met également en péril la
stabilité des communautés,
des sociétés et des économies".

"Nous devons d e toute ur-
gence renforcer la volonté po-
litique et augmenter
considérablement les investis-
sements dans la santé, et évo-
luer sans relâche vers un
système de santé basé sur les
soins de santé primaires", a-t-
il préconisé.

Le rapport note qu'au cours
des deux dernières décennies,
moins d'un tiers des pays ont
élargi la couverture des ser-
vices de santé et réduit consi-
dérablement les dépenses de
santé directes. 

Au moins trois personnes sont
mortes et des centaines ont reçu des
soins au Sistan-Balouchistan, une pro-
vince du sud-est de l'Iran balayée par
des tempêtes de poussière, a rapporté
vendredi un média local.

Les victimes ont été recensées ces
trois derniers jours et le centre météo-
rologique de la province a prévu que les
vents violents et les tempêtes de pous-
sière allaient continuer à frapper cette
région ces prochains jours.

"1.346 personnes des villes de Zabul,
Zahak, Hamun, Hirmand et Nimruz
sont venues chercher une aide médicale

auprès d'hôpitaux et de centres médi-
caux", a indiqué le chef de la cellule de
crise de la province, Majid Mohebi, cité
par l'agence officielle Irna.

La plupart des patients souffraient de
problèmes de respiration, de cœur, et
d'yeux, a-t-il ajouté, précisant que "trois
personnes sont mortes dans des acci-
dents (de la route) causés par un
manque de visibilité".

Le sud-est de l'Iran connaît de plus
en plus de tempêtes de ce genre, alors
que les rares zones humides s'assèchent
à un rythme alarmant. 

Ce dossier a provoqué au printemps

des tensions diplomatiques avec l'Af-
ghan istan voisin, accusé par Téhéran
de réduire considérablement le volume
d'eau de la rivière Helmand qui coule
dans les deux pays. L'Iran, qui compte
plus de 85 millions d'habitants, est l'un
des pays les plus vulnérables au change-
ment climatique.

La province du Sistan-Baloutchistan
fait partie des régions qui souffrent le
plus de la chaleur, avec un millier de
personnes hospitalisées cet été en rai-
son de problèmes liés à la hausse des
températures et à des nuages de pous-
sière, selon Irna.

ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ 
Plus de la moitié de la population mondiale 
ne bénéficie pas d'une couverture sanitaire 
L'Organisation mondiale de la santé (OMS) et la Banque mondiale (BM) ont révélé, lundi, 
dans un rapport conjoint que plus de la moitié de la population mondiale ne bénéficie 
pas d'une couverture sanitaire.

BOTSWANA 
Le pays redoute une
épidémie de fièvre
aphteuse 

Les autorités botswanaises craignent l'ap-
parition imminente d'un foyer de fièvre aph-
teuse dans la région nord-est du pays.

Cette annonce fait suite au déplacement
d'un nombre substantiel de buffles du parc
national de Hwange au Zimbabwe vers des vil-
lages du nord-est du Botswana à la recherche
d'eau, a indiqué mardi un responsable.

"Des buffles et d'autres types d'animaux de
ce parc au Zimbabwe migrent par dizaines,
suite à l'assèchement des points d'eau", a dé-
claré le secrétaire permanent du ministère
botswanais de l'Environnement et du Tou-
risme, Thato Raphaka, dans un entretien té-
léphonique avec des médias.

Ces buffles ont le potentiel de propager la
fièvre aphteuse à des animaux de bétail, des
moutons et des chèvres du Botswana, a indi-
qué mardi le directeur des services vétéri-
naires du Botswana, Kefentse Motshegwa.

Selon M. Motshegwa, les vétérinaires sont
très occupés à effectuer des dépistages sur les
bovins, moutons et chèvres de la zone.

Les agriculteurs dans cette zone seront in-
formés des résultats de ces dépistages d'ici un
mois, a-t-il dit.

L'année dernière, le Botswana a procédé à
l'a battage de 10.000 bêtes dans la région nord-
est du Botswana, limitrophe des parties occi-
dentales du Zimbabwe, à la suite d'une
épidémie de cette maladie.

GLYPHOSATE 
Berlin plaide pour
une interdiction
dans l'UE 

L'Allemagne souhaite l'abandon du gly-
phosate dans l'UE et met en garde contre le
risque d'une règlementation hétérogène
après la proposition cette semaine de la Com-
mission européenne de reconduire pour dix
ans l'autorisation de cet herbicide.

"Dans le contexte des menaces sur la biodi-
versité, le gouvernement allemand a plaidé
pour une sortie européenne du glyphosate et
a mis en garde contre des niveaux de protec-
tion hétérogènes dans l'UE", a communiqué
vendredi soir le ministère de l'Agriculture à
l'issue d'une réunion entre représentants des
27 Etats membres pour examiner la proposi-
tion de l'exécutif européen.

La Commission européenne a proposé
mercredi de renouveler pour dix ans l'autori-
sation du glyphosate dans l'UE, sous condi-
tions, après le rapport d'un régulateur
estimant que le niveau de risque ne justifiait
pas d'interdire cet herbicide controversé.

Les Etats membres devront se prononcer à
la majorité qualifiée lors d'un vote le 13 octo-
bre.

Pour l'Allemagne, l'autorisation du glypho-
sate doit prendre fin "tant que des dommages
à la biodiversité, base d'une agriculture dura-
ble, ne peuvent être exclus".

Par ailleurs, souligne Berlin, la proposition
de la Commission prévoit des dispositions
plus précises pour une nouvelle autorisation.

"Mais celles-ci ne sont que partiellement
contraignantes pour les Etats membres et il
n'y aurait donc pas de règles harmonisées".

Le contrat de coalition signé fin 2021 par les
sociaux-démocrates (SPD) du chancelier Olaf
Scholz, les Verts, qui détiennent le portefeuille
de l'agriculture, et les libéraux (FDP) stipule
que le glyphosate "sera retiré du marché d'ici
à la fin 2023" en Allemagne.

Le pays devrait en principe voter, le 13 oc-
tobre, contre le renouvellement de l'autorisa-
tion dans l'UE de cet herbicide. Plusieurs élus
du parti libéral se sont cependant exprimés
contre un abandon total.  La proposition de la
Commission s'appuie sur l'une évaluation
scientifique de l'Autorité européenne de sécu-
rité des aliments (EFSA). Le glyphosate, la
substance active du célèbre Roundup de Mon-
santo - racheté par l'allemand Bayer en 2018 -
, très largement utilisé dans le monde, avait été
classé en 2015 comme "un "cancérogène pro-
bable" pour les humains par le Centre inter-
national de recherche sur le cancer de
l'Organisation mondiale de la santé.

APS

IRAN 
Trois morts et des centaines d'hospitalisations 
dans des tempêtes de poussière 

Le Cameroun s’engage
dans une nouvelle initiative
pour lutter contre la polio-
myélite en organisant une
campagne de vaccination de
riposte à l’épidémie entre le
22 et le 24 septembre, ont rap-
porté mercredi des médias lo-
caux.

Cette campagne ciblera six
régions du pays, à savoir le
Centre, le Littoral, le Nord-
Ouest, l’Ouest, le Sud et le
Sud-Ouest.

"L’objectif de cette cam-
pagne est de vacciner 2.893.131
enfants âgés de 0 à 5 ans, y
compris les réfugiés, les no-
mades et autres populations
spéciales", selon le Pro-
gramme élargi de vaccina-
tion.

Les sites de vaccination
comprendront les écoles, les

ménages, les hôpitaux et au-
tres lieux publics, afin de ga-
rantir une couverture
maximale.

Bien que le Cameroun ait
été certifié en 2020 comme
étant indemne de poliovirus
sauvage, il reste des formes de

poliovirus circulant de type 2
dérivées d’une souche vacci-
nale dans le pays.

Ces virus continuent de se
propager principalement
dans des zones où les enfants
sont peu ou pas vaccinés.

De plus, la présence du

virus dans les pays voisins tels
que le Tchad, la République
centrafricaine et le Niger fait
craindre le risque d’importa-
tio n, compte tenu de la proxi-
mité des frontières.

La vaccination reste le
moyen le plus efficace de pré-
venir la poliomyélite, car il
n’existe pas de traitement
spécifique contre cette mala-
die. L’Organisation mondiale
de la Santé (OMS) souligne
l’importance de la vaccina-
tion pour protéger les enfants
de moins de 5 ans contre cette
maladie virale très conta-
gieuse.

Depuis la certification du
pays, le Cameroun a redoublé
d’efforts pour éradiquer la
poliomyélite, qui peut entraî-
ner la paralysie et même la
mort en quelques heures.

CAMEROUN 
Une campagne de vaccination contre la poliomyélite 

Deux grandes catégories de médecins
hospitaliers, mènent mercredi leur pre-
mière grève conjointe pour réclamer de
meilleurs salaires, en Angleterre, rappor-
tent des médias. Les "junior doctors", et
les "consultants" plus expérimentés ont
déjà débrayé séparément ces derniers
mois, conduisant à l'annulation de cen-
taines de milliers de rendez-vous et opé-
rations et allongeant les délais de prise en
charge déjà considérables.

Outre leur grève conjointe mercredi,
ils prévoient ensemble d'autres dé-
brayages début octobre.

Les "junior doctors" seront également
en grève jeudi et vendredi. Selon les res-

ponsables du secteur, cette grève est la
plus éprouvante pour le système public de
santé, le service national de santé (NHS),
en proie à un mouvement social dans
l'impasse depuis des mois.

Il s'agit du "scénario horrible que les
responsables de la santé craignaient de-
puis longtemps", a déclaré Matthew Tay-
lor, directeur général de NHS
Confederation, organisme représentant
les services du service public de santé.

Selon lui, le mouvement risque de
conduire à l'annulation de 100.000 opéra-
tions et rendez-vous, alors que les établis-
sements hospitaliers fonctionnent en
service réduit.

ROYAUME-UNI 

Grève conjointe de médecins dans les hôpitaux 
en Angleterre 



La grossesse met à rude épreuve la peau,
dont les fibres élastiques sont fragilisées, sur
le plan hormonal par la sécrétion de cortisol,
et sur le plan mécanique par la prise de poids.
Parallèlement à une prise de poids contrôlée,
il est essentiel de favoriser l'élasticité de la
peau en l'hydratant matin et soir, et ce dès le
premier mois de grossesse.

LES VERGETURES, QU'EST-CE QUE
C'EST ?

Prise de poids, grossesse, puberté, mais
aussi peau naturellement très fine, forte acti-
vité sportive ou traitement par corticoïdes
peuvent entraîner l'apparition de ces stries
rouge violacé - quand elles sont encore in-
flammatoires - puis ivoire nacré une fois ins-
tallées. Situées sur le ventre, les seins, les
fesses et les cuisses, les vergetures résultent
d'une "déchirure" au niveau du derme pro-
fond, une désorganisation des fibres de colla-
gène et d'élastine. Elles sont corrélées à un
trop soudain étirement de la peau, mais aussi
un bouleversement hormonal : la surproduc-
tion de cortisol (une hormone) liée à un
stress, un effort physique et survenant lors du
2e trimestre de la grossesse. Car le cortisol a
une incidence sur le collagène, dont il fait
baisser la production. Près de 80 % des
femmes sont concernées, 40 % des jeunes
filles (contre 10 % de garçons) et jusqu'à 70 %
des femmes enceintes.

COMMENT LES PRÉVENIR ET LES AT-
TÉNUER ?

La prévention est essentielle, il est plus que
recommandé d'appliquer chaque jour une
huile ou une crème spécifique dans les pé-
riodes de changements hormonaux (adoles-
cence, grossesse) ou de poids. On privilégie
les soins avec des huiles et beurres végétaux
et des actifs à la fois anti-inflammatoires et
boosteurs de collagène, type arnica, immor-

telle et prêle. Lorsqu'elles sont présentes,
mais encore récentes (rouges et inflamma-
toires), ces soins améliorent la situation, sans

les faire complètement disparaître. Mais ils
doivent obligatoirement être accompagnés
d'un long massage doux type palper-rouler

lors de leur application, pour mieux stimuler
le collagène et engendrer une réparation du
derme sans brusquer la peau.

Une fois celles-ci stabilisées, à la fin de
l'adolescence ou après l'accouchement, on
peut proposer un traitement esthétique lis-
sant pour les atténuer. Les vergetures de cou-
leur rouge peuvent être minimisées avec un
laser vasculaire, tandis que les marques
blanches nécessitent l'intervention d'un laser
CO2 fractionné.

COMMENT LES MASQUER ?
Malgré toutes les précautions, les verge-

tures, qui ont aussi une composante géné-
tique, s'installent parfois. Alors, que faire
quand l'été vient et que l'on doit les exposer
sans être trop complexée ? En post-grossesse,
le plus sage est souvent d'adopter le maillot de
bain une pièce tout en continuant à les soi-
gner. Pour les autres zones, seul le maquillage
peut sauver.

Lorsqu'elles sont rouges, et donc relative-
ment récentes, on peut les neutraliser à l'aide
d'un correcteur de couleur verte - ou jaune si
elles sont violacées - qu'on pose au pinceau
dans le tracé de la vergeture. On applique par-
dessus un fond de teint couvrant de type ma-
quillage médical, spécifiquement formulé
pour le corps. Résistant à l'eau et à la transpi-
ration, il permet de s'exposer à la piscine ou à
la plage.

Les vergetures anciennes, blanches et na-
crées ont pour caractéristique la différence de
relief et de texture de la peau, et sont plus
compliquées à camoufler. On peut alors,
comme pour les rides, les flouter avec des tex-
tures nacrées contenant des pigments « soft
focus ».

Source : Les vergetures de la clinique au
traitement, Dre Nina Roos et Dre Anny
Cohen-Letessier (éd. Med 'Com)

Bien souvent peu prises au sérieux par les dermatologues,
les vergetures peuvent pourtant créer de véritables com-
plexes. Bien qu'il soit impossible de les faire disparaître com-
plètement, il est possible de les atténuer. Le point sur les
traitements envisageables avec notre dossier.

QU'EST-CE QU'UNE VERGETURE ?
Les vergetures ressemblent à des cicatrices. Elles résultent

d'une lésion du derme qui entraîne une perte de fibres de col-
lagène et d'élastine et une réorganisation anormale des fibres
restantes du derme, la partie profonde de la peau. Leur sur-
venue est un phénomène complexe dans lequel entrent en
jeux le statut hormonal, les antécédents familiaux, le poids et
la taille, le type de peau ou encore la prise de corticoïdes (lo-
caux ou généraux). L'adolescence et la grossesse sont des pé-
riodes fréquentes de l'apparition de vergetures. Elles siègent
généralement dans les zones de mise en tension cutanée :
hanches, cuisses, seins... Les femmes comme les hommes
peuvent être concernés.

COMMENT TRAITER LES VERGETURES RÉCENTES ET
ROUGES ?

Lorsqu'elles sont prises peu de temps après leur appari-
tion, c'est à dire au stade initial inflammatoire, les vergetures
sont alors rouges violacées, avec un aspect parfois bombé.
Elles peuvent aussi démanger. C'est à ce stade qu'elles sont les
plus faciles à traiter. Parmi les traitements envisagés par les
dermatologues, les plus efficaces sont les crèmes à base de
trétinoïne (forme acide de la vitamine A), sur ordonnance,
éventuellement associée à de l'acide glycolique, à appliquer

quotidiennement. Le but : favoriser la production de colla-
gène pour atténuer les vergetures. Ce traitement convient gé-
néralement à toutes les peaux mais ne doit jamais être utilisé
durant la grossesse. Pour les peaux claires, le laser vasculaire
Nd YAG 1064 mn peut également aider à limiter le préjudice
esthétique en stimulant la production de nouvelles fibres de
collagène. Parlez-en à votre dermatologue.

COMMENT TRAITER LES VERGETURES ANCIENNES ET
BLANCHES ?

Les vergetures matures se présentent comme des cica-
trices atrophiques blanchâtres. À ce stade cicatriciel, elles
sont plus difficiles à traiter. Pourtant, il existe des options thé-
rapeutiques, comme l'application locale de crèmes à la vita-
mine A acide. Pour les peaux claires, le laser fractionné ablatif
permet, grâce à une action chauffante, de lisser la peau et de
booster la production des fibres du derme en profondeur.
Pour toutes les peaux, le laser fractionné non ablatif permet
également d'obtenir de bons résultats. À savoir : le laser frac-
tionné entraine des rougeurs et l'apparition de petites croûtes
sur les zones traitées : l'utilisation d'une crème cicatrisante
est recommandée après chaque séance.

LE MEILLEUR TRAITEMENT CONTRE LES VERGE-
TURES : LA PRÉVENTION

Les vergetures ne pouvant pas disparaître totalement, la
prévention est essentielle. Lors de période de changements
hormonaux ou de poids, comme durant l'adolescence ou la
grossesse, l'idéal est donc d'appliquer chaque jour un soin ap-
proprié (notamment une crème formulée avec de la centalla

asiatica ou une huile végétale comme l'huile d'amande douce
pour assouplir la peau). Pour de bons résultats : la régularité
est de mise !
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VERGETURES : LES CRÈMES
NE SERVIRAIENT À RIEN

ENFIN UNE TECHNIQUE EFFICACE

Pour lutter contre les vergetures, oubliez les crèmes vendues à cet effet. Elles seraient inefficaces.

GROSSESSE :
COMMENT NE
PAS PRENDRE

TROP DE POIDS ?
La question de la prise de poids

pendant la grossesse est souvent
épineuse pour les futures ma-
mans. Comment équilibrer ses
repas et ne pas prendre trop de
kilos ? Découvrez les conseils et re-
commandations de Magali Le Mar-
deley, diététicienne. Alors que l’on
pensait faire preuve de vigilance,
tout à coup la balance s’emballe et
les kilos s’accumulent ! Macroso-
mie fœtale, diabète gestationnel,
hypertension, difficultés à l’accou-
chement, une prise de poids trop
importante pendant la grossesse
n’est pas sans risque, tant pour la
future maman que pour son bébé.
Il convient donc de prendre les
choses en main rapidement et de
ne pas hésiter à se faire aider par
une diététicienne si on éprouve des
difficultés à contrôler sa prise de
poids.

Grossesse : quelle est la prise de
poids idéale ?

Il n’existe pas de prise de poids
standard qui s’appliquerait à
toutes les femmes enceintes. La
prise de poids pendant la grossesse
peut considérablement varier
d’une femme à l’autre, sans que
cela soit aucunement patholo-
gique. Elle va surtout dépendre de
l’IMC (indice de masse corporel),
de la morphologie de la mère et du
développement du bébé. On consi-
dère en général qu’une femme en-
ceinte prend entre 500 g et 1 kg par
mois au premier trimestre, 1 kg par
mois au second et 2 par mois au
dernier trimestre. Ainsi, selon
l’IMC, la prise de poids varie entre
5 (lorsque l’IMC dépasse 30) et 18
kilos. On s’accorde toutefois pour
dire que la moyenne est d’environ
10-11 kg.

Des repas équilibrés avant tout
"Il est important d’avoir trois

repas équilibrés par jour, plus une
à deux collations afin d’éviter la
prise anarchique d’aliments géné-
ralement trop gras et salés", insiste
la diététicienne. Cette dernière re-
commande de privilégier autant
que possible le fait-maison et d’or-
ganiser les repas en s’inspirant de
la base suivante : Petit-déjeuner :
Un produit céréalier (pain, muesli,
céréales non sucrées)  avec de la
matière grasse, un fruit frais, une
boisson chaude.

Déjeuner : Une soupe ou des
crudités en entrée afin d’apporter
des nutriments, une portion de
protéines de bonne qualité (viande
maigre, filet de poulet ou de dinde,
une portion de poisson gras par se-
maine pour l’apport en oméga 3),
des légumes verts en quantité afin
de parvenir à satiété. "L’assiette
doit être divisée en deux, moitié fé-
culents, moitié légumes”, explique
Magali Le Mardeley. On termine
avec un produit laitier (attention
au fromage au lait cru !) et un fruit
pour les vitamines.

Dîner : la structure est sensible-
ment la même que celle du déjeu-
ner. L’important est de varier les
légumes, les protéines et de pren-
dre plaisir à manger !

Les fruits sont importants pour
l’apport en vitamines mais ils res-
tent très sucrés, il convient donc de
ne pas en abuser et de se limiter à
trois fruits par jour. Pour un apport
suffisant en calcium, la future
maman peut en revanche consom-
mer 3 à 4 produits laitiers quoti-
diennement.

Les vergetures touchent 90% des
femmes enceintes. Pour lutter
contre ce phénomène
dermatologique, les crèmes ne
serviraient à rien et seule la
préservation de ces fibres élastiques
serait efficace pour les réparer,
selon les conclusions d'une étude
publiée dans la revue médicale
British Journal of Dermatology.
En effet, aucun des ingrédients
actifs présentés comme efficaces
dans la prévention ou l'élimination
des vergetures ne fonctionnent
vraiment.
Les dermatologues de l'Université
du Michigan (Etats-Unis) ont réalisé
une étude au niveau moléculaire,
sur la cause des vergetures, à partir
d'échantillons de peau de 27 femmes
enceintes, affectées de vergetures
récentes. Les chercheurs ont
comparé la peau touchée par les
vergetures, la peau péri-lésionnelle
et la peau non affectée et moins
tendue sur le site de la hanche.
Ils ont constaté que les crèmes anti-
vergetures n'ont aucun effet positif
dans la prévention ou l'élimination
des vergetures.
"Ne croyez pas aux allégations des
crèmes et onguents promettant de
prévenir ou de réduire les
vergetures liées à la grossesse",
explique le Dr Frank Wang,
professeur et dermatologue.
Les chercheurs ont aussi constaté

qu'il mieux se concentrer sur la
préservation des fibres élastiques
que de tenter de réparer celles qui
sont endommagées lors de
l'apparition des vergetures.
En effet pour prévenir les
vergetures, il faudrait prendre en
compte un nombre multiple et
complexe de facteurs. « L'étirement

de la peau, mais également des
facteurs génétiques (l'histoire
dermatologique de la famille), la
prise de poids durant la grossesse, la
grossesse, simple ou multiple, la
présence de vergetures avant la
grossesse, en raison par exemple
d'un surpoids ou d'une obésité ou
encore les poussées de croissance à

l'enfance ou l'utilisation de stéroïdes
sont autant de facteurs qui, connus,
pourraient permettre de prévenir le
développement de ces lésions »
explique le Dr Frank Wang. Un soin
bien plus complexe que celui
proposé aujourd'hui par les crèmes
topiques à appliquer sur la peau
lésée.

Utilisées depuis longtemps par les médecins, les
injections de gaz carbonique peuvent aussi
améliorer la qualité de la peau. En stimulant le
derme, elles estompent les vergetures, atténuent
les cicatrices, gomment les cernes.

IL FAUT L’ASSOCIER À D’AUTRES TECHNIQUES
?
Dans le raffermissement du visage, du cou, du
décolleté, cette technique ne donne pas des
résultats très convaincants lorsqu’elle est
employée seule. C’est associée à d’autres
méthodes qu’elle devient intéressante. En effet,
elle améliore l’élasticité en relançant la
fabrication de collagène, tandis que la
mésothérapie et le peeling jouent plutôt sur le
grain et la qualité de la peau. Dans le traitement
de la cellulite, elle peut s’avérer utile après une
lipoaspiration, afin de restaurer la fermeté
cutanée.

QUE PEUT-ON TRAITER ?
Les vergetures, surtout lorsqu’elles sont
anciennes, ainsi que les cicatrices récentes.
Après six séances au minimum (en fonction de la
qualité de la peau), espacées de dix à quinze

jours, les vergetures s’aplanissent, même si elles
ne disparaissent pas complètement. Elles
perdent leur aspect fripé et leur couleur
blanchâtre, ce qui donne un aspect plus
homogène à la peau.
Après une intervention chirurgicale, les
cicatrices localisées sur les seins ou l’abdomen
peuvent être estompées de la même manière.

Par ailleurs, les cernes pigmentaires peuvent
aussi être traités avec succès. Grâce à une
injection très superficielle de CO2, on obtient une
relance de la microvascularisation déficiente.
Ainsi on atténue nettement la coloration, due à
l’accumulation de fer ou de mélanine (pigment)
sous la peau.

EST-CE DOULOUREUX ?
Non, cette méthode est pratiquement indolore.
On ressent parfois de légers crépitements sous la
peau pendant quelques minutes. Il y a peu
d’effets secondaires (hématomes, petites
ecchymoses) et pas d’intolérance connue. Le gaz
injecté est éliminé naturellement par
l’organisme. Et l’on peut reprendre ses
occupations quotidiennes dès la fin de la séance.

COMBIEN ÇA COÛTE ?
- Pour les vergetures : jusqu’à 150 € l’heure
(prévoir six à douze séances).
- Pour les cicatrices : de 50 à 80 € la séance
(compter six séances minimum).
- Pour les cernes pigmentaires : à partir de 60 €
les cinq minutes (quatre ou cinq séances, puis
une tous les huit mois).

Les vergetures sont la hantise des femmes enceintes comme des adolescentes. Si elles sont parfois inévitables,
on peut tout de même essayer de les minimiser.

VERGETURES  
LES PRÉVENIR, LES

ATTÉNUER, LES MASQUER

COMMENT LES ATTÉNUER ?

Très fréquentes pendant et
après une grossesse, les vergetures
envahissent la poitrine, le ventre
ou encore les cuisses en formant
des petits sillons. Comment faire
pour tenir à distance ces zébrures
disgracieuses ?

PRÉVENIR LES VERGETURES
Mieux vaut prévenir que guérir

! Les vergetures proviennent d'une
rupture des fibres collagènes et
élastiques de la peau, celle-ci étant
étirée trop rapidement et brutale-
ment à mesure que la future
maman prend du poids. Elles ap-

paraissent sous forme de lignes
souvent violacées au début, puis
leur teinte s'atténue avec
le temps.

Une fois apparues, elles sont as-
similables à des cicatrices : il est
impossible de les faire disparaî-
tre totalement.

Il est donc préférable d'agir en
amont en massant et en hydratant
la peau du ventre, des hanches, des
fesses et du haut des cuisses
chaque jour (matin et soir au mini-
mum) pour l'assouplir. Moins ten-
due, la peau risquera moins de se
fissurer.

« Appliquer une crème antiver-
getures pendant la grossesse, c'est
bien, affirme la dermatologue Na-
dine Pomarède, mais il est impor-
tant de continuer à l'utiliser dans
les mois qui suivent l'accouche-
ment. En effet, la perte rapide
de volume peut aussi créer des
vergetures ».

LES CRÈMES ANTIVERGETURES
PLUS EFFICACES QUE LES

HYDRATANTS CLASSIQUES ?
« Oui », répond Nadine Poma-

rède, les crèmes anti-vergetures
sont différentes parce qu'elles

contiennent des actifs spécifiques.
Voilà pourquoi il est plus judicieux
de les utiliser.

RECETTE DE GRAND-MÈRE
POUR LUTTER CONTRE LES

VERGETURES
Mélangez dans un flacon 5

cl d'huile d'argan avec 5
cl d'huile d'amande douce. Ajou-
tez 8 gouttes d'huile essentielle de
rose. Secouez bien. Massez matin
et soir le ventre, les fesses et les
cuisses avec cette préparation. Elle
vous aidera à lutter contre les ver-
getures.

GROSSESSE : ON PEUT ÉVITER LES VERGETURES
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CRISE AU NIGER 

La position algérienne est "forte et le Président
Tebboune a des idées constructives pour 

sa résolution" (diplomate américain) 

Dans une déclaration à l’APS en marge des travaux de la 78e
session de l’Assemblée générale de l’ONU, M. Warburg a indiqué
que "la position algérienne à l’égard de la crise au Niger est forte,
et le Président Abdelmadjid Tebboune a des idées constructives
pour sa résolution". 

Réitérant les félicitations de son pays pour l’obtention de l’Al-
gérie de la qualité de membre non permanent au Conseil de sé-

curité, le diplomate américain a souligné que l’Algérie "joue un
rôle important dans le nord de l’Afrique et le Monde arabe".

L’Algérie "est un pays important qui a de l’influence et entre-
tient des rapports avec l’ensemble des pays du voisinage", a-t-il
ajouté. Le porte-parole régional du département d'Etat a affirmé,
par ailleurs, que les Etats-Unis "entendent poursuivre la coordi-
nation avec l’Algérie en matière de lutte antiterroriste".

TUNISIE 
Les élections locales 
et régionales le 24
décembre prochain 

Le président tunisien, Kaïs Saïed, a annoncé, jeudi,
que les élections locales et régionales auront lieu le 24
décembre 2023.  

En marge d'un conseil des ministres, M. Saïed a in-
diqué avoir choisi la date pour son aspect symbolique,
du fait que cette date coïncide avec le décès de certains
martyrs, dan la ville de Menzel Bouzaïene dans la pro-
vince de Sidi Bouzid, en 2010.

"Le premier tour des élections se tiendra le 24 dé-
cembre et si aucun candidat n'obtient la majorité ab-
solue, un deuxième tour s'imposera, au cours duquel
seuls les premier et deuxième candidats ayant obtenu
le plus de voix se représenteront", a précisé le prési-
dent Saïed.  Récemment, le porte-parole officiel de
l'Instance supérieure indépendante pour les élections
(ISIE) a déclaré que le registre électoral compte 9,56
millions d'inscrits, dont plus de 6,7 millions d'inscrits
volontaires.

NIGERIA 
35 personnes enlevées
par des hommes armés
dans une université 

Au moins 35 personnes, dont des étudiants et des
membres du personnel d'une université de l'Etat de
Zamfara, dans le nord-ouest du Nigeria, ont été enle-
vées vendredi par des hommes armés non identifiés,
a annoncé un responsable gouvernemental.

Le porte-parole du gouverneur de l'Etat de Zam-
fara, Mugira Yusuf, a déclaré que 24 étudiants, 10 tra-
vailleurs et un garde de sécurité de l'Université
fédérale de Gusau avaient été pris en otage par des
hommes lourdement armés qui ont attaqué des au-
berges dans la région de Sabon-Gida de l'Etat.

La région nord-ouest du Nigeria a été en proie au
banditisme, aux enlèvements et à d'autres activités
criminelles ces dernières années.

SOUDAN 
Le conflit fait 5,3
millions de déplacés
(OCHA) 

Le Bureau des Nations Unies pour la coordination
des affaires humanitaires (OCHA) a déclaré vendredi
que quelque 5,3 millions de personnes avaient fui la
guerre au Soudan depuis le début du conflit entre les
Forces armées soudanaises (FAS) et les Forces de sou-
tien rapide (FSR) à la mi-avril.

"Alors que les combats entre les FAS et les FSR en
sont à leur cinquième mois depuis avril, quelque 5,3
millions de personnes ont fui leur foyer et cherché re-
fuge au Soudan ou dans les pays voisins", a déclaré
l'OCHA dans son dernier rapport.  "Au Soudan, plus
de 4,2 millions de personnes ont été déplacées vers
3.929 sites dans les 18 Etats du pays en date du 19 sep-
tembre", selon l'agence onusienne.  

En outre, plus d'un million de personnes ont fui
vers les pays voisins, notamment en Centrafrique, au
Tchad, en Egypte, en Ethiopie et au Soudan du Sud, a
indiqué l'OCHA en citant le Haut Commissariat des
Nations Unies pour les réfugiés (UNHCR).  L'appel
humanitaire lancé par l'ONU n'est financé qu'à hau-
teur de 31%.  

"Les donateurs devraient augmenter le finance-
ment humanitaire des organisations locales et inter-
nationa les qui fournissent une aide vitale au Soudan
et dans les pays voisins", selon le rapport.

Le Soudan est le théâtre d'affrontements meur-
triers entre les FAS et les FSR à Khartoum et dans d'au-
tres régions du pays depuis le 15 avril. Les combats ont
fait au moins 3.000 morts et plus de 6.000 blessés,
selon le ministère soudanais de la Santé.

Le porte-parole régional du département d'Etat américain, Samuel Warburg a affirmé
mercredi à New York que la position de l’Algérie concernant la crise au Niger était "forte",

estimant que le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune "a des idées
constructives" pour résoudre la crise que connait ce pays.

Le ministre italien des AE réitère le son soutien 
de son pays à l'initiative du Président Tebboune 

en faveur d'une solution politique 
Le ministre italien des Affaires étran-

gères, M. Antonio Tajani, a réaffirmé, mer-
credi à New York (Etats-Unis), le soutien de
son pays à l'initiative du président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid Tebboune, en
faveur d'une solution politique à la crise ni-
gérienne, loin de toute intervention mili-
taire. "L'Algérie est un pays ami avec lequel
nous entretenons d'excellentes relations
historiques", a précisé le ministre italien
dans une déclaration à l'APS, en marge de
la 78ème session de l'Assemblée générale
(AG) des Nations unies (ONU), ajoutant
que "Nous soutenons expressément l'ini-
tiative présentée par le Président Abdel-

madjid Tebboune à la communauté inter-
nationale, afin de trouver une solution po-
litique et diplomatique, et non militaire, à
la crise au Niger, pays voisin de l'Algérie".
Revenant sur le discours prononcé, mardi
par le Président Tebboune, lors de la
78ème session de l'AG de l'ONU, le ministre
italien a dit que "l'Italie est favorable à
l'élargissement du Conseil de sécurité mais
aux membres non permanents".

Dans un autre contexte, le ministre ita-
lien a affirmé que "les relations entre les
deux pays étaient positives, indiquant que
l'Italie cherche à renforcer les relations et
à promouvoir la concertation avec l'Algérie

sur de nombreuses questions, notamment
la stabilité dans la région méditerranéenne
et le développement en Afrique, ou encore
l'immigration clandestine et la criminalité
liée à la drogue et au trafic d'êtres hu-
mains". Plus explicite, il a fait savoir que les
deux pays "sont en mesure d'amorcer de
grandes réalisations, notamment en ma-
tière de coopération dans les domaines de
l'énergie, des échanges commerciaux et
d'autres segments économiques".

Les deux pays "œuvrent, de concert, à
instaurer la paix et réaliser le développe-
ment dans la Méditerranée et en Afrique",
a conclu M. Tajani.

MALI 
Assimi Goïta promet le "recouvrement total de la
souveraineté" sur l'ensemble du territoire malien 

Le président de transition
malien, Assimi Goïta, a promis
jeudi à ses compatriotes le "re-
couvrement total de la souve-
raineté" sur l'ensemble du
territoire national, dans une
adresse à la nation prononcée
à l'occasion du 63e anniver-
saire de l'indépendance du
Mali, rapportent les médias
maliens.

"Avec la nouvelle dyna-
mique, consécutive au retrait
de la Mission multidimen-
sionnelle intégrée des Nations
Unies pour la stabilisation au
Mali (MINUSMA), et les opéra-

tions militaires en cours, le
Mali recouvrera sa souverai-
neté sur l'ensemble de son ter-
ritoire", a-t-il assuré.

"Le gouvernement va veil-
ler au redéploiement effectif
des Forces de défense et de sé-
curité (FDS) ainsi qu'au retour
des services sociaux de base
sur l'ensemble du territoire
national", a ajouté le colonel
Goïta, soulignant qu'"après dix
ans de présence militaire sur
notre sol, nous avons compris
que la logique était plutôt
d'entretenir l'insécurité et de
nous maintenir dans la dépen-

dance. C'est la raison fonda-
mentale pour laquelle le peu-
ple malien a décidé de prendre
en main sa sécurité", a-t-il
ajouté. Partant de là, "les a uto-
rités de la transition ont opéré
des choix stratégiques ma-
jeurs qui ont permis l'amélio-
ration de nos capacités
opérationnelles et la montée
en puissance de l'armée", a-t-
il indiqué, précisant que "la
nouvelle politique de défense
intègre les citoyens dans un
système plus adapté aux
conditions d'un pays faisant
face à des menaces sécuri-

taires multiformes".  Tout en
déplorant "les attaques diri-
gées contre les populations ci-
viles" et celles menées contre
l'armée, le président de transi-
tion malien a souligné qu'une
enquête avait été ouverte pour
que ces mauvaises actions ne
restent "pas impunies".

Il a enfin salué "la rési-
lience du peuple malien qui
consent d'énormes sacrifices"
et "l'engagement constant de
l'armée dans la défense opéra-
tionnelle du territoire et la
préservation de la souverai-
neté" du Mali.

EST DE LA RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO 
La vie de millions de personnes menacée (OMS)

La crise dans l’est de la République dé-
mocratique du Congo (RDC) dévaste la vie
de millions de personnes, et met le système
de santé au bord du gouffre, a alerté ven-
dredi l’Organisation Mondiale de la Santé
(OMS). L’Agence sanitaire mondiale de
l’ONU s'inquiète de la hausse de la violence
due aux conflits armés et aux affronte-
ments intercommunautaires, avec des vil-
lages entiers réduits en cendres, mais aussi
des déplacements forcés, laissant des mil-
lions de personnes dans des conditions
précaires, sans abri, sans nourriture et
sans moyens de survie.

Des inondations et des glissements de
terrain dévastateurs entravent encore da-
vantage l’acheminement de l’aide.

"Tous ces facteurs augmentent le risque
d’épidémies mortelles de rougeole, de

choléra, de malaria, de Covid-19, de polio,
de méningite, de variole et de peste", a dé-
taillé le Représentant de l’OMS, Boureima
Hama Sambo. Depuis le début de 2023 et
jusqu’au 10 septembre, l’OMS a ainsi re-
censé plus de 29.000 cas suspects de cho-
léra dans les six provinces de l’est de la
RDC, dont 121 décès, contre un peu plus de
5.000 l’année dernière pour la même pé-
riode. Depuis le début de l’année et au 10
septembre, près de 126.000 cas de rougeole
ont été signalés dans les six provinces de
l’Est, avec 2.169 décès, contre 15.000 l’an-
née dernière et 166 décès à la même pé-
riode.

Face à cette situation, l’OMS a récem-
ment achevé une campagne de vaccination
dans la province d’Ituri, qui a touché plus
d’un million d’enfants de moins de cinq

ans, soit une couverture vaccinale de 88%.
D’autres campagnes de vaccination sui-

vront dans d’autres provinces, notamment
au Kasaï et à Mai-Ndombe. Ces défis sani-
taires interviennent dans des zones impac-
tées par la violence, qui entrave la
fourniture de services de santé sur le ter-
rain. Les installations sanitaires sont in-
cendiées, les travailleurs de la santé sont
tués et font face à des menaces physiques
et psychologiques constantes, les fourni-
tures sont pillées.

Alors que la situation se détériore et
quelque 6,3 millions de personnes ont été
déplacées au cours des 18 derniers mois
dans l’est de la RDC, dont un million ont
été forcées de fuir au cours des six derniers
mois, 7,4 millions de personnes ont besoin
d’une aide sanitaire en RDC. 

SOMALIE 
Le gouvernement somalien demande trois mois de "pause" dans le retrait 
de troupes de l'UA 

Le gouvernement somalien a demandé à
l'ONU un report de trois mois du retrait de
troupes de l'Union africaine (UA), prévu fin
septembre, rapportent des médias.

"Le gouvernement fédéral de Somalie de-
mande officiellement une pause technique de
trois mois dans le retrait des 3.000 personnels
en uniforme de la Mission de l'Union africaine
de transition en Somalie (Atmis)", a écrit le

conseiller du président somalien à la sécurité
nationale, Hussein Cheikh Ali, dans une lettre
datée du 19 septembre.

Cette deuxième phase de retrait, de 17.626 à
14.626 hommes, doit intervenir au 30 septem-
bre, selon le calendrier prévu dans une réso-
lution de l'ONU donnant mandat à l'Atmis, qui
a succédé en avril 2022 à l'Amisom.

Le gouvernement somalien mène depuis

plus d'un an une offensive militaire dans le
centre du pays qui a permis de "libérer des
villes, des villages et des routes d'approvision-
nement cruciales", souligne le conseiller à la
sécurité nationale dans la lettre.

Mais les forces somaliennes ont subi fin
août "plusieurs revers importants".

"Cette tournure imprévue des événements
a mis no s forces militaires à rude épreuve (...)

et nécessité une réorganisation approfondie
pour garantir que nous maintenions notre
élan dans la lutte contre la menace shebab
(terroristes)", ajoute-t-il.

Le gouvernement somalien, soutenu par la
communauté internationale, combat depuis
plus de 15 ans le groupe terroriste shebab, af-
filié au réseau terroriste Al-Qaïda.

APS



"Il est devenu absolument
insupportable de faire face à
une situation où les besoins des
réfugiés palestiniens augmen-
tent, où les attentes augmen-
tent, où la région est frappée par
de multiples crises, et en même
temps de faire fonctionner des
services de type public... avec
des financements en baisse", a
déploré M. Lazzarini, à l'issue
d'une réunion visant à soutenir
le travail de son agence, qui est
presque entièrement financé
par les contributions des dona-
teurs.

L'UNRWA fournit des ser-
vices essentiels en matière
d'éducation, de soins de santé,
de protection et autres à près de
six millions de réfugiés palesti-
niens en Jordanie, au Liban, en
Syrie, dans la bande de Ghaza et
en Cisjordanie occupée, y com-
pris à El-Qods-Est. L'agence au-

rait besoin de 190 millions de
dollars d'ici la fin de l'année, et
de 100 millions de dollars sup-
plémentaires pour maintenir le
flux d'aide dans la bande de
Ghaza, en Syrie et au Liban. M.

Lazzarini a déclaré que les pro-
messes annoncées lors de la
réunion lui permettraient de
fonctionner au moins jusqu'à la
fin du mois d'octobre, "ce qui si-
gnifie que nous devrons conti-

nuer à redoubler d'efforts pour
mobiliser le soutien nécessaire
à l'agence". La réunion des do-
nateurs, qui s'est tenue pendant
la semaine de haut niveau de
l'Assemblée générale des Na-
tions unies, a été organisée par
la Jordanie et la Suède.

De son côté, le ministre des
Affaires étrangères de Jordanie,
Ayman Safadi a rappelé que
l'UNRWA fêtera son 75e anni-
versaire l'année prochaine et
que l'agence représentait tou-
jours le seul espoir pour les ré-
fugiés palestiniens, exhortant la
communauté internationale à
intensifier son soutien.

"Si nous ne sommes toujours
pas en mesure d'établir la jus-
tice pour les réfugiés palesti-
niens, donnons-leur au moins
une chance de vivre décem-
ment et dans la dignité", a-t-il
déclaré.
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IRAN - DJIBOUTI 
L'Iran annonce la
reprise des relations
avec Djibouti 

L'Iran a annoncé vendredi le rétablisse-
ment de ses relations diplomatiques avec Dji-
bouti après plus de sept ans de rupture.

"Aujourd'hui, l'Iran et Djibouti ont annoncé
la reprise de leurs relations diplomatiques via
une déclaration officielle", a indiqué le minis-
tre iranien des Affaires étrangères, Hossein
Amir-Abdollahian, dans un message sur X (ex-
Twitter).

Cette annonce a été faite après une rencon-
tre entre M. Amir-Abdollahian et son homo-
logue de Djibouti, Mahamoud Ali Youssouf, à
New York, en marge de l'Assemblée générale
de l'ONU.

Jeudi, le ministère iranien des Affaires
étrangères a indiqué que l'Iran et Djibouti
étaient convenus de "développer davantage
leurs liens amicaux" et de "renforcer la coopé-
ration dans plusieurs domaines".

ITALIE 
L'ancien président
italien Giorgio
Napolitano 
est décédé 

L'ancien président italien Giorgio Napoli-
tano (2006-2015) est décédé vendredi à l'âge de
98 ans. L'ensemble de la classe politique de la
péninsule a rendu hommage à ce Napolitain
né le 29 juin 1925 et considéré pendant des an-
nées comme le garant de la stabilité de l'Italie.

L'actuel président de la République ita-
lienne, Sergio Mattarella, a rappelé l'engage-
ment européen de l'ancien député au
Parlement de Strasbourg qui a mené "des ba-
tailles importantes pour le développement so-
cial, la paix et le progrès en Italie et en
Europe".

Giorgio Napolitano avait été élu en 2006.
Il comptait prendre sa retraite à l'issue de

son premier septennat au printemps 2013,
après les législatives.

Mais les résultats des élections, trop serrés,
et l'incapacité des principaux partis à s'accor-
der sur un éventuel successeur, l'avaient
contraint à reprendre du service.

ALLEMAGNE 
Migrants: Berlin
étudie la possibilité
de points de contrôle
fixes aux frontières 

Berlin étudiera la mise en place de points
de contrôle fixes frontaliers pour contenir
l'immigration illégale qui transite par la Po-
logne et la République tchèque, a annoncé
vendredi la ministre allemande de l'Intérieur
Nancy Faeser. Des points de contrôle fixes
temporaires pourraient être un moyen "de
combattre le crime de trafic (de migrants)
d'une manière plus agressive, a déclaré Mme
Faeser au journal Welt am Sonntag.

L'Allemagne a déjà accru sa présence poli-
cière le long des frontières avec les deux pays
voisins pour contenir l'afflux de migrants illé-
gaux, a souligné Mme Faeser.

La ministre allemande de l'intérieur, a éta-
bli une distinction entre les demandeurs
d'asile légitimes et les migrants illégaux.

La mise en place de contrôles plus stricts ne
signifie pas qu'il n'y aura plus d'arrivées de de-
mandeurs d'asile, a-t-elle précisé.

"Si une personne demande l'asile à la fron-
tière, le demande d'asile doit être examinée en
Allemagne, c'est une obligation légale claire",
a-t-elle souligné. "Ce qui demeure crucial est
la protection des frontières extérieures de
l'UE, qui nous pouvons assurer avec un sys-
tème d'asile commun", a-t-elle dit.

L'Allemagne est confrontée à une "immi-
gration lourde", a déclaré le président alle-
mand Frank-Walter Steinmeier lors d'une
visite en Sicile, en Italie, où arrivent en nom-
bre des migrants qui traversent la Méditerra-
née.
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RÉFUGIÉS PALESTINIENS 
L'UNRWA plaide pour un financement
cohérent et durable 
Le Commissaire Général de l'Office de secours et de travaux des Nations unies pour les 
réfugiés de Palestine (UNRWA), Philippe Lazzarini, a plaidé jeudi en marge du 78ème débat
général de l’Assemblée générale de l'ONU, pour un financement cohérent et durable afin 
de poursuivre les opérations de l'UNRWA et d'éviter les déficits chroniques.

ELECTIONS EUROPÉENNES 
12 pays obtiennent des sièges supplémentaires 

Le nombre d'eurodéputés passera de 705
à 720 à l'issue des élections européennes
prévues en juin 2024, douze pays obtenant
des sièges supplémentaires, a annoncé ven-
dredi le Conseil européen.

Cette augmentation de quinze sièges re-
flète "les changements démographiques
dans les Etats membres", précise le commu-
niqué, relayé par des médias.

La France se voit allouer deux sièges en
plus (et passe à un total de 81 eurodéputés),
tout comme l'Espagne (61 au total) et les
Pays-Bas (31).

Neuf pays gagnent un siège: l'Autriche

(20), le Danemark (15), la Belgique (22), la
Pologne (53), la Finlande (15), la Slovaquie
(15), l'Irlande (14), la Slovénie (9) et la Letto-
nie (9).

Le Conseil européen, représentant les di-
rigeants des Vingt-Sept, assure que cette dé-
cision est "neutre budgétairement",
c'est-à-dire qu'elle n'entraîne pas d'aug-
mentation pour le budget de l'Union.

Les effectifs des eurodéputés sont révisés
avant chaque élection européenne.

Le traité de Lisbonne prévoit un maxi-
mum de 751 élus (en comptant le ou la pré-
sidente), pas moins de six élus par pays et

pas plus de 96. L'Allemagne, le pays le plus
peuplé de l'UE, dispose de 96 eurodéputés.

Le nombre des sièges avait décru au 1er
février 2020, passant de 751 à 705, en raison
du départ des eurodéputés britanniques lié
au Brexit.

Les élections au Parlement européen au-
ront lieu dans les 27 pays de l'UE du 6 au 9
juin 2024. Elles entraîneront un renouvelle-
ment à la tête des institutions européennes,
dont la Commission et le Conseil européen.

Les députés européens sont élus au suf-
frage universel direct pour une durée de
cinq ans.

ROYAUME-UNI 
Ouverture de la saison des congrès avant la campagne
électorale 

La saison des congrès des
partis politiques s'ouvre samedi
au Royaume-Uni avant les élec-
tions attendues l'année pro-
chaine, le petit parti libéral
démocrate ouvrant le bal sa-
medi dans le sud de l'Angleterre.

Dans la perspective des pro-
chaines législatives, les son-
dages annoncent une large
victoire de l'opposition travail-
liste, qui devance les conserva-
teurs, au pouvoir depuis 13 ans,
d'une vingtaine de points (ac-
tuellement 45% contre 26%).

Parmi les thèmes qui s'an-
noncent pour la campagne,
crise du coût de la vie, lutte
contre l'immigration illégale,
contre le réchauffement clima-
tique et les relations avec

l'Union européenne. Les "Lib
Dems", dirigés par Ed Davey,
sont quant à eux crédités d'une
dizaine de points lors du scrutin
qui doit se tenir au plus tard
début 2025, mais qui, selon la
presse, est envisagé pour l'au-
tomne 2024.

Ils disposent actuellement de
15 députés à la Chambre des
Communes - sur 650 - derrière
les conservateurs (352), les tra-
vaillistes (196) et les indépen-
dantistes écossais du SNP (44).

Fort de plusieurs victoires ré-
centes lors d'élections législa-
tives partiell es, le parti centriste
entend tirer le "pistolet de dé-
part" de sa campagne pour "dé-
molir le mur bleu", c'est à dire
les bastions conservateurs du

sud de l'Angleterre, a déclaré
Daisy Cooper, numéro deux du
parti, avant l'ouverture du
congrès à Bournemouth.

Le chef du parti Ed Davey a,
quant à lui, écarté "à 100%" tout
accord pré-électoral avec les tra-
vaillistes.

"J'ai dit lors de toutes les élec-
tions partielles depuis que j'ai
accédé à la tête du parti qu'il n'y
aurait aucun accord", a-t-il dé-
claré vendredi dans l'émission 5
News. Sur la BBC, il a en outre
rappelé le changement de ligne
du parti sur le Brexit, les "Lib
Dems" excluant désormais de
plaider pour que le Royaume-
Uni réintègre l'UE.

"Nous voulons que la
Grande-Bretagne soit de retour

au coeur de l'Europe, mais nous
sommes réalistes sur le fait que
ça prendra du temps", a déclaré
Ed Davey.

Dans le paysage politique
britannique, seul les indépen-
dantistes du SNP plaident pour
un retour au sein de l'Union eu-
ropéenne. Mais celui-ci ne
concernerait qu'une Ecosse qui
deviendrait indépendante,
perspective qui semble actuelle-
ment très lointaine.

Menés par le Premier minis-
tre Rishi Sunak, les conserva-
teurs organisent quant à eu leur
congrès du 1er au 4 octobre à
Manchester, avant les travail-
listes, qui se rassembleront au-
tour de leur chef K eir Starmer
du 8 au 11 octobre à Liverpool.

COLOMBIE 
La dissidence des FARC annonce la suspension 
de "ses actions offensives" 

La guérilla de la dissidence des Forces
armées révolutionnaires de Colombie,
l'EMC-FARC, a annoncé vendredi la sus-
pension de ses "actions offensives" dans
toute la Colombie, indique un communi-
qué de ce mouvement.

Cette annonce intervient quelques
heures à peine après un attentat à la voi-
ture piégée contre un poste de police, le
deuxième en 48 heures, qui a fait une di-
zaine de blessés dans le très troublé dé-
partement du Cauca (sud-ouest), une
zone d'influence de cette dissidence des
FARC qui rejette l'accord de paix signé en
2016 avec la guérilla marxiste.

L'EMC-FARC "offre au peuple colom-

bien, comme moyen immédiat pour ré-
duire la violence contre les populations
civiles (...) la suspension des actions of-
fensives sur le tout le territoire national"
contre l'armée et la police, indique un
communiqué de ce groupe, publié par
ses réseaux habituels de communica-
tion.

Le groupe armé "ordonne à toutes ses
unités de suspendre ses actions (...) à
compter du 22 septembre", et ceci
jusqu'au 8 octobre, date de l'entrée en vi-
gueur théorique du cessez-le-feu
convenu avec le gouvernement.

Selon la dissi dence, "il existe un plan
militaire à grande échelle du ministère

de la Défense, dirigé contre notre com-
mandement, plan contre lequel des ac-
tions offensives et défensives ont été
menées contre la force publique".

Mercredi, un attentat à la voiture pié-
gée avait visé une autre station de police
à Timba, une localité voisine de ce même
département du Cauca, tuant deux civils.

L'attaque n'avait pas été revendiquée
dans l'immédiat mais vendredi dans son
communiqué, l'EMC-FARC dit reconnaî-
tre "comme une erreur l'imprécision de
l'action militaire menée" mercredi à
Timba et "rendre honneur à la mémoire"
des deux victimes, parmi lesquelles une
femme enseignante.



Accueilli à l'Opéra d'Alger Boualem-
Bessaih, un établissement symbole de la
coopération et de l'amitié entre les deux
pays, le spectacle servi par une pléiade
de danseurs issus de compagnies de
premier ordre, a dévoilé une facette de
la culture chinoise déclinée par le geste,
le mouvement du corps et la musique.

Présente à l'évènement, la ministre
de la Culture et des Arts, Soraya Mou-
loudji, a souligné dans son allocution "la
profondeur des relations algéro-chi-
noises", rappelant à ce titre que "la
Chine était un des pays qui ont soutenu
le combat libérateur des Algériens
contre le colonialisme". Premier pays
non arabe à reconnaitre le Gouverne-
ment provisoire de la république algé-
rienne (GPRA), la Chine, a ajouté Mme.
Mouloudji, "avait aussi accompagné
l'Algérie dans le processus d'édification
de l'Etat après l'indépendance dans di-
vers domaines". Pou sa part, l'ambassa-
deur chinois en Algérie, Li Jian, a salué
"l'excellence des relations entre son
pays et l'Algérie notamment dans le do-

maine culturel", relevant à ce propos
que "le spectacle du ballet de Suzhou
marque la célébration des relations di-
plomatiques entre les deux pays", éta-
blies il y a 65 ans.

Servi par une quarantaine de dan-
seurs, le spectacle s'abreuve dans la cul-
ture traditionnelle chinoise, remise au
goût du jour à travers la dance et la mu-
sique, dans une symbiose performante
et fascinante, très applaudie par le pu-
blic, venu nombreux assister à cette per-
formance.

Durant une heure et demi de temps,
les danseurs ont interprété par la grâce
du mouvement et la finesse du geste
l'union, le rapprochement et la sépara-
tion. Sous le suivi artistique de Wang
Quan Xing, danseur et également direc-
teur artistique du Suzhou ballet, les
danseuses ont subjugué le public avec
Le lac des cygnes, une recréation de ce
chef d'oeuvre du ballet classique, avec
une chorégraphie innovante et des cos-
tumes distingués.

Avec une scène nue, la musique ac-

compagnant la chorégraphie puise dans
les registres classique et contemporain,
donnant ainsi au mouvement une cer-
taine dimension temporelle. Pour
mieux s'imprégner de la culture chi-
noise, le Ballet de Suzhou a choisi de re-
visiter des pièces originales de "Kunqu",
vieille forme d'opéra chinois encore
jouée et inscrit en 2008 la liste du patri-
moine culturel de l'humanité. Fondé en
2007, le Suzhou Ballet Théâtre, seule
compagnie de ballet professionnel de la
province du Jiangsu, réunit des dan-
seurs issus de compagnies de ballet de
renommée nationale et internationale.
Depuis sa création, la troupe compte à
son actif plusieurs productions de haute
facture notamment "Roméo et Juliette",
"Légende de la beauté","Tang Yin", "Je
m'appelle Ding" ou encore "Le Lac des
Cygnes", une recréation inovante d'une
pièce du ballet classique. Après une pre-
mière représentation à la salle Ahmed-
Bey de Constantine, le spectacle du
ballet de Suzhou est reprogrammé sa-
medi à l'Opéra d'Alger.

Quatre sites mémoriaux
commémorant le génocide
des Tutsi au Rwanda, du-
rant lequel au moins
800.000 personnes avaient
été tuées, ont été inscrits
dans le patrimoine mondial
de l'Unesco, a annoncé l'or-
ganisation onusienne.

L’Unesco a écrit sur X
(anciennement Twitter) :
"Nouvelle inscription sur la
Liste du patrimoine mon-
dial de l'Unesco. Sites mé-
moriaux du génocide :
Nyamata, Murambi, Gisozi
et Bisesero".

Ces quatre sites commé-
morent les massacres per-
pétrés au Rwanda contre
l'ethnie tutsi entre avril et
juillet 1994. Situé sur la col-

line de Gisozi, à quelques
kilomètres de la capitale Ki-
gali, le Mémorial du géno-
cide, construit en 1999 et
inauguré en 2004, est le
principal parmi 200 lieux
de mémoire dans "le pays
aux mille collines".

Le site de Gisozi abrite,
entre autres, les restes de
250.000 personnes retrou-
vées dans les rues, maisons,
fosses communes et rivières
de Kigali et ses environs,
souligne la même source.

Un musée retraçant
l'histoire officielle du géno-
cide au Rwanda est adjacent
au Mémorial. On y trouve
des vitrines exposant des
crânes, fragments d'os, vê-
tements déch irés, ainsi que

des images de cadavres en-
tassés, des portraits de vic-
times et des armes -
machettes, gourdins, fusils
- utilisées par les génoci-
daires. Les autres sites clas-
sés par l'Unesco ont été le
théâtre de tueries parmi les
plus sanglantes du géno-
cide. Dans l'église de Nya-
mata (quarante kilomètres
au sud de Kigali), 50.000
personnes qui voulaient s’y
réfugier ont été massacrées
en une journée.

L'église a été transfor-
mée "en mémorial repré-
sentatif d'autres églises
dans lesquelles sont mortes
les victimes du génocide",
précise l'Unesco sur son
site. Sur la colline de Mu-

rambi, à environ 150 km au
sud-ouest de Kigali, les au-
torités locales et les ex-
forces armées rwandaises
avaient appelé en avril 1994
les Tutsi à rallier un groupe
scolaire technique en
construction sous prétexte
de garantir leur sécurité,
avant de les tuer. Entre
45.000 et 50.000 personnes
y ont péri.

Le site de Bisesero (ouest
du Rwanda) commémore la
résistance des Tutsi face
aux génocidaires qui assas-
sinaient des centaines de
personnes dans les collines
de cette région. Les massa-
cres de Bisesero sont un
épisode particulièrement
sanglant du génocide. 

Le Parlement colombien a rendu
vendredi un dernier hommage à l'ar-
tiste Fernando Botero, décédé le 15
septembre dernier et dont le corps a
été rapatrié en Colombie pour une se-
maine d'hommages et de cérémonies
commémoratives dans sa patrie na-
tale.

Arrivé jeudi soir à Bogota, le cer-
cueil, recouvert du drapeau tricolore
colombien, a été exposé au siège du
pouvoir législatif dans la capitale, au
son d'une chorale accompagnée d'un
orchestre, et au pas de la garde prési-
dentielle, sous le regard des députés,
sénateurs, et des membres de la fa-
mille.

"Nous sommes bouleversés, émus
et profondément reconnaissants pour

les témoignages d'affection, de recon-
naissance et de gratitude à l'égard de
mon père (...)", a déclaré sa fille Lina
Botero. "Ramener mon père une der-
nière fois dans sa patrie, pour que les
Colombiens puissent lui dire adieu,
était l'un de nos plus grands souhaits",
a-t-elle ajouté.

Au cours de la cérémonie décorée
de dizaines de magnifiques composi-
tions florales, le président du Sénat,
Ivan Name, a fait l'éloge de ce "Colom-
bien universel". Botero "a arrêté le
monde pendant un moment (...) il l'a
fait avec un pinceau et avec ses mains,
lorsqu'il a réussi à peindre un monde
différent.

Un monde qui reflétait la réalité de
son pays, mais qui contenait aussi les

clés secrètes de l'esprit humain", a
commenté un autre parlementaire.
Fernando Botero est décédé le 15 sep-
tembre à l'âge de 91 ans à Monaco, des
suites d'une pneumonie. Le corps de
l'artiste reposera jusqu'à dimanche
dans une chambre funéraire du Parle-
ment accessible au public, au coeur du
centre historique de Bogota.

Lundi, la dépouille sera transférée
à Medellin (nord-ouest), sa ville na-
tale, où plusieurs événements seront
organisés avant la crémation du corps.
Ses cendres seront ensuite ramenées
en Europe, dans le cimetière du petit
village italien de Pietrasanta, où vivait
l'artiste, pour être déposées au côté de
son épouse, l'artiste grecque Sophia
Vari, décédée en mai.
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OPÉRA D’ALGER
Le Ballet de Suzhou en spectacle

Le Suzhou ballet, une
troupe chinoise de

danse professionnelle
des plus créatives, a

gratifié, vendredi soir à
Alger, le public par une

performance fascinante
à l'occasion de la célé-

bration du 65e anniver-
saire de l'établissement

des relations diploma-
tiques entre l'Algérie et

la Chine.

RWANDA
Quatre sites mémoriaux du génocide des Tutsi
inscrits dans le patrimoine mondial de l’Unesco

MUSIQUE
"Eternelle Algérie", 
un concert à plusieurs
escales de Noureddine
Saoudi

"Eternelle Algérie", un concert de musique à
plusieurs stations célébrant la patrie et essentiel-
lement conçu dans le genre andalou, a été animé
vendredi soir à Alger, par le ténor de l’école
Sanâa, Noureddine Saoudi, devant un public re-
lativement nombreux. Accueilli à la salle Ibn-
Zeydoun de l’Office Riadh El Feth (Oref ),
Noureddine Saoudi a choisi à sa rencontre avec le
public algérois, l’intitulé évocateur d’"Eternelle
Algérie". Soutenu par une douzaine d’instrumen-
tistes de l’Orchestre de la Radio nationale algé-
rienne sous la direction du maestro Sid Ahmed
Fellah, Noureddine saoudi a embarqué le public
dans un voyage onirique à plusieurs escales.

Interagissant avec le public durant près de
deux heures de temps, l’Artiste, à la voix présente
et étoffée, a étalé une quinzaine de pièces de sa
composition pour la plupart, dont celles de la
"Nouba Dziriya", rendue en plusieurs parties,
dans des modes et des rythmes différents, Sehli,
Ghrib, Zidène, Rumba et Valse notamment.
Parmi les pièces qui ont orné le silence de la salle
Ibn-Zeydoun, "Rahati chorb el okkar", "Soltane el
hawa" et "Zada fikoum tawalloâï " dans le mode
sehli, alors que dans celui du Ghrib, Noureddine
Saoudi a rendu entre autres bouquets de pièces,
"Ach isebbar qalbi" et "Laqitouha fi tawafi tesâa".
Avec une voix à la tessiture large et un vibrato qui
y coule sans efforts, le chercheur dans le patri-
moine de la chanson andalouse, a ensuite pour-
suivi avec "Ya qalbi khelli el hal"
majestueusement montée sur l’air de la célèbre
Valse No 2 du grand compositeur russe, Dmitri
Chostakovitch (1906-1975), qu’il a enchaîné à
"Harramtou bik nouâssi" pour conclure cette par-
tie à trois temps, avec "Tafaddali ya anissa", en
hommage à Mustapha Zmirli (1939-2022).

Sur la même tonalité, l’Artiste est passé du
mode mineur du "ghrib" à celui majeur du "Zi-
dène" pour interpréter notamment, "Hobbi lik
ma ândou h’doud", "At’gherrab’t wem’chit",
"Lil’lah wakkelt amri" et "Selli Houmoumek", de-
vant une assistance conquise qui reprenait les re-
frains dans des atmosphères empreintes de
convivialité. Brillants de maîtrise et de virtuosité,
les musiciens de l’Orchestre de la Radio natio-
nale, dont, Abdelkader Azizi au Oud, Hichem
Maâti, Abdelghani Mokhtari et Réda Tabti aux
violons, Riad Haddad à la mandoline, Sid Ali
Kriou au piano, Mohamed Ouazza à la basse,
samir Bouzid à la derbouka et Khaled Ammoura
à la percussion, ont fait montre de toute l’étendue
de leurs talents respectifs d'artistes chevronnés.

Repris par la conteuse et poétesse Aouaoueche
Bensaid qui avait ouvert le spectacle avec de belles
déclamations de poésies dédiées à la célébration et
la sublimation de la Patrie, le public a savouré tous
les moments du récital dans la délectation. Elève
des derniers grands maîtres de l'école algéroise,
Noureddine Saoudi, ténor de la douceur, a obtenu
en 1974, le 1er prix au Conservatoire d'Alger où il fut
nommé professeur quatre années plus tard. Mem-
bre fondateur de plusieurs associations de musique
andalouse, à l’instar d’El Fakhardjia et Essendous-
sia, Noureddine Saoudi œuvre à la préservation et
à la socialisation de la mémoire culturelle et musi-
cale andalouse, commettant pour cela, plusieurs
enregistrements de Noubas, avant de diriger
l’Opéra d'Alger Boualem Bessaih à son ouverture. 

COLOMBIE
Le Parlement et Bogota disent adieu à Botero
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ROYAUME-UNI
Officialisation d'un accord 
de transfert de données avec 
les Etats-Unis

Cet accord établira
un "pont de données"
avec les Etats-Unis "à
travers une extension
britannique" à l'accord
UE-Etats-Unis, selon un
document publié jeudi
sur le site du gouverne-
ment britannique.

L'exécutif assure que
le nouveau régime "ne
portera pas atteinte au
niveau de protection des
données des personnes
concernées au
Royaume-Uni". Le
Royaume-Uni et les
Etats-Unis avaient an-

noncé en juin dans un
communiqué avoir
conclu un engagement
de principe en vue de cet
accord qui permettra
"aux entreprises améri-
caines autorisées (...) de
recevoir des données
personnelles britan-
niques".

L'accord de transfert
de données entre
l'Union européenne et
les Etats-Unis ("Data
Privacy Framework"),
adopté en juillet, est un
dispositif crucial pour
l'économie numérique

après des décisions de la
justice européenne
ayant i nvalidé les cadres
précédents.

Le dernier en date,
"Privacy Shield", avait
été annulé en 2020,
avant la sortie effective
du Royaume-Uni de
l'Union européenne en
janvier 2021. "Privacy
Shield" ainsi que le dis-
positif précédent avaient
fait l'objet de recours in-
troduits par le militant
autrichien pour le res-
pect de la vie privée, Max
Schrems, en réponse à

des préoccupations
concernant la protec-
tion des données de l'UE
transférées aux Etats-
Unis, où elles pour-
raient êtres soumises à
la surveillance des ser-
vices de renseignement
américains.

L'activiste a déjà an-
noncé son souhait de
dénoncer le troisième
accord devant la Cour de
justice de l'Union euro-
péenne, une procédure
qui prendra plusieurs
mois. 

APS
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Le gouvernement britannique a officialisé jeudi un accord autorisant les
transferts de données informatiques entre le Royaume-Uni et les Etats-Unis,

qui doit entrer en vigueur le 12 octobre, dans la foulée de celui conclu entre
Bruxelles et Washington.
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P U B L I C I T É

ETATS UNIS
Amazon ajoute de
l'intelligence artificielle
générative dans Alexa

Alexa, l'assistant virtuel d'Amazon, va être doté d'intelligence arti-
ficielle (IA) générative, a annoncé l'entreprise mercredi, signalant
l'entrée dans la course au déploiement de cette technologie du géant
du commerce en ligne et du cloud.

Les assistants vocaux tels qu'Alexa ou Siri (Apple) sont souvent
considérés comme des candidats parfaits à l'intégration de pro-
grammes comme ChatGPT, capables d'interagir avec les humains en
langage naturel et de produire toutes sortes de contenus sur de-
mande. Grâce à l'IA générative Alexa devrait pouvoir composer un
message à envoyer à un contact ou une recette en fonction des ingré-
dients dont dispose l'utilisateur, le tout sur simple commande verbale
dans le salon ou la cuisine. "Il va falloir un certain temps pour intégrer
ces technologies dans l'écosystème d'Alexa", a reconnu, Dave Limp,
vice-président senior d'Amazon chargé des appareils et des services,
lors d'une présentation à Washington. "Mais je suis très optimiste et
je pense que nous avons pris un excellent départ", a-t-il ajouté. Une
version anglophone d'Alexa AI sera disponible en option sur tous les
appareils d'Amazon (comme les enceintes connectées Echo) aux
Etats-Unis dans les mois à venir. Alexa, Siri ou encore Google Assis-
tant ont peu évolué ces dernières années et ne sont pas devenus des
produits très rentables. Ils servent principalement à donner la météo,
jouer de la musique ou contrôler des appareils électroménagers. Mais
la course à l'IA générative, dominée par ChatGP (OpenAI), Google et
Microsoft, pourrait changer la donne. Selon Dave Limp, grâce à la
dernière génération de l'IA, Alexa sera bientôt en mesure d'abandon-
ner son ton robotique et créer un semblant de relation personnelle
avec les utilisateurs, notamment en les informant sur leurs habitudes
ou leurs équipes sportives préférées. "Par exemple, vous pourriez dire
+Alexa, tous les matins à 8 heures, allume la cafetière, ouvre les
stores, tamise les lumières dans le bureau et diffuse les infos du
matin+ et voilà, cela crée une routine", a-t-il détaillé. Daniel Rausch,
responsable d'Alexa, a déclaré aux journalistes qu'Amazon allait met-
tre davantage l'accent sur la précision de l'IA , pour éviter le risque de
réponses inadéquates et inventées constatées lors d'échanges avec
ChatGPT ou Bard (Google). "La précision dans une maison connectée
signifie que oui, nous avons allumé la bonne lumière, no us avons
verrouillé la bonne porte, nous sommes sûrs de l'état du système de
sécurité", a-t-il déclaré. Amazon a également présenté son dernier
appareil de contrôle centralisé de l'électroménager (l'Echo 8), ainsi
qu'une enceinte pour téléviseurs et de nouveaux outils de recherche
à base d'IA pour son service FireTV.
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Programme de la soirée

Après la retraite de nombreux
internationaux, comme Alun
Wyn Jones, ou le forfait sur
blessure de leur capitaine Ken
Owens, les Gallois misent sur
une nouvelle génération de
joueurs pour se hisser à l’une
des deux premières places de
la poule. A 22 ans, l’attaquant
Louis Rees-Zammit s’impose
depuis quelques mois comme
l’atout offensif majeur des
siens. Pour autant, le manque
d’expérience pourrait
cruellement se faire sentir
pour le XV du Poireau dans ce
choc contre les Wallabies.
Même s’ils ont perdu de leur
aura, Nic White et les
Australiens comptent sur la
science tactique de leur
sélectionneur Eddie Jones
pour prendre à défaut cette
équipe galloise en pleine
reconstruction. Ils ont débuté
la compétition par une
victoire logique face à la
Géorgie (35-15).

20:00

Rugby : Coupe du
monde

20:05 20:05 20:05

Michel Racine, président de
la cour d'assises de Saint-
Omer, est un personnage
aigri, connu pour appliquer
de lourdes peines. Alors que
sa femme vient de le mettre à
la porte, Racine, grippé et
solitaire, préside un procès
pour homicide. En appelant
les jurés, il reconnaît parmi
eux Ditte Lorensen-Coteret,
une femme qu'il a autrefois
aimée. Dès le début du
procès, Martial Beclin,
l'accusé, nie
catégoriquement avoir tué
la victime.

Oskar, Max et Thérèse sont
présents à la première du film
intitulé "La Reine de Carthage".
La célèbre Ida Rego, une amie et
patiente de Max, y tient le rôle
principal. Pendant la projection,
tandis que l'héroïne décède à
l'écran, l'actrice meurt
subitement. L'autopsie révèle
une récente agression violente,
quelques jours auparavant,
mais sa mort est finalement
attribuée à un empoisonnement
à l'arsenic, introduit dans une
bouteille de vin envoyée par un
admirateur anonyme. Max se
questionne sur un éventuel lien
entre cette affaire et la crise
psychosomatique de cécité
d’Ida, deux mois auparavant.

20:05

Samouraï-Sudoku n°2777
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«La valeur de la vie ne peut se mesurer que par le
nombre de fois où l'on a éprouvé une

passion ou une émotion profonde.»
Soichiro Honda

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Premier vin
2 - Revenus - Condiment à forte tête
3 - Colorations de peau - Parcouru
4 - Temps de changement - Sacrifices
5 - Plantes vivaces - Autre do
6 - Grande voie en petit - Etain du chi-
miste - Invita
7 - Diable! - Copulative
8 - Personnel - Petite flûte
9 - Résine amère - Occasion de prendre
une bûche
10 - Récipient de blanchisseuseH
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Astérix et Obélix :
L'Empire du Milieu

Zone interdite

Mots croisés n°2777
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L'hermine

Zone interdite enquête sur
les dangers des écrans et de
la sédentarité chez les en-
fants. Toujours plus connec-
tés sur les écrans, les
consoles, les smartphones ou
encore les casques de réalité
virtuelle, les enfants sont au
cœur d'un enjeu de santé
majeur. En effet, plus séden-
taires que les générations
précédentes, ils risquent de
rencontrer des problèmes de
santé liés à leur manque
d'activité. Phénomène sous-
jacent lié au problème, la
malbouffe touche de plus en
plus ces derniers. Les cas
d'obésité infantile se multi-
plient, les consultations chez
les professionnels explosent.

Vienna Blood

A - Trés ancien
B - Accepté - Bobine mobile
C - Greffer - Charpente
D - Petite élue - Lichens
E - Engagement - Note
F - Affaiblies - Sigle national
G - Sinistres initiales - Sue peut-être
H - Fleuve côtier - Certain - Excessif
I - Chaînes de montre
J - Eternels béats - Petit singe

La vie du petit village gaulois qui
résiste encore et toujours à l'en-
vahisseur romain est perturbée
par l'arrivée d'un chariot criblé
de flèches. A son bord, le com-
merçant Graindemaïs, la prin-
cesse chinoise Fu Yi et sa garde
du corps. Graindemaïs raconte à
Astérix, Obélix et leurs amis,
comment il a escorté la prin-
cesse, poursuivie par son préten-
dant, le prince félon Deng Tsin
Quin. Escorté de nombreux guer-
riers. Emus par l'histoire de la
jeune femme, Astérix et Obélix
décident d'aider Graindemaïs à
escorter Fu Yi jusqu'en Chine.
Mais leur parcours est semé
d'embûches.
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1477
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Horizontalement
1 : Pressurage - 2 : Rentes - Ail - 3 : Ictères - Lu
4 : Mue - Messes - 5 : Rues - Ut - 6 : RN - SN -
Pria
7 : Diantre - Et - 8 : Il - Fifre
9 : Aloès - Noêl - 10 : Lessiveuse
Verticalement
A : Primordial - B : Reçu - Nille - C : Enter -
Os
D : Ste - Usnées - E : Serment - Si - F : Usées -
RF
G : SS - Peine - H : AA - Sur - Fou
I : Giletières - J : Elus - Atèle
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Les ministres de la Jeunesse et des Sports,  Abderrahmane Hammad, et de l'Enseignement supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, ont présidé mercredi à l'Université d'Alger 3 à Dely Ibrahim (Alger), la cérémonie d'ouverture 

officielle de la saison sportive universitaire 2023/2024 à l'occasion de la Journée internationale du sport universitaire, 
célébrée le 20 septembre. 

Dans son allocution d'ouverture
de cette saison sportive, qui
marque également le début du
premier championnat national
des sports universitaires pour la
saison 2023-2024, M. Hammad a
indiqué que l'attention portée au
sport universitaire s'inscrivait
dans le cadre de la mise en œuvre
des orientations du Président de
la République, M. Abdelmadjid
Tebboune qui a insisté, lors du
Conseil des ministres du 16 avril
2023, sur la nécessité de redonner
du lustre au sport universitaire en
assurant sa  relance au niveau des
établissements universitaires.  
M. Hammad a également indiqué
que son secteur œuvre en coordi-
nation avec le secteur de l'Ensei-
gnement supérieur et de la
Recherche scientifique à l'élabo
ration d'un plan national permet-
tant de créer un environnement

favorable à la promotion de la jus-
tice, de l'esprit d'équipe, de l'éga-
lité et de l'intégration, ainsi qu'à la
promotion de la persévérance et à
la formation d'une élite sportive
universitaire représentant l'Algé-
rie dans les fora internationaux,
régionaux, et continentaux.  Il a
également fait savoir que son sec-
teur œuvrera, en outre, à garantir
la pratique du sport tout au long
de l'année universitaire. 
"Nous soutiendrons les activités
sportives en milieu universitaire,
et à développer le sport féminin et
le handisport à travers la conju-
gaison des efforts et l'exploitation
conjointe de toutes les structures
et ressources matérielles et hu-
maines dont disposent les sec-
teurs de la jeunesse et des sports,
et de l'enseignement supérieur et
de la recherche scientifique", a-t-
il soutenu.

Hammad a saisi cette occasion
pour appeler tous les acteurs desn
secteurs de la Jeunesse et des
Sports et de l'Enseignement supé-
rieur et de la Recherche scienti-
fique, ainsi que les acteurs du
mouvement sportif, à leur tête la
Fédération algérienne du sport
universitaire, les associations et
les clubs sportifs, à conjuguer les
efforts pour contribuer à la réali-
sation du développement dura-
ble", soulignant que "tout un
chacun doit œuvrer à la levée des
o bstacles contrariant la concréti-
sation des objectifs escomptés
afin de créer un climat favorable
à la compétition, tout en œuvrant
à ancrer les valeurs de l'esprit
sportif et à rejeter la violence dans
le milieu sportif universitaire". 
De son côté, le  ministre de l'En-
seignement supérieur et de la Re-
cherche scientifique, Kamel

Baddari a affirmé que le lance-
ment du premier championnat
national des sports universitaires
pour cette nouvelle année, est un
pas important pour évaluer la ca-

pacité de l'université à produire
des athlètes de haut niveau sur
lesquels on peut compter pour
honorer l'Algérie au niveau inter-
national. 

SPORT UNIVERSITAIRE
Ouverture de la saison sportive universitaire 2023-2024 à Alger

Installation de la commission nationale du sport d'élite, 
de haut niveau et de détection des jeunes talents 

pour un mandat de 4 ans  (JO)

MONDIAL DES BOULES 
La doublette U23 Yanis Gobin-Hamoudi Raed qualifiée pour
les demi-finales
La paire des moins de 23 ans
Yanis Gobin- Hamoudi Raed
s'est qualifiée, vendredi soir au
complexe sportif "La Lofa"
d’Es-Senia (Oran) pour les
demi-finales du Mondial
jeunes de sports de boules en
jeu long en double.  
La doublette algérienne Yanis
Gobin- Hamoudi Raed s’est
imposée en quart de finale
face au duo Turc Ozgoçer
Sami et Resul Keske Muham-
met (6-5).  Pour les autres re-
présentants algériens qui
restent en lice en double des
moins de 18 ans, Chaachoua–
Belzerougi ont perdu en quart

de final face au duo slovènes
Molicnic-Cimzar (22-11).
Pour sa part, le jeune Bou-
chama Samir des moins de 18
ans, engagé dans l’épreuve du
combiné lors du barrage dis-
puté le matin n’a pas fait long
feu en se faisant éliminer par
le slovène Molicnic Anze (14-
13).  Le Directeur technique
national, Youcef Mezaghrani,
a reconnu que le parcours de
ses athlètes ne l’a pas surpris,
la majorité des athlètes étran-
gers qui sont venues à Oran
sont des champions et des
athlètes de renommée dans
cette discipline.  

"Cela ne fait que nous confor-
ter dans notre conviction , à
savoir qu’un gros travail nous
attend pour réaliser de meil-
leures participations à l’ave-
nir", a-t-il insisté.
"Personnellement, je m’atten-
dais à ces résultats. 
La présence des athlètes de
haut niveau nous a compliqué
la tâche, sans oublier que le ti-
rage au sort n’a pas été clé-
ment avec nos athlètes", a-t-il
dit.  "Nos athlètes n’ont pas de
potentiel pour faire face au
haut niveau de ses adversaires
et surtout le manque de com-
pétition qui nous a été fatal qui

s'est impacté sur le rendement
des joueurs", a-t-il conclu.
Pour rappel, les demi finales
auront lieu samedi matin,
alors que les finales en simple
et combiné, double, tir rapide
en double, tir progressif et tir
de précision pour les deux ca-
tégories sont programmées
dans l’après ; midi.  Ce mon-
dial jeunes de sports de boules
jeu long (garçons) pour les
moins de 18 ans et 23 ans, se
déroule du 20 au 23 septembre
au niveau du complexe sportif
"La Lofa " d’Es Senia (Oran)
avec la participation de 121
joueursvenus de 23 pays. 

Une commission nationale du sport
d'élite, de haut niveau et de détection
des jeunes talents sportifs a été officiel-
lement installée dernièrement, "pour
un mandat de quatre ans", rapporte le
dernier numéro du Journal Officiel.  
L'organisation, le fonctionnement,
ainsi que les membres de cette com-
mission sont fixés par l'article 5 du dé-
cret exécutif N16-02 du 22 Rabie El
Aouel 1437, correspondant au 3 janvier
2016, précise la même source.  
Parmi les membres qui composent
cette commission, Absa Tidjani,  repré-
sentant du ministre chargé de l'éduca-
tion nationale, Yousfi Fathi,
représentant du ministre chargé de
l'enseignement supérieur et de la re-
cherche scientifique, Hassani Moste-

pha Ali, directeur chargé du sport au
ministère chargé des sports, Belghoul
Fathi, directeur de l'école supérieure
des sciences et technologies du sport de
Dely Ibrahim.
A leurs côtés, certains présidents de fé-
dérations, notamment Silini Yacine,
président de la Fédération de judo et re-
présentant du comité national olym-
pique, Yacine Louail, président de la
Fédér ation algérienne d'athlétisme, et
Sid Ahmed Elasri, président de la Fédé-
ration algérienne Handisport.  
La commission compte également plu-
sieurs techniciens, notamment Idriss
Haoues, directeur méthodologique de
la fédération algérienne des luttes asso-
ciées, Meziane Mourad, directeur mé-
thodologique de la fédération

algérienne de Boxe, Hassiba Boul-
merka, sportive d'élite et de haut ni-
veau, et Antar Yahia, sportif d'élite et de
haut niveau.
"La liste des membres de la commis-
sion nationale citée ci-dessus, sera
complétée par le représentant du co-
mité national paralympique, lors de
son installation. La commission peut
également faire appel à toute personne
susceptible de l'aider dans ses travaux
grâce à ses compétences" pouvait-on
encore lire dans le Journal officiel.  
Concernant "le secrétariat" de la com-
mission nationale du sport d'élite et de
haut niveau et de détection des talents
sportifs, il sera "assuré par la direction
chargée du sport" a-t-on encore précisé
de même source. 

AVIRON / CHAMPIONNATS
D'AFRIQUE 2023
La sélection algérienne
en stage de préparation
à Mila (FASACK)
La sélection nationale (messieurs/dames)
d'aviron effectuera un stage de préparation du
24 septembre au 18 octobre,  dans le barrage
de Béni Haroun, dans la wilaya de Mila, en vu
des championnats d'Afrique 2023 (toutes caté-
gories), qui auront lieu du 23 au 29 octobre en
Tunisie, a appris l'APS vendredi auprès de la
Fédération algérienne de la spécialité (FA-
SACK).  Seize rameurs ont été convoqués pour
ce stage, qui sera dirigé par l'entraîneur Riad
Garidi. Il s'agit de Belhadj Mohamed Boucif,
Aymen Fateh,  Bouchama Yacine, Chérif Bou-
khous, Lahlou Yacine, Zouad Abdenour,
Boudjemaâ Chems-Eddine, Hafsaoui Mou-
loud, Guennouche Seif-Eddine et Aymen
Akram chez les messieurs, ainsi que Zitouni
Feriel, Sabria Boukhous, Bouderbala Fatima-
Zahra, Chaïma Hellal-Berraouane, Meguedad
Lylia Ikram et Nihed Benchadli chez les
dames. Ces championnats d'Afrique d'aviron,
ouverts aux catégories U19, U23 et seniors se-
ront qualificatifs aux prochains Jeux olym-
piques d'été, prévus en 2024 à Paris (France).
"Les courses qualificatives aux JO de Paris
sont le Skiff Poids Lourds (messieurs), le Skiff
P oids Lourds (dames), le Double Poids Léger
(messieurs), et le Double Poids Léger
(dames)", a précisé la même source.  Les seize
rameurs algériens comptent "profiter au
maximum" de leur prochain stage de prépa-
ration à Mila et "se surpasser pendant les en-
traînements" afin d'augmenter leurs chances
de performance en Tunisie.

PARA-JUDO / GRAND PRIX DE BAKOU 
L'Algérie présente avec
quatre athlètes 
La sélection algérienne de Para-judo pren-
dra part au Grand Prix de Bakou, prévu du 24
au 26 septembre, avec quatre athlètes a an-
noncé vendredi la Fédération algérienne de
handisport.  
Pour ce rendez-vous qualificatif aux Jeux pa-
ralympiques Paris 2024, le staff technique
national a retenu quatre athlètes, à savoir,
Ishak Ouled Kouider ( J2/-60kg), Mouloud
Moula ( J2/ -73 kg), Abderrahmane Che-
touane  ( J1/+90 kg) et Abdelkader Bouamar.  
L'instance fédérale a également indiqué que
la sélection nationale paralympique de ten-
nis de table participe actuellement au Cham-
pionnat d'Afrique de la discipline en Egypte,
avec six athlètes.
Il s'agit de : Mokdad Hachemi, Khierddine
Zaidi, Abassi Achour, Amar Labidi, Madani
Zrighi et Karim Boumdouha. 

JEUNES CATÉGORIES
La paire algérienne Boudjelida-Bengehroura passe en quarts
de finale en tir rapide double 
La paire algérienne Boudjelida Houari-
Bengahroura Mustapha a décroché,
mercredi, une place en quart de finale
dans l'épreuve de tir rapide en double
des moins de 18 ans, lors de la première
journée du mondial des sports de boules
en jeu long,  organisée au complexe
sportif la Lofa d’Es-Senia à Oran.  La
paire algérienne a été classée huitième
au tableau du premier tour des qualifi-
cations de tir rapide en double.  D'autre
part, le duo algérien Yanis Gobin-Ha-
moudi Raed (U23) a dominé son homo-

logue croate, l'un des favoris sur le score
de 8-7,  tandis que l'autre duo algérien
Chaachoua Mustapha-Belzerougi (U18)
s'est imposé  lors du premier match de
poules contre la paire slovène (13-3).  Le
DTN des Sports de Boules, Youcef Meze-
ghrane, s’est dit "satisfait des résultats
des athlètes algériens engagés dans cette
première journée pour leur première
participation à ce niveau mondial. Main-
tenant,  il faut garder cette bonne dyna-
mique pour poursuivre l’aventure
jusqu’au bout". Ce rendez-vous mon-

dial, qui se poursuit jusqu’à samedi 23
septembre,  regro upe 121 athlètes repré-
sentant 23 pays dans les spécialités du
simple, combiné, double et tir rapide en
double, tir progressif et tir de précision.
Cet événement sportif international de
quatre jours est organisé par la Fédéra-
tion algérienne des sports de boules et la
Fédérationalgérienne de rafle et de bil-
lard, sous le haut patronage du minis-
tère de la Jeunesse et des Sports et de la
wilaya d’Oran. 

APS



POUR SON ÉLECTION À LA TÊTE DE LA FAF
Le président de la CAF félicite Walid Sadi 
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Le président de la Confédération africaine de football (CAF) Patrice Motsepe a félicité le nouveau président de la Fédération algé-
rienne de football (FAF) Walid Sadi, élu  jeudi dernier lors de l’Assemblée générale élective qui s’est tenue au Centre technique na-

tional (CTN) de Sidi Moussa,  a indiqué l'instance fédérale samedi .
"Dans un courrier envoyé à la

Fédération algérienne de football
(FAF), le président de la Confédé-
ration africaine de football (CAF),
Dr Patrice Motsepe a adressé ses
félicitations à M. Walid Sadi le
nouveau président de la Fédéra-
tion algérienne de football (FAF),
élu par voie démocratique le jeudi
21 septembre 2023 lors de l’Assem-
blée générale élective qui s’est
tenue au Centre technique natio-
nal (CTN) de Sidi Moussa", précise
la FAF dans un communiqué pu-
blié sur son site officiel .

Le résident de la CAF a fait part

de sa conviction que cette élection
témoigne de la confiance accor-
dée par les membres de la Fédéra-
tion algérienne de football envers
le leadership de Walid Sadi, ajoute
la même source Motsepe a sou-
haité au nouveau président de la
FAF, ainsi qu’à son bureau fédéral,
un plein succès pour leur mandat
à la tête de la fédération.

Le président de la CAF se dit
"réjoui de rencontrer"  Walid Sadi
prochainement, ce qui signifie
une future collaboration et des
discussions entre les deux diri-
geants, conclut la FAF. Pour rap-

pel, Walid Sadi, seul candidat en
lice, a été élu nouveau président
de la Fédération algérienne de
football (FAF) pour le reste du
mandat olympique 2020-2024.
Agé de 43 ans , le nouveau parton
de la FAF a été élu avec 76 voix , 5
bulletins contre et un nul, sur les
82 voix exprimées. Il succède à
Djahid Zefizef qui a annoncé sa
démission le 16 juillet dernier,
après avoir échoué à se faire élire
au Comité exécutif (COMEX) de la
Confédération africaine (CAF),
lors des élections tenues le jeudi
13 juillet à Abidjan (Côte d'Ivoire).

La sélection nationale féminine de foot-
ball a rallié vendredi soir la ville d'Oran en
prévision du match retour contre son ho-
mologue ougandaise du premier tour des
éliminatoires de la Coupe d'Afrique des
nations CAN 2024, a indiqué la Fédération
algérienne de football (FAF).

Les joueuses algériennes avaient rega-
gné  Alger jeudi soir, après avoir réussi une
belle victoire sur la pelouse du stade Njeru,

en battant l’Ouganda 2 à 1 lors du match
aller du 1er tour des éliminatoires de la
CAN 2024.

Les buts de l'Algérie ont été inscrits par
Imane Chabel (47e) et Habiba Karchouni
(51e), alors que Fauzia Najjemba (87e) a ré-
duit le score sur penalty pour l'Ouganda.

Pendant leur séjour à Alger, les
joueuses ont profité de l'occasion pour se
reposer et récupérer sur le plan physique.

Le sélectionneur national,  Farid Benstiti,
a également organisé une séance d’entraî-
nement au stade de Rouiba le vendredi
matin à 10h00 avant de rallier Oran où se
déroulera le reste du stage en vue du
match retour le mardi 26 septembre 2023
à 19h00 au stade Miloud-Hadefi. Le va in-
queur de la double confrontation entre
l'Ouganda et l'Algérie affrontera le Bu-
rundi ou l'Ethiopie au dernier tour des éli-

minatoires. Au match aller disputé ven-
dredi le Burundi et l'Ethiopie se sont neu-
tralisés (1-1).

Pour rappel, la dernière participation
de l'Algérie à la CAN, remonte à l'édition
2018 disputée au Ghana, et marquée par
une élimination dès le premier tour de la
compétition. L'Algérie comptait aupara-
vant quatre participations au tournoi
continental (2004, 2006, 2010, et 2014). 

Le Tirage au sort de la Coupe
d'Afrique des Nations CAN 2023
aura lieu le 12 octobre prochain à
19h00 (GMT) 20h00 (heure algé-
rienne) à Abidjan (Côte d'Ivoire),
a indiqué vendredi la Confédéra-
tion africaine de football (CAF).

Les vingt quatre sélections
qualifiées dont l'Algérie, seront
scindées en six groupes de quatre
équipes. Les deux premiers de
chaque poule ainsi que les quatre
meilleurs troisièmes de leur
poule se qualifient pour les hui-
tièmes de finale.

La Confédération africaine de

football a dévoilé jeudi la compo-
sante des quatre Pots en vue du ti-
rage au sort de la CAN 2023.
L'Algérie a hérité du chapeau 1
avec la Côte d'Ivoire (pays Hôte),
le Maroc (13e), le Sénégal (20e), la
Tunisie (29e) et l' Egypte (35e).
Pour rappel, la sélection algé-
rienne s'est qualifiée pour la CAN
2023 dès la quatrième journée
des éliminatoires en dominant le
groupe F avec cinq victoires et un
nul soit 16 points récoltés sur les
18 possibles.

Composition des chapeaux
pour la CAN 2023 prévue en Côte

d'Ivoire du 13 janvier au 11 février
prochain.

Chapeau 1: Côte d'Ivoire
(hôte), Maroc, Sénégal, Tunisie,
Algérie , Egypte.

Chapeau 2:
Nigeria, Cameroun, Mali, Bur-

kina Faso, Ghana, RD Congo.
Chapeau 3:
Afrique du Sud, Cap-Vert, Gui-

née, Zambie, Guinée Equatoriale,
Mauritanie.

Chapeau 4:
Guinée-Bissau, Mozambique,

Namibie, Angola, Gambie, Tan-
zanie. 

CAN 2024 DAMES (ÉLIMINATOIRES-1ER TOUR RETOUR)
La sélection algérienne à pied d'œuvre à Oran

CAN 2023
Tirage au sort le 12 octobre à 20h00 à Abidjan  (CAF)

Le football est le "pire des
sports" en matière de racisme, a
affirmé vendredi l'entraîneur
du club anglais de Sheffield
United, Paul Heckingbottom,
appelant à des sanctions plus
sévères pour lutter contre ces
insultes.

Le gardien de but de Shef-
field, Wes Foderingham, a dit
avoir été victime de "racisme et
de menaces contre sa famille"
après la défaite à Tottenham
dans le temps additionnel la se-
maine dernière. Pour son en-
traîneur, cet incident reflète un
problème de société plus large.

"On peut dire que ce sont les
réseaux sociaux - où les gens
sont durs et peuvent dire ce
qu'ils veulent -, on peut s'en dé-
barrasser, mais c'est plus pro-
fond que cela, parce que c'est à

l'intérieur des gens", a-t-il dit.
"C'est triste. Je pense que

nous sommes le pire des sports
sur ce sujet. Je ne sais pas si c'est
dû au profil (du public, NDLR),
mais nous sommes les plus tou-
chés", a-t-il ajouté. "Il y a eu de
grandes avancées, dans la so-
ciété comme dans notre sport,
donc nous devons continuer à
être plus durs et plus forts et à
chaque fois qu'il y a des pour-
suites judiciaires, durcir les
sanctions", a-t-il continué, pré-
cisant que son gardien avait été
entendu par la police.

Sheffield United, 17e du
championnat d'Angleterre avec
quatre défaites et un match nul,
se rendra à Newcastle (12e) di-
manche et tentera de remporter
sa première victoire de la sai-
son.

RACISME
Face au racisme, le football 
est le "pire des sports" 
(entraîneur Sheffield United)

L'attaquant brésilien du Real
Madrid Vinicius  Junior, revenu
de sa blessure aux ischio-jam-
biers plus tôt que prévu, s'est
entraîné vendredi et samedi et
"sera dans le groupe" de Carlo
Ancelotti  pour le derby face à
l'Atlético Madrid dimanche.

"Sa blessure est déjà oubliée,
il sera dans le groupe pour de-
main et nous  verrons quel rôle
il aura", a déclaré samedi Carlo
Ancelotti en conférence  de
presse, assurant que le risque
de rechute de Vinicius était "de
zéro",  et que "s'il y avait 1% de
risque alors il ne jouerait pas".

Le Brésilien s'était blessé à la
cuisse droite lors du match de
championnat contre le Celta
Vigo le 25 août, et aurait dû met-
tre au moins  un mois à se re-
mettre, selon la presse
espagnole.

Il pourrait finalement faire
son retour à la compétition au
Metropolitano,  où il avait été la
cible de chants racistes d'un
groupe de supporters de  l'Atlé-
tico lors du derby de la saison
dernière.

Le technicien italien a aussi
tenu à rassurer la presse quant

à la  présence de Jude Belling-
ham, de retour à l'entraînement
samedi après avoir  raté la
séance de vendredi pour des
"problèm es gastriques".

Ancelotti sera en revanche
privé de son capitaine Dani Car-

vajal "pas à  100%" pour ce derby
madrilène contre l'Atlético di-
manche (21H), où le Real,  tou-
jours leader, va tenter de
remporter un septième succès
en sept  rencontres toutes com-
pétitions confondues. 

CHAMPIONNAT D'ESPAGNE - REAL MADRID
Vinicius opérationnel pour le derby  
contre l'Atlético Madrid 
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Le CS Constantine a dominé sur fil le MC Alger (2-1) vendredi dans le choc de la 2e journée du championnat de Ligue 1 Mobilis, mar-
quée également par le nul imposé par le nouveau promu l'ES Ben Aknoun à l'ASO Chlef (2-2) qui permet cependant au détenteur de

la Coupe d'Algérie de prendre provisoirement les commandes.
Les choses avaient relati-

vement bien commencé
pour le Mouloudia, ayant
réussi à ouvrir la marque
dès la 17', grâce à son me-
neur de jeu Youcef Belaïli
sur une réalisation à la Mad-
jer, avant de subir un re-
tournement de situation,
ayant fini par lui coûter les
trois points.

Les Verts et Rouge ont
commencé en effet par
concéder l'égalisation
moins d'un quart d'heure
après l'ouverture du score,
devant le défenseur Nasred-
dine Zaâlani (30'), avant de
s'incliner une deuxième fois
sur un penalty de  Brahim
Dib à la 82', offrant ainsi la
victoire au Sanafir.

Une issue lourde de
conséquences pour les
hommes de Patrice Beau-
melle, qui perdent la pre-
mière place au profit de
l'ASO Chlef, ayant porté son
capital-points à quatre uni-
tés après le bon nul concédé
chez l'ES Ben Aknoun (2-2).
C 'est pourtant ce dernier
qui avait ouvert la marque
grâce à son capitaine Abder-
rahmane Hachoud, ayant
transformé un pénalty à la

12' minute de jeu. Cepen-
dant, les Chélifiens ont eux
aussi bénéficié d'un pénalty
à la demi-heure de jeu, et
qui fut transformé dans la
foulée par Mohamed Soui-
baâ (33'), avant que la forte
pression exercée par les vi-
siteurs n'oblige Tarek Bel-
houchet a inscrire un but
contre son propre camp à la
67'. Seulement, malmené
par le MC Alger au cours de
la première journée (4-0),
l'ES Ben Aknoun ne sem-
blait pas vouloir en rester là
et a redoublé d'efforts pen-
dant les vingt dernières mi-
nutes avec l'espoir de sauver
au moins les meubles, et
son vœu a été exaucé, avec
une égalisation arrachée au
forceps par Fateh Talah
(90'+2). 

LIGUE 1 (2E JOURNÉE) 
Le CSC renverse le MCA, l'ASO accrochée par Ben Aknoun
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Branci et Lalili promus à la tête des staffs 
des jeunes catégories (Club)

La Direction de l'USM Alger a an-
noncé vendredi la nomination de
Boukhalfa Branci comme responsa-
ble de l'ensemble des entraîneurs des
gardiens des jeunes catégories du
club, au moment où Amirouche Lalili
s'est vu confier le poste de coordina-

teur des écoles de football. Des nomi-
nations destinées à renforcer les
staffs techniques des jeunes catégo-
ries en prévision des importantes
échéances à venir, "en comptant sur
des compétences du cru", qui
connaissent bien la maison, précise la

même source. La décision de confier
cette mission au tandem Branci-Lalili
a été prise par le président du Conseil
d'administration de l'USMA, Sid
Ahmed Arab, en concertation avec le
manager général du club, Taoufik
Korichi. 

Les autorités colom-
biennes ont annoncé ven-
dredi enquêter sur des
clubs soupçonnés d'avoir
tenté de torpiller la ligue fé-
minine de football, dans un
pays où les joueuses sont
confrontées au machisme
et au manque de soutien.

L'Inspection générale de
l'industrie et du commerce
(SIC) enquête sur des pra-
tiques présumées au sein la
Dimayor - qui gère, sous
l'autorité de la Fédération
colombienne de football, les
clubs professionnels - et de
29 équipes, qui auraient of-
fert de bas salaires aux
joueuses et refusé de tou-
cher des subventions desti-
nées au championnat
féminin.

Ces clubs et Dimayor
n'"auraient pas accepté de
percevoir l'argent public
que le gouvernement offrait
pour promouvoir le football
féminin dans notre pays", a
déclaré Francisco Melo, en
charge de la libre concur-
rence au sein de la SIC, lors
d'une conférence de presse.

Selon lui, ce refus de tou-
cher ces subventions serait
motivé par le fait que les
clubs ne souhaitaient pas
voir l'usage de ces fonds au-
dité et contrôlé par les auto-
rités. Toujours selon M.
Melo, les clubs auraient sys-
tématisé une pratique vi-
santà em pêcher les
joueuses d'exploiter leurs
droits à l'image, et n'au-
raient rien fait pour pro-
mouvoir la diffusion de la
ligue féminine à la télévi-
sion. "Ces faits pourraient
entraver le développement
du football féminin en Co-
lombie", a-t-il ajouté.

Le président de Di-
mayor, Fernando Jaramillo,
a assuré que son organisa-
tion respecte le bon dérou-
lement de l'enquête, bien
qu'il ait nié les accusations.
"Nous allons utiliser toutes
les mesures légales et les
moyens à notre disposition
pour leur donner tort", a-t-
il assuré aux médias.

Depuis la création de la
ligue féminine colom-
bienne en 2017, les joueuses

affirment que leurs
contrats ne sont pas vrai-
ment professionnels en rai-
son de la courte durée du
tournoi et des conditions
contractuelles.

La compétition ne dure
que cinq mois, et beaucoup
de footballeuses doivent
trouver un autre emploi
pour survivre le reste de
l'année. Le football féminin
compte malgré tout de plus
en plus d'adeptes en Co-
lombie. En 2023, l'équipe
nationale, avec des stars
comme Leicy Santos et
Linda Caicedo, s'est quali-
fiée pour la première fois
pour les quarts de finale
d'une Coupe du monde.

Après cette perfor-
mance, le président de
gauche Gustavo Petro a of-
fert environ 1,9 million de
dollars pour soutenir le
championnat de l'année
prochaine, mais les diri-
geants du football c olom-
bien affirment que l'argent
n'est pas suffisant pour cou-
vrir toutes les dépenses.

APS

COLOMBIE
Des clubs soupçonnés de torpiller 
le championnat de football féminin



TURQUIE 
Montella

remplace Kuntz
(officiel)

Au lendemain
du renvoi de Stefan
Kuntz, la Turquie
a déjà son nouveau
sélectionneur. 

Comme at-
tendu, c'est Vin-
cenzo Montella qui
a été choisi par la
fédération pour
succéder au mana-
ger allemand. L'en-
traîneur italien sort
d'une expérience
plutôt convaincante
avec l'Adana De-
mirspor et aura
pour mission de
qualifier le 3e du
Mondial 2002 pour
le prochain Euro.

ALLEMAGNE 
Nagelsmann
remplace Flick 

Comme annoncé en début de semaine, Julian
Nagelsmann remplace Hansi Flick au poste de

sélectionneur de l'Allemagne. La Fédération al-
lemande (DFB) a officialisé ce vendredi l'arri-

vée du technicien de 36 ans, sans banc
depuis son limogeage au Bayern Mu-

nich en mars dernier. Nagelsmann a
signé un contrat jusqu'au 31 juillet

2024 et dirigera donc la sélec-
tion allemande jusqu'au

prochain Euro, qui se dé-
roulera en Allemagne. "Le
Championnat d'Europe

de l'année prochaine
revêt une importance

capitale pour le foot-
ball allemand. Nous

sommes convain-
cus que Julian
Nagelsmann, en
tant que sélec-

tionneur, veil-
lera à ce que
l'équipe na-

tionale ins-
pire ses
supporters
et que
l'Euro soit
une réussite
sportive. 
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Toujours privé de
Benzema, blessé, Al It-
tihad s'en est remis à
l'autre joueur français
de son effectif. En
effet, le champion
d'Arabie Saoudite en
titre l'a emporté
contre Al Fateh (2-1),
ce jeudi, lors de la 7e
journée de Saudi Pro
League, grâce à une
sublime frappe en-
roulée dans la lu-
carne de Kanté
(45e+1). Avant ce
somptueux but,
Romarinho (39e) a
répondu à l'ouver-
ture du score de
Saadane (30e). Une
victoire qui permet
au club de Djeddah de
reprendre la tête avec un
point d'avance sur Al Hilal.

Testé positif à la testosté-
rone lors d'un contrôle anti-
dopage, le milieu de terrain
de la Juventus, Paul Pogba (30
ans, 2 apparitions en Serie A
cette saison), risque une sus-
pension pouvant aller jusqu'à
quatre années. Une situation
difficile pour l'international
français, enfoncé par l'an-
cienne gloire de Liverpool,
Graeme Souness.

"C'est un joueur extrême-
ment talentueux qui devrait
faire partie des meilleurs
milieux de terrain du
monde. Mais c'est un pu-
tain de paresseux, a
chargé l'Écossais dans le
podcast It's All Kicking
Off. Il suffit de se rappeler
de la façon dont il tirait les
penalties. C'était lui qui vou-
lait être la star de la série. S'il
est paresseux pendant les matchs, il
le sera également à l'entraînement."
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ARSENAL 
Odegaard 

a prolongé ! 
Martin Odegaard (24 ans, 7 matchs et

3 buts toutes compétitions cette saison)
a explosé sous le maillot d'Arsenal et
compte bien rester encore quelques an-
nées à l'Emirates Stadium. 

Le milieu offensif norvégien a signé
un contrat de trois années supplémen-
taires avec les Gunners. Il est désormais
lié au club londonien jusqu'en juin 2028.

ARABIE SAOUDITE 
Kanté offre 
la victoire 
à Al Ittihad

JUVENTUS
Souness enfonce
Pogba !
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O MARSEILLE 
Longoria va rester !

Le président de l'Olympique de Marseille Pablo Lon-

goria, en retrait de ses fonctions après une réunion

houleuse avec les groupes de supporters, a convoqué

les médias à partir de 19h. D'après les informations

de la radio RMC, l'Espagnol va annon-

cer sa décision de rester à la tête

du club phocéen ! Avec le sou-

tien total du propriétaire

Frank McCourt, Longoria

devrait mettre en place "un

changement profond" pour

ne plus revivre une telle si-

tuation.
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Le Ministre des Affaires étran-
gères et de la communauté natio-
nale à l'étranger, M. Ahmed Attaf,
a reçu une délégation diploma-
tique américaine de haut niveau
conduite par la sous-secrétaire
d'Etat Mme Victoria Nuland, et ce
en marge de sa participation aux
travaux de la réunion ministé-
rielle de la 78e session de l'Assem-
blée générale des Nations unies, a
indiqué, vendredi, un communi-
qué du ministère.

La délégation américaine a re-
groupé la sous-secrétaire d'Etat
chargée des Affaires du Proche
Orient, Mme Barbara Leaf, la Se-
crétaire d'Etat adjointe aux orga-
nisations internationales, Mme
Michele Sison et de la secrétaire
d'Etat adjointe aux affaires afri-
caines, Mme Catherine Phee. "Les
discussions entre les deux parties
ont porté sur plusieurs questions
inscrites à l'ordre du jour de l'As-
semblée générale de la session ac-
tuelle, notamment les
développements de la crise au
Niger et les perspectives de ren-
forcement des efforts diploma-
tiques à la lumière de l'initiative
de règlement pacifique proposée
par le Président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune", sou-
ligne la même source. Les discus-
sions ont également porté sur "les
derniers développements de la
crise au Mali et les moyens d'in-

tensifier les démarches pour apai-
ser la situation et permettre aux
parties maliennes de revenir à
l'application de l'accord de paix et
de réconciliation issu du proces-
sus d'Alger", ajoute le communi-
qué.

Par ailleurs, M. Attaf a tenu des

entretiens bilatéraux avec la sous-
secrétaire d'Etat aux affaires du
Proche-Orient, Mme Barbara
Leaf, sur les développements de la
crise en Libye. Les deux parties
ont réaffirmé le soutien des deux
pays aux efforts de l'envoyé onu-
sien, M. Abdoulay Bathily. 

RÉUNION  MINISTÉRIELLE DE L'UNION
AFRICAINE À NEW YORK

M. Attaf plaide pour l'adoption
d'une nouvelle approche de
lutte contre le terrorisme en

Afrique
Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale

à l'étranger, M. Ahmed Attaf, a souligné, vendredi à New York, l'impor-
tance de l'adoption d'une nouvelle approche de lutte contre le terrorisme
en Afrique, rappelant le rôle de l'Algérie dans ce sens d'autant que le pré-
sident de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, assume la haute
mission de coordinateur des efforts continentaux dans la lutte contre le
terrorisme, l'extrémisme violent et la prévention de ces fléaux.

"Le terrorisme est devenu la menace numéro un pour la paix et la sé-
curité en Afrique. Les développements récents ont clairement démontré
que, si cette menace a considérablement diminué dans d'autres parties
du monde, elle a augmenté de façon exponentielle sur notre continent,
en particulier dans la région du Sahel", a déclaré M. Attaf dans une allo-
cution prononcée lors d'une réunion ministérielle de l'Union africaine
(UA) pour débattre des menaces terroristes accrues auxquelles sont
confrontés les pays et les peuples du continent africain, ces derniers
temps.  "Tirant les leçons de son expérience amère mais réussie dans la
lutte contre ce fléau, l'Algérie est fermement convaincue qu'une ap-
proche à deux volets est indispensable pour lutter à la fois contre les ma-
nifestations du terrorisme et ses causes profondes dans la région du
Sahel et au-delà", a-t-il souligné.

"Face à une menace en constante évolution, nous avons certainement
besoin d'une nouvelle approche, d'un nouvel engagement et d'une ac-
tion audacieuse. Le statu quo n'est plus une option, ni une position
confortable", a-t-il encore dit.

A cet égard, "l'Algérie a appelé à la tenue d'une conférence interna-
tionale sur le développement au Sahel ainsi qu'à la création d'un nou-
veau modèle d'opérations de paix mieux adapté aux contextes de lutte
contre le terrorisme", a rappelé M. Attaf.

Le Sahel, épicentre mondial du fléau du terrorisme 

Par ailleurs, M. Attaf a tenu à préciser que la région du Sahel, qui est
confrontée à des défis de développement complexes, étant l'une des plus
pauvres du monde, était récemment devenue comme un "arc de feu" qui
s'étend de la mer Rouge à l'océan Atlantique. Une zone qui abrite actuel-
lement la plus forte concentration de conflits armés et de situations de
crise qui continuent à infliger des souffrances insupportables aux po-
pulations civiles.

Cette région "est devenue la plus touchée et l'épicentre mondial du
fléau du terrorisme. En 2022 seulement, elle a enregistré plus de 43% des
décès dus au terrorisme dans le monde", a-t-il enchaîné. Il a aussi souli-
gné que les pays et les peuples de la région du Sahel "sont confrontés à
des groupes terroristes qui sont considérés comme parmi les plus dyna-
miques et les plus meurtriers au monde, des groupes lourdement armés
et équipés d'armes sophistiquées, des groupes qui ont étendu leur
contrôle sur de vastes zones géographiques où ils agissent comme les
autorités locales de facto, et des groupes armés capables de déployer des
stratégies militaires incroyablement habiles".

"Pour faire court, en Algérie, nous avons cessé d'utiliser l'appellation
de +groupes terroristes+ pour décrire ce qui pourrait être qualifié avec
exactitude et réalisme +d'armées terroristes+", a-t-il fait savoir.

Face à cette situation alarmante, le ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à l'étranger a appelé à "accorder la prio-
rité à la lutte contre les facteurs de prolifération qui ont déclenché et
nourri l'expansion de cette menace croissante".

En plus de ces facteurs, a-t-il poursuivi, "la résurgence du phéno-
mène des changements de gouvernement inconstitutionnels a encore
compliqué la situation en termes d'affaiblissement des institutions pu-
bliques, d'aggravation du paysage sécuritaire déjà précaire et d'ajout de
plus en plus de charges et d'obstacles au développement économique
déjà fragile". Dans ce contexte, le prochain sommet d'Abuja devrait servir
à tirer la sonnette d'alarme sur la situation critique créée par l'expansion
de la menace terroriste en Afrique. Il devrait viser à relancer l'intérêt
mondial et à redonner de l'élan à la lutte internationale contre le terro-
risme et l'extrémisme violent, a encore précisé M. Attaf. Et de conclure:
"Avec la participation de tous les Etats membres de l'UA, nous devons
faire entendre clairement notre voix: ce à quoi l'Afrique est confrontée
n'est pas une menace locale, mais plutôt une menace mondiale, une me-
nace qui ne connaît pas de frontière ni de nationalité, une menace à la-
quelle personne ne peut être considéré comme immunisé".

M. Attaf a, en outre, prévenu que "le temps est de la plus haute im-
portance. Si rien n'est fait maintenant, la menace de ce fléau et ses im-
plications se feront sentir bien au-delà de la région et du continent
africain". La réunion ministérielle de l'UA sur la menace terroriste en
Afrique a été convoquée par la République fédérale du Nigéria et le Bu-
reau des Nations unies pour la lutte contre le terrorisme (BNOCT).

La ministre d'Etat aux Affaires féminines au
Gouvernement d'Union nationale de Libye, Hou-
ria Termal, a salué mercredi "la position hono-
rable" de l'Algérie à l'égard de la Libye, suite aux
dernières inondations qui ont fait d'importantes
pertes humaines et matérielles, exprimant sa vo-
lonté de bénéficier de l'expérience algérienne,
notamment en matière de soutien psycholo-
gique et d'accompagnement des victimes. Dans
une déclaration à la presse au terme de sa ren-
contre avec la ministre de la Solidarité nationale,
de la Famille et de la Condition de la femme,

Kaouter Krikou, Mme Houria Termal, en visite
de travail en Algérie, a exprimé sa gratitude et sa
profonde estime pour l'Algérie, Président, peu-
ple et Gouvernement, pour "leurs positions ho-
norables", leur solidarité et leur soutien à la
Libye dans "ces circonstances difficiles  suite aux
inondations qui ont frappé l'est du pays, faisant
de nombreuses victimes". Cette visite, ajoute-t-
elle, vise à échanger les expériences et connais-
sances, d'autant que l'Algérie s'est confrontée par
le passé, à de nombreuses difficultés, ce qui lui a
permis d'acquérir une grande expérience en ma-

tière de gestion des catastrophes et de soutien
psychologique aux victimes. Elle sera, égale-
ment, l'occasion de renforcer le partenariat dans
ce domaine à travers "un mécanisme de coopé-
ration entre les deux ministères". La visite per-
mettra de tirer profit de l'expérience algérienne
en matière d'émancipation et d'autonomisation
de la femme, a-t-il affirmé, rappelant la conver-
gence de vues, compte tenu de la proximité
socio-culturelle entre les deux pays. Pour sa part,
Mme Krikou a mis en avant l'expérience "pion-
nière" de l'Algérie dans ce domaine, affichant sa

disposition à "renforcer la coopération" avec son
homologue libyenne dans ce sens. La coopéra-
tion bilatérale englobe le partage d'expériences
et d'expertises en matière de prise en charge psy-
chologique des victimes des inondations, étant
donné que l'Algérie avait créé des cellules de
proximité à cet effet, a précisé Mme Krikou. La
ministre libyenne et la délégation qui l'accom-
pagne ont écouté, à l'occasion, un exposé sur la
stratégie algérienne du secteur de la solidarité et
les différents programmes tracés par l'Etat pour
la prise en charge et la promotion de la femme. 

INONDATIONS EN LYBIE
La ministre d'Etat libyenne aux affaires féminines salue la position honorable de l'Algérie

78E SESSION ORDINAIRE DE L'AG DE L'ONU
Le Président de la République regagne
Alger après avoir pris part aux travaux

Le président de la République, M. Ab-
delmadjid Tebboune, a regagné, vendredi,
le pays après avoir pris part aux travaux de

la 78e session ordinaire de l'Assemblée gé-
nérale (AG) de l'ONU à New York (Etats-
Unis).

Le ministre des Affaires étrangères et de la Commu-
nauté nationale à l'étranger, M. Ahmed Attaf, a eu des
entretiens bilatéraux avec plusieurs de ses homologues,
en marge de sa participation aux travaux du segment
ministériel de la 78e session de l'Assemblée générale
(AG) des Nations Unies (ONU), a indiqué samedi un
communiqué du ministère. "Dans le cadre de sa parti-
cipation aux travaux du segment ministériel de la 78e
session de l'Assemblée générale (AG) des Nations Unies
(ONU), M. Ahmed Attaf, a tenu, ce jour à New York, des
entretiens bilatéraux avec plusieurs de ses homologues.
Il a rencontré successivement les ministres des Affaires
étrangères de la Belgique, des Pays-Bas, du Sultanat

d'Oman, du Yémen, de l'Erythrée et du Venezuela", a
précisé le communiqué. Le ministre a également reçu
l'ambassadrice des Etats Unis et leur représentante per-
manente auprès des Nations Unies, Mme Linda Tho-
mas-Greenfield, a ajouté la même source. Ces
rencontres ont permis de "passer en revue les perspec-
tives de renforcement des relations entre l'Algérie et ces
pays et de préparer les prochaines échéances bilaté-
rales", poursuit le communiqué. Elles ont constitué, en
outre, une occasion pour "échanger les vues sur nombre
de questions relatives à la paix, à la sécurité et au déve-
loppement, notamment dans la région du Sahel et
l'Afrique du Nord", conclut le ministère. 

M. Attaf participe à une réunion
ministérielle des représentants
des cinq pays qui rejoindront le

Conseil de sécurité onusien
Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté natio-

nale à l'étranger, Ahmed Attaf a participé, vendredi à New York, à une
réunion ministérielle des représentants des cinq pays qui rejoin-
dront le Conseil de sécurité des Nations unies à partir du 1er janvier
prochain, indique, samedi, un communiqué du ministère. "Le mi-
nistre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à
l'étranger, M. Ahmed Attaf a participé, ce jour à New York, à une réu-
nion ministérielle des représentants des cinq pays qui rejoindront le
Conseil de sécurité onusien à partir du 1er janvier prochain", lit-on
dans le communiqué du ministère. Il s'agit, ajoute la même source,
de "l'Algérie, la République de Corée, la Slovénie, la Sierra Léone et
le Guyana, élus par l'Assemblée générale de l'ONU en juin dernier
pour occuper des sièges non permanents au Conseil de sécurité pour
la période 2024-2025". Les ministres des Affaires étrangères des cinq
pays ont examiné lors de cette rencontre, des thèmes liés aux prépa-
ratifs à l'adhésion au Conseil de sécurité ainsi que les moyens de
coordination et de coopération avec le reste des membres non per-
manents au Conseil, en vue d'apporter une contribution effective dé-
marquant cette instance onusienne du principe de polarisation et de
renforcer son rôle axial dans le contexte des défis de l'heure sur la
paix et la sécurité internationales, a-t-on souligné de même source. 

M. Attaf s'entretient avec plusieurs 
de ses homologues à New York

M. Attaf reçoit une délégation américaine
diplomatique importante à New York
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